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Напомним, десять лет назад 
у нас уже были нацпроекты. 
Курировал их совет во главе 
с Медведевым, тогда первым 
вице-премьером. Президиум 
нынешнего совета также воз-
главил Дмитрий Медведев, на 
этот раз уже премьер. В сере-
дине 2000-х, когда верстались 
прошлые нацпроекты, эконо-
мика развивалась, о кризисе и 
санкциях слыхом не слыхивали, 
с Западом дружили. За пару лет 
(2006-2007) в нацпроекты зака-
чали почти 400 млрд рублей.

Сегодня о дополнительном 
финансировании по линии нац-
проектов не может быть и речи. 
Минфин сообщил, что дефицит 
федерального бюджета состав-
ляет 4% ВВП (примерно $50 
млрд). А десять лет назад, когда 
затевались нацпроекты, в бюд-
жете был избыток, составляв-
ший $175 млрд. Так что нынеш-
ние нацпроекты - всего лишь 
перераспределение бюджетных 
денег, перекраивание тришкина 
кафтана. К тому же непонятно, 
зачем вообще понадобилось 
вытаскивать из нафталина ста-
рое ноу-хау? Прошлые нацпро-
екты понадобились Путину не 
в последнюю очередь для того, 
чтобы дать шанс их куратору 
Медведеву заявить о себе на-
кануне президентских выборов. 
Кстати, ни к каким прорывам 
нацпроекты тогда не привели. 
Например, в рамках нацпро-
екта «Жилье» планировали к 
2010 г. увеличить объем ввода 
жилья до 80 млн кв. м. Ввели 58 
млн. Хотели снизить уровень 
износа основных фондов пред-
приятий ЖКХ с 60 до 50%. Од-
нако к 2011 г. он по-прежнему 
составлял 60%. Похвастаться 

было особо нечем, поэтому о 
нацпроектах вскоре забыли. А 
теперь вспомнили. Зачем? По-
чему министерства и ведомства 
не могут самостоятельно опре-
делить приоритеты и сконцен-
трировать на этих направлени-
ях имеющиеся ресурсы? Что 
это вообще за правительство 
и премьер, которым надо по-
дыскивать дублера в виде Со-
вета по стратегии? И, наконец, 
сколько можно обсуждать эту 
самую стратегию? Не лучше 
ли навести элементарный по-
рядок в бюджетных расходах? 
На заседании совета секретарь 
Общественной палаты Алек-
сандр Бречалов сообщил, что 
не менее 15-20% бюджета рас-
ходуются неэффективно. Глава 
Счетной палаты Татьяна Голи-
кова, к примеру, заявила, что 
ежегодно на создание информа-
ционных систем федеральных 
органов исполнительной власти 
тратится 103 млрд рублей. «Для 
чего, почему создаются такие 
информационные системы - ни-
кому не известно!» - подытожи-
ла Голикова. А власти талдычат, 
что в стране нет денег. Как же 
нет? Может, надо покончить с 
созданием непонятных информ-
систем? Перестать закапывать 
деньги в землю в процессе бес-
конечной замены одних исправ-
ных бордюрных камней на дру-
гие? Прекратить выдумывать 
другие, мягко говоря, странные 
способы освоения бюджетных 
средств? Для этого не нужны ни 
многочасовые бдения «страте-
гических» советов, ни звучащие 
на них патетические речи. Не-
обходима лишь политическая 
воля. Ее-то и не хватает.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Чего не хватает 
сегодняшней России

О продуктовых 
карточках

Малоимущим россиянам 
власти обещали программу  
продовольственной помощи. 
Было подсчитано, что на нее 
потребуется около 70 млрд 
рублей. Правительство гро-
зилось запустить программу 
в текущем году, однако, как 
выясняется, ни в 2016-м, ни в 
2017-м этого не произойдет. 
По словам главы Минпром-
торга Дениса Мантурова, на 
продуктовые карточки у го-
сударства денег нет. Впрочем, 
нет их и на другие социальные 
программы, например на обе-
щанную дополнительную ин-
дексацию пенсий на 8,9%. Мо-
жет показаться странным, что 
все эти социальные «отбои» 
происходят накануне думских 
выборов. Власть не считает 
нужным не только что-то обе-
щать гражданам, но даже вы-
полнять свои прежние обеща-
ния. По-видимому, настолько 
уверовала в то, что народ все 
проглотит и проголосует «как 
надо».

Об отношении 
к контрсанкциям

За год резко уменьши-
лась доля тех, кто считает 
влияние российского продо-
вольственного эмбарго по-
зитивным. В июне 2015 г. так 

думали 47% респондентов, 
сегодня - 39%. При этом уве-
личилось число тех, кто ви-
дит негативное влияние про-
довольственного эмбарго на 
экономику страны: за год их 
доля выросла с 23 до 31%. 
Таковы результаты опроса, 
проведенного фондом «Об-
щественное мнение» (ФОМ). 
Власти объясняли, что все 
мы выиграем от контрсанк-
ций. На самом деле наблю-
дается прямо противополож-
ное. Мы видим сокращение 
ассортимента, падение ка-
чества, рост цен на продо-
вольствие. Поэтому неуди-
вительно, что отношение к 
контрсанкциям становится 
все хуже.

Керченский мост 
построят 
заключенные?

На «стройке века» возник-
ли проблемы - к перебоям в 
финансировании, о которых 
«МН» уже писал, добавился 
дефицит рабочих рук. Ставка 
на мигрантов и студенческие 
стройотряды провалилась. 
Первых кризис и падение руб-
ля вынудили вернуться на 
родину, вторых не устраива-
ет оплата труда. Возможно, 
связать материковую Рос-
сию с Крымом поможет труд 
заключенных. Федераль-

ная служба исполнения на-
казаний (ФСИН) готова их 
предоставить. Думские ком-
мунисты уже обещали под-
готовить соответствующие 
поправки в УК РФ. Тем более 
что велосипед им изобретать 
не понадобится. Богатейший 
опыт использования труда 
зэков был накоплен в СССР. 
По свидетельству историков, 
эту идею, вылившуюся в соз-
дание ГУЛАГа, в 1929 г. под-
сказал Сталину сам в то вре-
мя зэк Нафталий Френкель, 
ставший впоследствии гене-
рал-лейтенантом инженер-
но-технической службы. Под 
его руководством заключен-
ные вырыли 227-километро-
вый Беломорканал всего за 
20 месяцев. Протяженность 
Керченского моста - 19 км. 
Окончательная сдача объ-
екта намечена на июнь 2019 
г, т.е. у заключенных, начни 
они трудиться сейчас, в рас-
поряжении почти три года 
- 35 месяцев. Успеют! Осо-
бенно если им пообещать со-
кращение срока заключения. 
Остается только надеяться на 
то, что условия работы у них 
будут более щадящими, чем 
у мучеников Беломорканала. 
По некоторым сведениям, из 
500 тыс. заключенных, рабо-
тавших на строительстве ка-
нала, погибли около 300 тыс. 
Людей не успевали хоронить, 
трупы попросту закатывали в 
бетон. Надеемся, до этого не 
дойдет.

Игорь Минаев

Коротко о главном

Около 45% семей с одним ребенком с трудом вносят квартплату, треть из них не может позволить 
себе необходимые лекарства. Там, где детей двое и больше, ситуация еще хуже - 71% не справляется 
с обязательными платежами. По данным опросов, сделанных по запросу Высшей школы экономики.
Неудивительно, что люди из кожи вон лезут, чтобы хоть как-то заработать. По данным опроса портала 
Rabota.ru, около 50% работников не станут отдыхать этим летом. В прошлом году таких было 20%.
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«Мы должны четко сказать обществу, чего мы хотим 
добиться, а не морочить головы граждан перечнем 
приказов и нормативных документов», - заявил Вла-
димир Путин на первом заседании президентского 
Совета по стратегическому развитию и приоритет-
ным проектам.

етербуржцы вступили в 
очередную схватку за со-
хранение архитектурно-

го облика Северной столицы. 
На этот раз собирают 
подписи против 
установки гигант-
ского изваяния 
(статуя - 33 м, пьеде-
стал - 47 м) Иисуса Хри-
ста работы Зураба Цере-
тели. Активисты исходят 
из того, что огромная фи-
гура изуродует вид Петер-
бурга, нарушит высотные 
регламенты. Все самые 
знаковые объекты ниже: 
Зимний дворец - 30 м,
Александровская колон-
на - 48 м, Адмиралтей-
ство - 74 м.

В Смольном под-
твердили, что пред-
ложение об установке 
статуи поступило в 
правительство города. 
Рассмотреть возмож-
ные участки для раз-
мещения скульптуры 
комитету по градо-
строительству и архи-
тектуре поручил ви-
це-губернатор Игорь 
Албин. Решений пока 

вроде бы никаких не приняли. 
«Да» не сказали, хотя не сказа-
ли и «нет».

В отличие от колеблю-
щихся чиновников, 

п р е д с т а в и т е л и 
РПЦ свою пози-

цию формулиру-
ют четко. «Уста-

новка подобного рода 
гигантских статуй не 

является частью право-
славной традиции», - за-
явил председатель отдела 
по взаимоотношениям 
церкви и общества Санкт-
Петербургской епархии 

РПЦ протоиерей Алек-
сандр Пелин. «Догмат о 
допустимости изображе-

ния в западной тради-
ции допускает статуи, 
в том числе и святых. 
И они используются 

за богослужением. А в 
православной традиции 
изображение подразу-
мевает иконописное 
изображение на доске 
в виде иконы, на сте-
нах в виде фресок», - 
пояснил глава инфор-
мационного отдела 
Санкт-Петербургской 

епархии РПЦ протоиерей 
Александр Сорокин.

Ну а что же сам автор скуль-
птуры? Зураб Церетели объ-
ясняет, что загорелся идеей 
создать и установить статую 
40 лет назад, когда побывал в 
Рио-де-Жанейро и увидел из-
ваяние Христа-Искупителя на 
горе Корковаду. Статуя Цере-
тели удивительно похожа на 
бразильскую, только она не 
бетонная, а бронзовая. Изна-
чально скульптор предлагал 
установить монумент в Сочи, 
но власти города места не пре-
доставили. Потом на повестке 
дня встал вопрос с Питером. 
Похоже, скульптор не хочет 
вдаваться в такие «мелочи», как 
нежелание питерской обще-
ственности «украшать» свой 
город статуей, которой уже от-
казали в одной «прописке». Не 
чувствует, очевидно, и разницы 
между низинным Петербургом 
с его болотистыми грунтами и 
гористым Рио. Привык к тому, 
что главный критерий - его соб-
ственная прихоть. Возможно, 
неугомонному Церетели стоит 
предложить свое изваяние в дар 
какой-нибудь западной стране? 
Там наверняка возьмут его (или 
не возьмут?).

Борис Невис

  Верен себе

ПП

сказано так сказано
«У нас есть просчитанный баланс, и этот баланс 
составляет примерно 65 на 35%, то есть 65% - это 
люди, для которых не требуется высшее образова-
ние, и 35% - специалистов» (сказано журналистам в 
г. Анапе 15.07.16).
Судя по настрою властей, нас ждет дальнейшее сокращение 
бюджетного финансирования высшего образования.

ОЛЬГА 
ГОЛОДЕЦ, 
вице-премьер РФ: 
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Церетели догмат не писанЦеретели догмат не писан

ЦИФРЫ  НЕДЕЛИ

Около
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В ночь на 16 июля группа 
военных попыталась за-
хватить власть в Турции. 
Однако мятеж удалось 
быстро подавить - армия 
и полиция в целом оста-
лись верны президенту 
Реджепу Эрдогану. В ре-
зультате путча погибли 
около 300 человек.

«Им вождя 
недоставало»

По словам официальных 
источников в Анкаре, число 
задержанных после попытки 
госпереворота превысило 
6 тыс. человек (среди них 
командующий Третьим ар-
мейским корпусом генерал 
Эрдал Озтюрк и коман-
дующий Второй армией 
Адем Худути). Несмотря на 
то что полиция приняла ак-
тивное участие в подавлении 
мятежа, 8 тыс. полицейских 
все-таки были уволены за свя-
зи с заговорщиками. Об этом 
сообщило агентство Reuters. 
Все эксперты сходятся во мне-
нии, что мятеж был организо-
ван крайне бездарно (заговор-
щикам не мешало бы прочесть 
работу В.И. Ленина «Советы 
постороннего», где изложе-
ны основы тактики захвата 
власти). Самолет Эрдогана на 
пути из Мармариса  в Стамбул 
сопровождали истребители 
F-16s, пилотируемые мятеж-
никами. Они могли сбить пре-
зидентский борт, но почему-то 
не сделали этого. Путчисты 
не сумели застать врасплох и 
арестовать ни одного из руко-
водителей государства, они не 
захватили коммуникации и ве-
дущие СМИ, особенно ТВ. А 
самое главное, они не смогли 
заручиться поддержкой обще-
ства, не разъяснили гражда-
нам страны, чего хотят.  По 
общему мнению, у мятежни-
ков не было ни одного шанса 
на успех. По одной из версий, 
заговор был преждевременно 
раскрыт, поэтому путчисты 
вынужденно форсировали со-
бытия. Пространство маневра 
для них было ограничено еще 
и потому, что, как считают ана-
литики, оппозиционно настро-
енных офицеров так или иначе 
арестовали бы в августе, когда 
Эрдоган собирался провести 
в вооруженных силах очеред-
ную чистку. Они, по сути, оказа-
лись загнаны в угол, поэтому-
то и «показали зубы», но были 
обречены. Турецкий аналитик 
Синан Ульген назвал произо-
шедшее «мятежом камикадзе».

Заговор 
или провокация?

Скверная подготовка пере-
ворота может свидетельство-
вать о том, что Эрдоган сам 
спровоцировал мятеж, чтобы 
окончательно разгромить 
оппозицию и укрепить соб-
ственные позиции. Недаром 
он совершил, что называется, 
проговорку по Фрейду, назвав 
переворот подарком Бога, что 
позволит ему очистить армию 
и гражданское общество от 
скверны. Очистка может ока-
заться кровавой - Эрдоган уже 
высказался за возвращение 
смертной казни, вопрос должен 

рассмотреть турецкий парла-
мент, разбомбленный мятеж-
никами. Несмотря на поддерж-
ку большей части силовиков, 
сохранением власти Эрдоган 
прежде всего обязан простым 
гражданам страны. На его 
телевыступление с призывом 
выйти на улицы и площади, 
чтобы оказать сопротивление 
мятежникам (помнится, у нас 
с подобным призывом к граж-
данам в 1993 г. выступал Егор 
Гайдар), откликнулись десятки 
тысяч человек. 

Между Анкарой 
и Вашингтоном 
возникло напряжение

Еще в марте внутри правя-
щей Партии справедливости 
и развития стали распростра-
няться слухи о зреющем за-
говоре военных и о том, что 
партнером их идеолога и вдох-
новителя Фетхуллаха Гюлена 
является не кто иной, как Ба-
рак Обама. Вспомнили одно из 
интервью Обамы, в котором 
он назвал Эрдогана «проваль-
ным и авторитарным лидером». 
Сегодня сторонники Эрдогана 
рассуждают о том, что Вашинг-
тон принимал участие в мяте-
же. Об ориентации турецкого 
офицерства на США хорошо 
известно. Военные исходят из 
того, что Вашингтон снабжает 
турецкую армию современным 
оружием и всячески помогает 
ей. Многие турецкие офицеры 
получили образование в воен-
ных учебных заведениях США. 
Там они не могли не проник-
нуться американским духом, 
густо замешанным на анти-
российских настроениях. Вряд 
ли турецких военачальников 
порадовало извинение Эрдога-
на перед Путиным за сбитый 
российский бомбардировщик, 
вызвавшее раздражение в Бе-
лом доме. Это извинение могло 
стать своего рода катализато-
ром мятежа.

Попытка переворота и по-
следовавшие за ней события 
серьезно осложнили отноше-
ния Анкары и Вашингтона. 
Министр иностранных дел Тур-
ции Мевлют Чавушоглу заявил 

о причастности к мятежу воен-
ных с базы НАТО Инджирлик. 
Именно с этой базы стартует 
военная авиация США, летя-
щая бомбить позиции «Ислам-
ского государства»*. В ходе 
разгрома мятежников база 
была заблокирована, полеты 
приостановлены почти на сут-
ки, начальника базы задержа-
ли. Фактический захват базы 
мог обернуться настоящей ка-
тастрофой. Кроме всего про-
чего, на базе хранится ядерный 
арсенал - полсотни авиабомб 
(самый большой ядерный арсе-
нал в Европе). Это уже вызвало 
недоуменные вопросы: зачем 
вообще атомные бомбы нахо-
дятся в таком взрывоопасном 
регионе под носом у террори-
стов? База Инджирлик распо-
ложена всего в 150 км от грани-
цы с Сирией. В случае кризиса 
вряд ли несколько сотен амери-
канских солдат, размещенных 
на базе, сумеют защитить ядер-
ное оружие.

Если это все-таки был насто-
ящий заговор, поддержанный 
частью турецких вооруженных 
сил, почему о его подготов-
ке, например о перемещени-
ях военной техники, не знала 
американская разведка? Или 
знала, но молчала? Известно, 
что ЦРУ держит Турцию под 
особым наблюдением, так как 
для Вашингтона она - страте-
гический союзник и главный 
противовес России на Черном 
море. Разумеется, Вашингтон 
наотрез отрицает какую бы то 
ни было причастность к орга-
низации путча. Джон Керри за-
явил, что инсинуации по поводу 
роли США в провалившемся 
перевороте являются абсолют-
но ложными и вредят отноше-
ниям между двумя странами.

А между Москвой 
и Анкарой потеплело

Пока американцы и турки 
занимаются взаимными об-
винениями, отношения между 
Москвой и Анкарой тепле-
ют на глазах. По инициативе 
Кремля состоялся телефон-
ный разговор между Влади-
миром Путиным и Реджепом 
Эрдоганом. Обсуждался, разу-
меется, неудавшийся госпере-
ворот. Как сообщила пресс-
служба Кремля, президент 
России подчеркнул принципи-
альную линию Москвы на ка-
тегорическую недопустимость 
в жизни государства антикон-
ституционных действий и наси-

лия. Путин выразил турецкому 
президенту соболезнования по 
поводу многочисленных чело-
веческих жертв как среди мир-
ных граждан, так и со стороны 
представителей сил правопо-
рядка, противостоявших заго-
ворщикам. Президент России 
выразил надежду на скорей-
шее восстановление конститу-
ционного порядка в турецком 
государстве. «Президент от-
метил, что после снятия огра-
ничительных мер количество 
российских туристов в Турции 
существенно возросло, и вы-
разил надежду, что турецкая 
сторона в нынешних непро-
стых условиях сможет в мак-
симальной степени обеспечить 
их безопасность. Эрдоган под-
черкнул, что все необходимые 
шаги в этой связи будут пред-
приняты», - говорится в тексте 
сообщения пресс-службы пре-
зидента РФ. Главы государств 

подтвердили договоренность о 
проведении в скором времени 
личной встречи.

Наверняка на ней будет об-
суждаться в том числе ситуа-
ция в Сирии. Урегулирование 
в этой стране невозможно без 
активного участия России и 
Турции. Осуждение Россией пе-
реворота, телефонный разго-
вор между лидерами двух стран, 
проведенный, что называется, 
по горячим следам, можно рас-
ценивать и как недвусмыслен-
ный намек на то, что от Анка-
ры ждут более конструктивной 
позиции по вопросу сирийского 
урегулирования. Вряд ли Эрдо-
ган откажется от поддержки 
сирийской оппозиции, однако 
его отношение к Башару Аса-
ду может несколько потеплеть. 
Как отмечает The Guardian, 
сирийские повстанцы встрево-
жены заявлением турецкого 
премьер-министра о намерении 
наладить мирные отношения с 
Дамаском.

Что дальше?
«Эрдоган продолжит укре-

плять политическую власть, 
будут «чистки», репрессии, - 
считает политолог Алексей 
Мухин. - Вполне вероятны и 
жертвы. Один генерал, кото-
рый считался идейным пред-
ставителем переворота, уже 
погиб. Впрочем, я уверен, это 
не последняя попытка пере-
ворота. И чем жестче будут 
репрессии, тем больше пред-
посылок для повторения сце-
нария, только уже не под руко-
водством команды Эрдогана».

Игорь Минаев,
Николай Иванов 

А БЫЛ ЛИ ПЕРЕВОРОТ?А БЫЛ ЛИ ПЕРЕВОРОТ?

Арест участников мятежа в г. Мармарисе

*Группировка, запрещенная в РФ.
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15 июля страшная траге-
дия обрушилась на неког-

да безмятежный фран-
цузский курорт.

Поздним июльским ве-
чером, когда тунисец Моха-
мед Бухлель со счастливой 
улыбкой перемалывал сво-
им 19-тонным грузовиком на 
скорости 90 км/час людей на 
Английской набережной, над 
Ниццей разразился мощней-
ший ураган. Казалось, сама 
природа отозвалась на ужас, 
страх и отчаяние, охватившие 
город. Вскоре к грохоту бури 
прибавилось завывание сирен - 
в Ниццу мчались полицейские 
машины из других городов Ла-
зурного Берега. Тревога была 
поднята и в соседствующем с 
Ниццей «заповеднике олигар-
хов» Монако, где въезжавших 
встречали вооруженные авто-
матами блюстители порядка, 
высвечивавшие фонариком 
лица людей в машинах.

Затем был объявлен траур 
по погибшим. Их число может 
перевалить за сотню: многие 
пострадавшие остаются в ре-
анимации, кто-то считается 
пропавшим без вести. Страш-
ная трагедия обрушилась на 
некогда безмятежный курорт-
ный город, однако у многих 
создавалось впечатление, что 
на Английской набережной 
разыгрывается какое-то шоу. 
Вся она оказалась запружена 
фургонами телекомпаний, ре-
портеры томились в ожидании 
официальных лиц, чтобы по-

делиться информацией. Пре-
зидент Франции Франсуа Ол-
ланд призвал сограждан быть 
готовыми к новым нападени-
ям, о том же говорил и пре-
мьер-министр Мануэль Вальс. 
Таким образом, французам как 
будто советовали смириться, 
покориться судьбе. Власть де-
монстрировала бессилие перед 
террористическим интернаци-
оналом. Министр внутренних 
дел Бернар Казнев, вместо 
того чтобы подать в отставку, 
на ходу придумывал оправда-
ние: убийца, мол, так быстро 
«радикализировался», что его 
не успели остановить. Отве-

чать за гибель 
людей никто не 
собирался.

После очередной 
бойни народ Франции 
вновь имеет право только на 
скорбь. После нападения тер-
рористов на Париж президент 
Олланд попытался хоть что-то 
предпринять - отправил авиа-
носец, чтобы в координации с 
российскими ВКС атаковать 
«Исламское государство»*. Од-
нако тут же раздались окрики 
из Вашингтона и Брюсселя. 
Олланду приказали прекратить 
«поддержку режима Асада» и 
увести военный корабль «по-

дальше от русских». Франция не 
способна вести реальную вой ну 
с терроризмом, поскольку се-
годня это не самостоятельное 
государство. Она лишь может 
рыдать по погибшим и возла-
гать цветы на их могилы.

И вновь выясняется, что 
убийца был ранее изве-

стен полиции, в его 
личном деле вроде 

бы даже стояла 
отметка о свя-
зях с террори-
стами. Его за-
держивали за 
мелкие право-
нарушения, 
а потом неиз-

менно выпу-
скали на волю и 

оставляли в покое. 
Мохамед Бухлель в 

течение двух дней ез-
дил вдоль Английской набе-

режной, прикидывая, как убить 
побольше людей. В его телефо-
не найдены послания сообщни-
кам, в частности просьба до-
ставить оружие. Французские 
власти почему-то никак не ре-
шаются признать, что Бухлель 
был членом террористической 
ячейки, финансируемой «Ис-
ламским государством». Имен-
но эта группировка сплани-
ровала и организовала теракт 
в Ницце. Накануне Бухлель 

переправил семье в Тунис 240 
тыс. тунисских динаров (около 
100 тыс. евро). Он никогда не 
присылал домой так много де-
нег, все были изумлены, увидев 
такое богатство. Готовя теракт, 
Бухлель попросил, чтобы ему 
позволили работать на самом 
большом фургоне. И до сих пор 
существует версия, что в напа-
дении участвовал второй терро-
рист, расстреливавший людей и 
сумевший скрыться в суматохе.

Многие задаются вопросом: 
почему, имея столько инфор-
мации о круге общения Бух-
леля и о нем самом, полиция 
так и не смогла предотвратить 
теракт? Власти - и граждан-
ские, и полицейские - пасуют 
перед лицом терроризма, раз 
за разом доказывая свое бесси-
лие и некомпетентность. Как 
отмечает директор Междуна-
родного центра изучения ради-
кализации и политического на-
силия Петер Нойманн, Ницца 
создала благоприятную среду 
для размножения джихадистов, 
десятки жителей этого города 
присоединились к «Исламско-
му государству». Количество 
иммигрантов быстро растет, 
эти люди наотрез отказывают-
ся ассимилироваться, желая за-
менить европейскую демокра-
тию на законы шариата.

«Мы в Европе сейчас си-
дим, как утки, - пишет обо-
зреватель The Daily Mail 
Кэти Хопкинс. - И ждем, 
когда в нас начнут стрелять, 
- патетичные, медлительные, 
беспомощные».

*Группировка, запрещенная в России.

  Трагедия

Свою цель Бирн формули-
рует в подзаголовке: «Сотруд-
ник Секретной службы рас-
крывает свой личный опыт 
общения с Хиллари и Биллом 
и то, как они работают». Гэри 
Бирн уверен, что его патрио-
тический долг - сделать все, 
чтобы уберечь Америку от 
правления Хиллари Клин-
тон. В интервью газете The 
New York Post экс-охранник 
Белого дома сообщил, что 
стал свидетелем того, как 
«машина Клинтонов оставля-
ет след разрушений почти во 
всем, что они делают». Бирн 
признался, что практически 

каждый день наблюдал за 
«опасным, оскорбительным, 
параноидальным поведением 
Хиллари». «Это похоже на то, 
как будто тебя каждый день 
бьют молотком», - заметил 
Бирн, рассказывая о непред-
сказуемом характере бывшей 
первой леди. По словам Бир-
на, поведение Клинтонов спо-
собствовало «распростране-
нию аморальной культуры в 
Белом доме». Бирн напомнил 
о пристрастии экс-президента 
к женскому полу и о том, как 
он в начале первого прези-

дентского срока ухитрился 
завести сразу трех любовниц. 
Агентам Секретной службы 
частенько приходилось вме-
шиваться, чтобы защитить 
президента от гнева жены. 
После одной из таких ссор на 
полу апартаментов Клинто-
нов были найдены осколки 
дорогой антикварной вазы, а 
Клинтон демонстрировал вну-
шительный синяк под глазом. 
Мемуары лишний раз напоми-
нают, что терпимость и добро-
та не самые сильные стороны 
характера Хиллари Клинтон. 

Выход книги Гэри Бирна 
произвел эффект разорвав-
шейся бомбы. Окружение 
Хиллари Клинтон, есте-
ственно, сразу обозвало ее 
сплошным враньем. Пресс-
секретарь Клинтон, разорвав 
книгу, заявил, что «она долж-
на быть помещена в раздел 
фантастики книжного мага-
зина». На это автор ответил, 
что излагает правду и только 
правду. Кстати, Гэри Бирн не 
давал подписки о неразгла-
шении информации после 
окончания контракта в Бе-
лом доме и, соответственно, 
не может быть привлечен за 
свою книгу к уголовной от-
ветственности. Он даже го-
тов пройти тест на детекторе 
лжи, чтобы доказать, что не 
лжет. Благодаря откровени-
ям Бирна Трамп на заключи-
тельном этапе предвыборной 
кампании получил дополни-
тельные козыри.

На полках американских книжных магазинов появилась 
книга «Кризис характера». Автор - Гэри Бирн - служил 
в президентской охране при Клинтоне. Откровения 
Бирна могут помешать Хиллари Клинтон вернуться в 
Белый дом, на этот раз в качестве президента США.

Клинтон взбешена книгой 
бывшего охранника

Ведущий рубрики Николай Иванов
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  Еврозону лихорадит

После решения британ-
цев выйти из состава 
ЕС европейский бан-
ковский сектор оказал-
ся на грани коллапса.

По оценке МВФ, евро на-
ходится в критическом по-
ложении. Для держателей 
крупных сумм в евро встает 
мучительный вопрос: что 
делать с европейской валю-
той? Нобелевский лауреат 
Джозеф Стиглиц, бывший 
главный экономист Все-
мирного банка и советник 
Билла Клинтона, заявил, 
что в основе многих евро-
пейских проблем находится 
евро, который, вместо того 
чтобы принести благопо-
лучие континенту, разры-
вает его на части. Стиглиц 

называет введение единой 
валюты для столь разных 
европейских стран фаталь-
ной ошибкой. Аналитик 
французского банка «Со-
сьете Женераль» Альберт 
Эдвардс назвал вопросом 
времени распад еврозоны.

Развод Лондона с Брюс-
селем может послужить за-
разительным примером для 
других. Голоса, призываю-
щие провести референдумы 
о выходе из ЕС, звучат все 
громче. Британцы, как буд-
то предчувствуя выход из 
ЕС, не стали отказываться 
от национальной валюты - 
фунта стерлингов - в пользу 
евро. И, похоже, поступили 
абсолютно правильно. Мо-
жет, и нам отныне нет ника-
кого смысла менять родные 
рубли на пошатнувшуюся 
европейскую валюту?

Французам советуют 
привыкать к террору

Пора менять евро 
на рубли?

  Скандал
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КАК ПРЕДОТВРАТИТЬ УПУЩЕННУЮ ВЫГОДУ!!!
Издержки упущенных воз-

можностей возникают при 
наличии альтернативы выбо-
ра, что не всегда благоприят-
но сказывается на конечном 
результате. 

Ключевыми факторами в 
принятии того, или иного ре-
шения являются время и место 
действия. Насколько верно это 
решение мы пока не знаем, мы 
только моделируем ситуации 
и оцениваем субъективные 
факты, собранные нами из от-
крытых источников. Основное 
не забывать о самом главном: 
если мы ничего не сделали се-
годня, то наше завтра не изме-
нится, оно останется прежним.

Время как однаВремя как одна
из форм активовиз форм активов

У нас в гостях Президент 
Фонда финансового Управле-
ния и автор книги «Мудрость 
– сила лидера» Колесников 
Алексей Вячеславович. Се-
годня мы поговорим о том, 
как упущенное время влияет 
на упущенную выгоду. Как 
можно потерять многое, под-
давшись неверному стерео-
типному суждению, а также 
как научиться правильно це-
нить и оценивать время. 

- Алексей Вячеславович, 
расскажите, часто ли Вам 
приходилось размышлять на 
эту тему? Как Вы думаете, 
сожалеют ли наши читате-
ли об упущенном времени и 
упущенных возможностях?   

- Осознание упущен-
ных возможностей – одно из 
глубочайших сожалений чело-
века. Люди мечтают вернуть-
ся в прошлое, в определенное 
место и время, чтобы изме-
нить ситуацию, принять иное 
решение, суметь сказать – нет, 
или же – да. Упущенные вре-
мя и выгода часто заставля-
ют жалеть о том, что могло 
бы быть, но не случилось. 
Когда открывается истинная 
цена того, от чего отказался 
или что-то не разглядел, бы-
вает поздно: времени не вер-
нуть, упущенной выгоды тоже. 
Я считаю, что достаточно 
одного продуманного риско-
ванного поступка, чтобы из-
менить свою жизнь к лучшему. 

Многие из нас хотели бы 
владеть собственным бизне-
сом, который работал бы на 
нас, либо заниматься инве-

стированием в акции и цен-
ные бумаги, чтобы получать 
дивиденды и увеличивать 
свой капитал. Но, как гово-
рил герой известного муль-
тфильма: «Чтобы продать 
что-нибудь ненужное, нужно 
купить что-нибудь ненужное, 
а у нас денег нет». Зачастую 
получается замкнутый круг. 
Денег мало, и все они уходят 
на бытовые нужды. Вложить 
нечего и не во что. Порой вы-
хода из этого круга не видно. 
Но, тем не менее, он есть.

 Современных людей по 
их отношению ко времени 
можно классифицировать по 
четырем условным категори-
ям. Первые занимаются не-
срочными, неважными дела-
ми, эти люди никогда никуда 
не спешат — ведь дела у них 
неспешные и несрочные, как 
правило, такие люди прово-
дят очень скучную и серую 
жизнь. Вторые занимаются 
делами срочными, но не важ-
ными. Люди, относящиеся к 
этой категории, медлят с не-
обходимыми своевременны-
ми решениями и действиями. 
Естественно, такое поведение 
со временем дает о себе знать 
и дело из несрочного пере-
растет в срочное. Происхо-
дит это, как правило, в самый 
«подходящий» момент. Такие 
люди всегда заняты «заделы-
ванием дыр» в виде срочных, 
но уже потерявших свою важ-
ность дел. Третья категория 
людей занимается срочными 
и важными делами, не позво-
ляя своим делам чрезмерно 
накапливаться, а представи-
тели четвертой категории 
занимаются делами только 
важными и несрочными. Это, 
как вы догадались, идеаль-
ный пример для подражания. 
Люди, относящиеся к этой ка-
тегории, как правило, никуда 
не спешат, у них всегда есть 
свободное время, и нет «горя-
щих дел». Подобным людям 
вполне заслуженно и уместно 
присвоить титул «идеальный 
инвестор времени». Все их 
дела ориентированы на бу-
дущее. Они не занимают соб-
ственное время пустяковыми 
делишками, пользы от кото-
рых — ноль. Они по достоин-
ству ценят собственное вре-
мя, всегда выбирая занятия и 
дела, действительно важные 
для обеспечения зажиточ-

ного, светлого будущего для 
себя и своих близких. 

- Алексей Вячеславович, 
что же должны сделать 
мы, чтобы стать искушен-
ными инвесторами своего 
времени? 

- Я рекомендую всегда при-
нимать решения в пользу бу-
дущего. У Вас всегда есть вы-
бор. Вы можете посмотреть 
сериал, или изучить материал 
по экономике и инвестирова-
нию. Просто задумайтесь, что 
принесет истинную пользу 
для вашего будущего. Всег-
да анализируйте свои дела и 
занятия, размышляйте о соб-
ственной финансовой ситу-
ации, не выпускайте из поля 
зрения собственное будущее. 
Вспомните, есть ли в ваших 
стратегиях место для сбере-
жения средств и их последу-
ющего инвестирования? Вы 
уже сделали первые шаги в 
этом направлении, или у Вас 
по-прежнему нет для этого 
времени? 

- Алексей Вячеславович, 
часто ли Вы используете 
стратегию рационального 
расходования времени в ра-
боте своего холдинга?

- Да безусловно, без тайм-
менеджмента в нашей рабо-
те ни как нельзя. Управление 
временем позволяет эффек-
тивно управлять бизнесом и 
оптимизировать все жизнен-
но важные процессы в работе 
компании. Основной нашей 
деятельностью является при-
влечение инвестиций, а наша 
главная задача является удов-
летворение потребностей 
наших инвесторов. Клиенты 
должны вовремя получать 
проценты за размещение сво-
их инвестиций и быть уверены 
в завтрашнем дне. На сегод-
няшний день наши клиенты 
размещают свои средства по 
ставке от 22% до 32% годо-
вых. Такой процент позволяет 
компенсировать инфляцию 
и избежать обесценения соб-
ственного капитала на период 
размещения инвестиций. 

Доверительные  Доверительные  
отношенияотношения

- Вы можете описать пор-
трет Вашей целевой ауди-
тории? Как выглядит Ваш 
потенциальный инвестор? 

- К нам в компанию при-
ходят разные люди, но у них 
у всех одна и та же цель: они 
хотят приумножить свой ка-
питал и готовы отказаться от 
размещения своих средств в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, пред-
лагаемая банковским секто-
ром, составляет не более 12% 
годовых. Безусловно, прихо-
дится работать с недоверием. 
Аудитория напугана неста-
бильностью финансового 
рынка и недобросовестностью 
его игроков. Но даже при всех 
минусах сложившейся ситу-
ации на рынке население все 
больше и больше привлекает 
деятельность микрофинан-
совых организаций. Клиенты 
привыкают к новому источни-
ку заработка и учатся капита-
лизировать и пополнять свои 
инвестиции ежемесячно. 

- Алексей Вячеславович, 
расскажите буквально не-
сколько слов о Вашем хол-
динге и о деятельности Ва-
шей компании в целом?  

- Как я уже говорил, основ-
ной деятельностью нашей 
компании является привле-
чение инвестиций. Мы при-
влекаем субординированные 
займы, а также живые деньги 
инвесторов и акционеров с 
целью размещения денеж-
ных средств на высокодоход-
ных рынках. Мы покупаем и 
продаем действующие бизне-
сы, управляем портфелем од-
новременно нескольких биз-
нес секторов, что позволяет 
аккумулировать доход и вы-
плачивать нашим инвесторам 
стабильный ежемесячный 
процент за размещение де-
нежных средств. В состав на-
шего холдинга входят ООО 
«Финансовый Аналитиче-
ский центр «Инвест-проект», 
представленный на рынке с 
25.01.2011 года и ООО «Ми-
крофинансовая Компания 
«Межрегиональное Объеди-
нение «Универсал-Сервис», 
сведения о котором внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых организа-
ций с 16.02.2015 года и полно-
стью контролируются Цен-
тральным Банком России.     

- Каким образом Вы вы-
плачиваете проценты за раз-
мещение денежных средств? 
И как Вы обеспечиваете бе-
зопасность инвестиций? 

 - Для удобства наших 
клиентов мы начисляем и 
выплачиваем проценты еже-
месячно на расчетный счет, 
банковскую карту, либо вы-
даем наличными в кассе на-
шего офиса, который на-
ходится в Москве недалеко 
от станции метро «Серпу-
ховская». Безопасность ин-
вестиций мы обеспечиваем 
привлечением страховых 
компаний для страхования 
финансовых рисков. 

Страхование депозита Страхование депозита 
за счет компанииза счет компании

При подписании договора 
займа сотрудники ООО «Фи-
нансовый Аналитический 
центр «Инвест-проект» по же-
ланию инвесторов предлагают 
оформить индивидуальный 
страховой полис. Благодаря 
его наличию наши клиенты 
защищены от потерь, так как 
имеют на руках документ, в 
котором указано, что в случае 
судебного решения и призна-
ния нас банкротом ответствен-
ность по выплате всех договор-
ных обязательств переходит 
страховой компании в соответ-
ствии с законодательством РФ.

- Алексей Вячеславович, а 
какие вопросы чаще всего Вам 
задают Ваши инвесторы? 

Чаще всего нас спрашива-
ют: «Как стать инвестором?», 
«Что нужно сделать для того, 
чтобы выкупить долю в су-
ществующем бизнесе?», «Как 
приумножить свои доходы?», 
«Куда выгодно вложить де-
нежные средства?», «Как не 
попасться в лапы мошен-
никам?». Это далеко не все 
вопросы, на которые мы от-
вечаем. Мы консультируем 
наших будущих инвесторов 
совершенно бесплатно и без 
каких-либо обязательств.  

Для всех, кто интересуется 
темой получения дохода от 
сбережений, мы организова-
ли горячую линию «вопросы 
профессионалам». 

Если Вы захотите при-
ехать к нам в офис, то мы ор-
ганизуем Вам такси за счет 
нашей компании.  

Телефон горячей линии -
8 (495) 212 93 77.

Беседу вела Ольга Иванова

Срок действия акции: бессрочно

Реклама
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Вот только места в поли-
ции нашлись лишь для поло-
вины «сокращенцев» - более 
16 тысяч бывших сотрудников 
ФСКН остались не у дел. Уво-
ленные наркоконтролеры не 
могут даже забрать свои трудо-
вые книжки. Чтобы получить 
их, нужно записаться в оче-
редь, а запись идет на август. 
На все это бывшие сотрудники 
ФСКН пожаловались в Обще-
ственную палату РФ. Одна из 
заявительниц, Алиса Осма-
нова, сообщила, что бывшим 
сотрудникам наркоконтроля 
предлагают «места ниже ква-
лификации»: «Предлагают 
оперативникам идти в участ-
ковые. Не могут устроиться в 
МВД даже сотрудники чисто 
полицейских подразделений 
ФСКН - спецназа, кинологи-
ческой службы». «Раньше из 
ФСКН переходили в полицию 
без проблем. Теперь проблемы. 
Среди сокращенных немало 
людей заслуженных, которые 
раскрывали сложные престу-
пления», - рассказали бывшие 
работники наркоконтроля. По 
их словам, в полицию из быв-
шей ФСКН набрали не самых 
заслуженных и талантливых, 
а «липких, специфических ре-
бят». «Больше шестнадцати 
тысяч человек бьются голо-
вой о стену и не могут никуда 
попасть. Должности заняты 
сторонними людьми, эти долж-
ности не предлагались сотруд-
никам ФСКН. Мы хотим полу-
чить ответы на эти вопросы», 
- возмущается бывший сотруд-
ник ведомства Олег Ефремов. 
Генерал-лейтенант полиции 
Александр Михайлов обвиняет 
во всем произошедшем руко-
водство ФСКН. По его словам, 
президентом «два года посыла-
лись «месседжи» главам сокра-
щенного ведомства, однако они 
не приняли этих пожеланий к 
сведению. Система была убита 
руководством ФСКН. В итоге 
большое количество людей 
оказалось за воротами и без 
копейки денег».

Но их проблемы мало по-
нятны руководителям упразд-
ненной ФСКН. Уж они-то без 
работы не останутся. И даже 
если возникнут трудности с 
трудо устройством, их прокор-
мят супруги. Удивительным 

образом жены главных нарко-
контролеров страны оказались 
самыми высокооплачиваемы-
ми среди жен чиновников и си-
ловиков. Так,  жена экс-главы 
ФСКН Виктора Иванова за 
2013 год смогла заработать 53 
млн рублей. Жены заместите-
лей Иванова и вовсе меньше 
чем за миллион в день на работу 
не выходили. Жена заместите-
ля директора ФСКН Михаила 
Кийко в 2013 году заработала 
144 млн, а жена первого заме-
стителя директора ФСКН Вла-
димира Каланды в 2012 году в 
поте лица пахала за 727 млн 956 
тыс. рублей в год. В 2015 году 
Светлана Кийко стала самой 
богатой женой федерального 
чиновника с доходом 548 млн 
рублей в год. Таким образом, 
жены главных наркоконтро-
леров смогли переплюнуть по 
доходам даже жену первого за-
местителя председателя прави-
тельства Игоря Шувалова. По 
подсчетам СМИ, в среднем на 
каждого члена семьи у руково-
дителей ФСКН приходится 353 
кв. м жилья. Рядовые нарко-
контролеры доходов таких не 
видели, а теперь экс-сотрудники 
ФСКН жалуются: «Многие из 

нас стали многодетными, почув-
ствовав поддержку государства. 
Сейчас мы сидим без денег, мно-
гие с кредитами и ипотеками». 
На совещании в Общественной 
палате РФ бывшие работники 
наркоконтроля приводят в свою 
защиту следующую статистику: 
с 20 мая 2016 года ФСКН России 
прекратила прием, регистра-
цию и разрешение заявлений 
и сообщений о преступлениях, 
об административных правона-
рушениях и о происшествиях, 
с упразднением ФСКН коли-
чество раскрытых преступле-
ний, связанных с наркотиками, 
упало на 15%, объем изъятого 
героина сократился в этом году 
почти в два раза - с 1000 до 600 кг. 
Часть экс-сотрудников ФСКН 
отправилась в суды подавать 
иски о незаконном увольнении. 
Но другие верят, что еще найдут 
работу, ведь 7 июля Владимир 
Путин подписал указ об увели-
чении штата МВД на 64 тыс. 
человек. Хотя речи о том, что 
новые места отдадут бывшим 
наркоконтролерам, пока не идет, 
многие «сокращенцы» иски в суд 
подавать боятся - надеются на 
трудоустройство в МВД.

Аделаида Сигида

После трагедии на Сямозе-
ре открылась горячая линия 
по детским лагерям - 8-800-
737-77-66. Звонки уже посту-
пают. Судя по ним, многие 
родители, привезя ребенка в 
лагерь и увидев все воочию, 
отказывались оставлять свое 
чадо и уезжали обратно.

«В некоторых лагерях, со-
общают заявительницы, по-
стельное белье влажное и 
грязное. В других постельное 
белье вообще отсутствует», 
- рассказывает председатель 
Комиссии ОП РФ по социаль-
ной политике, трудовым от-
ношениям и качеству жизни 
граждан Владимир Слепак.

Одна из мам пожаловалась, 
что детей заставляли сти-
рать белье в тазах. Часто от-
сутствуют мыло и туалетная 
бумага, а лекарства для ока-
зания первой помощи даже 
советуют положить ребенку с 
собой в сумку.

«Одна из бабушек по-
звонила и рассказала о том, 
что корпус лагеря находился 
около дороги. В нем жили 40 
детей, и на всех была одна во-
жатая. В итоге ребенок вер-
нулся домой с травмой голо-
вы, о которой из лагеря даже 
не сообщили», - продолжает 
Слепак.

Нередко в лагерях процве-
тает банальное самодурство - 
детям запрещают открывать 

окна в жару. Дети звонят до-
мой и жалуются на то, что они 
все время ходят голодными, а 
воду приходится пить из-под 
крана.

«Работа идет, проверки 
уже выезжают. К сожале-
нию, многие родители и дети 
до окончания смены боятся 
жаловаться на лагерь. По-
рой детей запугивают, на них 
оказывается давление», - рас-
сказал Слепак. Он предлага-
ет открыть во всех лагерях 
комнату, куда ребенок сможет 
зайти один и позвонить своим 
родителям. Тогда будет из-
вестно больше о грубейших 

нарушениях в 
отношении де-
тей во время их 
нахождения в 
летних лагерях.

«Заявители 
указывают на 
факты пище-
вых отрав-

лений, массовые простуд-
ные заболевания, солнечные 
удары у детей. В 22% жалоб 
содержится информация об 
отсутствии адекватной ме-
дицинской помощи и необ-
ходимых лекарств. Одна из 
заявительниц сообщает, что 
в связи с отсутствием необ-
ходимых лекарств дети вы-
нуждены были приобретать 
лекарственные препараты на 
свои средства», - возмущается 
Слепак.

Уже к следующему лету 
будет принят закон об обя-
зательном лицензировании 
детских лагерей - инициа-
тива об этом была внесена 
Общественной палатой 23 
июня и уже одобрена прези-
дентом РФ.

Анна Александрова

Журналист «МН» 
Аделаида Сигида 
забрала из банка 

последние деньги и 
купила себе лошадь. 

Кобыла с романтичным 
именем Мечта ЛОК 

обошлась в 200 
тысяч рублей. Но 

счастливым «частным 
коневладельцем» 

журналистка была всего 
месяц.

До кризиса среди мо-
сквичей было модным ку-
пить себе лошадку - стоят 
животные дешевле ма-
шин, беспородную можно 

приобрести и за 40 тыс. 
руб., цены на породистых 
начинаются от 100 тысяч.

Как и большинство 
животных «частных ко-

невладельцев», Мечта 
ЛОК отправилась жить 
на частную конюшню 
- за 12 тыс. руб. в месяц. 
За эти деньги лошади 

обещали хороший уход и 
кормежку.

Хозяева конюшни в 
деревне Минино Орехо-
во-Зуевского района - 
москвичи. Три года назад 
Марина Никулина и Олег 
Сучков купили заброшен-
ный коровник и отремон-
тировали его. Половина 
конюшни пустовала - в 
кризис москвичи стали 
распродавать своих по-

допечных, содержать их 
многим стало не по кар-
ману. В итоге частные 
конюшни оказались на 
грани банкротства - не 
хватает постояльцев.

«Счастье чувствовать 
себя владельцем лоша-
ди продлилось для меня 
недолго - лошадь таин-

ственным образом исчез-
ла. На одной из прогулок 
я сорвалась с Мечты и 
она ускакала в сторону 
конюшни. Но хозяева ут-
верждают: домой она не 
вернулась! Помочь мне в 
розыске животного в по-
лиции отказались, сказав, 
что моя лошадь просто 
убежала!»

Подобная участь по-
стигает многих владель-
цев животных: «Человек 
ставит лошадь на ко-
нюшню, потом приходит, 
а ему говорят: «Ваша 
лошадь ускакала!» Если 
пропадает машина на 
стоянке, из полиции при-
сылают опергруппу, а 
если пропадает живот-
ное, преступление даже 
не фиксируется - собака 
сама убежала, корова 
сама ушла», - коммен-
тирует глава Общества 
защиты прав потреби-

телей Алексей Самохва-
лов.

«Украденных лоша-
дей продают по мясной 
цене - 35 тыс. за голову, 
хотя владельцы живот-
ных обещают заплатить 
за возвращение любимца 
в десять раз больше», - 
рассказывает журналист 
Юлия В.  Она свою укра-
денную лошадь искала 
четыре месяца. Нашла 
в одном из московских 
прокатов: «Мою лошадь 
- призера чемпионатов 
- приспособили под пока-
тушки. Самое страшное 
в том, что возвращать ее 
мне не хотели. Я вызвала 
полицию, и обнаружи-
лось, что у новых хозяев... 
такой же комплект до-
кументов на лошадь, как 
и у меня!» - вспоминает 
Юлия, которой с трудом 
удалось вернуть своего 
любимца.

Наркоконтролеры 
остались не у дел
В апреле  президент РФ подписал указ №156 об упразднении 

Федеральной службы РФ по контролю за оборотом наркотиков 
(ФСКН). 31 мая 2016 года почти 30 тысяч сотрудников 

ведомства были уволены «в связи с переводом  в МВД».

Пропала лошадь!

Внимание!
Руководство Локотского конного завода просит всех, кто что-либо 

знает о местонахождении Мечты ЛОК, сообщить 

по телефону 8-919-721-24-63. Вознаграждение гарантируется.

В лагерях дети 
грязные и голодные

На данный момент Роспотребнадзором проведено 

более 25 тысяч проверок детских оздоровительных 

учреждений. По их результатам выявлено 

более 31 тыс. нарушений. Роспотребнадзор 

обнаружил 37 несанкционированных лагерей, 

которые не значились в реестре и от которых не 

поступало уведомления о начале деятельности.
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Общественная палата РФ 
открыла горячую линию 
для жалоб на детские лагеря. 
Подведены первые итоги.
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В конце июня биржевые 
цены на нефтепродукты на 
Санкт-Петербургской между-
народной товарно-сырьевой 
бирже (это основная россий-
ская биржа по торговле бензи-
ном) достигли максимальных 
в истории значений. Индекс 
самого массового топлива 
АИ-92 перевалил за отметку 
42 тысячи рублей за тонну, это 
соответствует стоимости ли-
тра 92-го бензина на уровне 
примерно 31,5 рубля за литр.

По сравнению с концом 
прошлого года биржевые 
цены на бензин росли в этом 
году исключительно быстры-
ми темпами, за полугодие они 
уже прибавили 33%. Это зна-
чительно больше, чем рост цен 
на все основные группы по-
требительских товаров и при-
мерно в 10 раз выше, чем офи-
циально зафиксированный 
Росстатом уровень инфляции 
за тот же период.

Главными причинами роста 
цен на бензин стали два фак-
тора - рост цен на сырье и рост 
акцизов (то есть, по сути, нало-
гов) на моторное топливо. Что 
касается сырья, то за первое 
полугодие цены на нефть на 
мировом рынке выросли на 

треть - с 36 до 48 долла-
ров за баррель. Однако 
для российских произ-
водителей топлива этот 
рост был слегка смяг-
чен, поскольку за тот же 
период доллар подеше-
вел относительно рубля 
примерно на 7%. Кроме 
того, в стоимости произ-
водства бензина расхо-
ды на сырье составляют 
около 40%, поэтому само 
по себе подорожание 
нефти не могло вызвать 
столь резкого взлета 
биржевых цен на бензин.

Другое дело, что на 
«помощь» ценам на бен-
зин пришло российское 
правительство. В этом году 
оно уже дважды (с 1 января и 
с 1 июня) повышало акцизы 
на моторное топливо. Общий 
рост акциза составил почти 
63% за полгода. В прошлом 
году акциз равнялся 6223 руб-
лям за тонну или 4,64 рубля за 
литр, на текущий момент он со-
ставляет 10 130 рублей за тонну 
бензина или 7,55 рубля за литр 
топлива. Доля акциза в цене 
бензина уже достигла 20%, и 
рост этого сбора стал одним из 
главных факторов роста цен.

Правда, рост биржевых 
цен на топливо пока не при-
вел к столь же резкому росту 
розничных цен. Средняя роз-
ничная цена бензина марки 
АИ-92 на автозаправках Рос-
сии в конце 2015 года равнялась, 
по данным Росстата, 34 рублям 
за литр и была на тот момент 
примерно на 44% выше бир-
жевой. Если бы сейчас цена на 
заправках тоже была на 44% 
выше биржевой, она составила 
бы для 92-го бензина 45 рублей 
за литр. Но все автолюбители 

знают, что реальная 
цена примерно на 10 
рублей ниже; по офи-
циальным статистиче-
ским данным на конец 
июня, средняя рознич-
ная цена АИ-92 в Рос-
сии составляла 34,65 
рубля за литр.

Таким образом, 
получается, что рост 
средней цены на за-
правках страны с на-
чала года едва превы-
сил 2%, что не только 
далеко от биржевого 

взлета на 33,4%, но и ниже 
официального уровня инфля-
ции (3,3% за полгода).

Связано это вот с чем. В 
России основными производи-
телями бензина являются вер-
тикально интегрированные 
нефтяные компании. В их со-
став входят как добывающие 
предприятия, так и нефтепе-
рерабатывающие заводы и 

сети автозаправок. При этом 
конкуренция на рынке весьма 
высока, а спрос падает в связи с 
кризисом и общим снижением 
реальных доходов и покупа-
тельной способности граждан. 
Поэтому в борьбе за клиента 
нефтяные компании всячески 
пытаются сдерживать рост цен 
на заправках, перераспределяя 
для этого производственные 
издержки между своими от-
дельными подразделениями.

Однако очевидно, что так 
не может продолжаться до 
бесконечности: ни сами верти-

кально интегрирован-
ные нефтяные компа-
нии, ни их отдельные 
подразделения не мо-
гут в течение длитель-
ного времени работать 
в убыток. По эксперт-
ным оценкам, они уже 
практически исчер-
пали свои возможно-
сти по сдерживанию 
роста розничных цен. 
А поскольку разрыв 
между темпами роста 

биржевых и розничных цен 
с начала года накопился уже 
весьма внушительный, есть 
опасность, что он будет ликви-
дирован скачкообразно. Экс-
перты говорят о возможном 
резком росте цен на бензин 
на заправках - примерно на 
15-20% в ближайшие пару ме-
сяцев.

Петр Борисов

БЕНЗИН готов к резкому подорожанию
Бензин стремительно дорожает. Пока только 
на бирже. Но скоро рост цен перекинется и на 
обычные заправки. Эксперты полагают, что уже 
в ближайшее время цены на топливо могут по-
выситься на 15-20%.

Поскольку разрыв между 
темпами роста биржевых и 
розничных цен с начала года 
накопился уже весьма внуши-
тельный, есть опасность, что 
он будет ликвидирован скач-
кообразно. Цены на бензин 
могут подскочить на 20%.

ОДНАКО!

Рано или поздно каждый мысля-
щий человек должен спросить себя: 
«Так ли эффективно предлагаемое 
мне лечение и устраивают ли меня 
его результаты?» И если вы сами 
себе ответите, что нет, не устраи-
вают, то, очевидно, придется что-то 
менять. И «БИМАГ» может помочь 
вам в этом! «БИМАГ» открывает но-
вую страницу в использовании эф-
фективных и безопасных способов 
восстановления здоровья.

«БИМАГ» - удивительная раз-
работка ученых и медиков Санкт-
Петербурга, которая может прине-
сти улучшение здоровья каждому 
желающему. «БИМАГ» обладает 
двумя целительными потоками:

- «ГОРЯЧИЙ» (или южный) поток 
«БИМАГ» повышает активность кле-
ток организма. При этом происходит 

повышение энергии, увеличивается 
количество красных кровяных клеток, 
происходит расширение сосудов, сти-
мулируется циркуляция жидкостей и 
кровообращения, снижается кровяное 
давление, возрастает активность серд-
ца, улучшается регенерация тканей.

- «ХОЛОДНЫЙ» (или северный) 
поток, напротив, замедляет активность 
клеток. Происходит замедление роста 
опухолей, останавливается кровотече-
ние, улучшается усвоение кислорода 
тканями, замедляется пульс.
СДЕЛАЙТЕ СВОИ СУСТАВЫ 

МОЛОДЫМИ
С возрастом суставы человека на-

капливают кислотные кристаллы и 
появляются боли. Позже появляется 
скованность движений. И вместо под-
вижных суставов ваши конечности 
скованы цементом. А боли в пояснице 
- проклятие человечества. Немногие 
люди избегают болей и окостенения.

Конечно, вы можете принимать 
лекарства, чтобы притупить боль, но 
не надо обманывать себя и думать, 
что можно проглотить какую-то вол-
шебную пилюлю и уберечь себя от 
болезни. Не отравляйте свою кровь 
препаратами, «БИМАГ» дает вам та-
кую возможность.

Регулярное применение «БИ-
МАГ» на больных суставах на первом 
этапе устраняет боли. А на втором 

этапе постепенно восстанавливает 
подвижность суставов.

ИЗБАВЬТЕСЬ
ОТ ГИПЕРТОНИИ

В основе сердечно-сосудистых 
заболеваний лежит атеросклероз, ко-
торый протекает длительно и бессим-
птомно. За счет правильной поляри-
зации клеток «БИМАГ» существенно 
увеличивает эластичность сосудов и 
капилляров, при этом освобождая их 
от атеросклеротических бляшек.

За несколько недель использова-
ния «БИМАГ» вы можете нормализо-
вать давление. Ведь даже у гиперто-
ников с многолетним стажем давле-
ние, как правило, приходит в норму.

ПОПРОЩАЙТЕСЬ С 
НЕВРОЗАМИ И СТРЕССАМИ

Каждая клетка организма имеет 
связь с нервной системой и непо-
средственное взаимодействие с 

ней, подчиняясь командам высшей 
нервной деятельности, которая осу-
ществляется через нервные волокна 
и нервные узлы.

«БИМАГ» обладает очень силь-
ным влиянием на нервную систему, и 
это заметно буквально с первых дней 
применения. «БИ-
МАГ» обладает ане-
стезирующим дей-
ствием и способен 
достаточно быстро 
ослабить боль.

С «БИМАГ» вы 
можете сделать 
свой сон крепким 
и спокойным. Вы 
можете не просто избавиться от хро-
нической усталости, а еще укрепить 
сердце и нервы.
СКАЖИТЕ БОЛЕЗНЯМ НЕТ!

Основная причина всех серьезных 
физических проблем начинается с от-
равления крови, приводящего к боль-
шинству недугов, жертвами которых 
становятся сердце, артерии, печень, 
почки и суставы. Отравление крово-

тока, вашей «реки жизни», в том числе 
лекарствами, ускоряет процесс пре-
ждевременного старения сильнее, чем 
все остальные причины, вместе взятые. 
«БИМАГ» может подарить вам совер-
шенно иную, более подвижную и про-
дуктивную кровь.

Использует-
ся «БИМАГ» и 
мужчинами для 
решения так на-
зываемых муж-
ских недугов. В 
подробной мето-
дике по примене-
нию аппликатора 
«БИМАГ» изло-

жены способы реабилитации более 
тридцати основных расстройств.

Всем людям хочется жить долго! 
Однако многие сокращают свою 
жизнь до минимума. Выйти из этого 
порочного круга помогает «БИМАГ». 
Здоровья вам!

СЕКРЕТ ЛЕЧЕНИЯ ХРОНИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЙ!
БОЛЯТ СУСТАВЫ? ДАВЛЕНИЕ? ОСТЕОХОНДРОЗ? ВЫХОД ЕСТЬ!

Здоровье - это чудо! Все мы получили этот дар, держим его в своих руках и должны ценить и охра-
нять его. Забота о своем здоровье - это долг каждого человека перед самим собой, родными и друзья-
ми. Никто не хочет превращаться в дряхлую развалину и быть обузой себе или близким.

ВНИМАТЕЛЬНО ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ. ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
* Подробности по телефону 8(937)973-52-55. ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308 730 226 600 012. Рег. уд. № ФСР 2011/10100. *Акция проходит с 19.07.16 по 25.08.16. Реклама

Вы можете с высокой эффективностью применять «БИМАГ»
при борьбе с заболеваниями:

 опорно-двигательного аппарата (остеохондрозы, болезни 
суставов, артриты, артрозы, обменные полиартриты, миозиты);

 сердечно-сосудистой системы (в том числе вегетососуди-
стая дистония) особенно эффективен «БИМАГ» в борьбе с ги-
пертонией, этим «тихим и таинственным убийцей»;

 неврологическими, нервно-психическими расстройствами
(болевые синдромы, постоянные головные боли, стрессовые со-
стояния, неврозы, нарушения сна, повышенная утомляемость и т.д.)

Подробнее о «БИМАГ» на www.pro-bimag.ru
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Заказывайте «БИМАГ»

8 (800) 555-62-72
8 (937) 973-52-55 

433515, г. Димитровград, а/я «БИМАГ», заказ Ж-16

Цена  «БИМАГ»
2200 руб.    990 РУБ.

Только до 25 августа!
Доставка «Почтой России» или курьером

«до двери». Оплата при получении.
Стоимость доставки уточняйте у оператора.

(звонки по России бесплатные)

ВНИМАНИЕ!
Воспользуйтесь единственным 

шансом приобрести
феноменальный аппарат «БИМАГ»

всего за 990 рублей*
только до 25 августа!
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Траст, который 
не лопнул

Сначала было слово. Во 
время визита в Казань ви-
це-премьер Игорь Шувалов 
осмотрел новое жилье эко-
номкласса. И ему показали 
квартиры площадью 20 ква-
дратных метров. Чиновник 
удивился: «Кажется смеш-
ным, но люди приобретают 
такое жилье, и оно очень 
популярно, и на рынке есть 
ниша такого жилья».

Игорю Ивановичу сразу 
припомнили, что он арендует 
дом на полторы тысячи ква-
дратных метров в Австрии и 
квартиру в Великобритании.

А позже Фонд борьбы с 
коррупцией Алексея Наваль-
ного обвинил Шувалова в 
конечном владении десятью 
квартирами в сталинской 
высотке на Котельнической 
набережной, рыночная стои-
мость которых оценивается 
более чем в 600 млн рублей и 
которые имеют общую пло-
щадь более 700 квадратных 
метров. По данным расследо-
вания, квартиры в 2014 году 
начал скупать юрист Сергей 
Котляренко, имевший опыт 
работы с Шуваловым в Рос-
имуществе, правительстве и 
администрации президента.

Впрочем, эта теория раз-
бивается легко, что наглядно 
было показано в эфире РБК. 
Вот как выглядел диалог 
ведущего Юрия Таманцева с 
Любовью Соболь, юристом 
Фонда борьбы с коррупцией.

- Шувалов пришел во 
власть из бизнеса, правиль-
но?

- В 90-х, - согласилась де-
вушка. - «Форбс» в 2012 году 
открыто оценивал его со-
стояние в 200 млн долларов. 
Никто против этого не воз-
ражал. Он ведь не скрывает, 
что имеет средства в управ-
лении. На встрече с главны-
ми редакторами Шувалов по-
казывал им закрытую часть 
декларации. В чем суть пре-
тензии?

- Как минимум 18 послед-
них лет Шувалов не имел 
права приобретать дохо-
ды...

- Так он и не приобретал. 
Это делают фонд, управля-
ющая компания, траст. Воз-
можность этого тоже пропи-
сана в законе. 

- Но ведь траст не пе-
чатает эти деньги. Они 
откуда-то появляются?

- Траст их зарабатывает. 
Ведь Шувалов пришел из 
бизнеса во власть не с пусты-
ми карманами. Это противо-
законно?

- Имущество, которое он 
отдал в управление, когда 
стал госслужащим, не про-
тивозаконно.

- А потом траст может ум-
ножать это имущество, зара-
батывать на нем. 

- У нас как у обществен-
ных контролеров возника-
ют сомнения в честности...

- Слово «сомнение» понят-
но. Но имущество, которое 
находится в управлении, мо-
жет не указываться в налого-
вой декларации.

Судите сами, кто в этом 
споре вам показался более 
убедительным.

Собачий вальс
А как вам другой скандал, 

когда борзые оппозиционе-
ры начали отслеживать гра-
фик передвижения Шувалова 
и вывели теорию, что на его 
частном самолете перевозят 
на выставку... собак? На осно-
вании открытых данных нам 
хотят доказать, что один из са-
мых дорогих самолетов в мире 
Bombardier Global Express с 
бортовым номером M-VQBI 
за минувший год неоднократно 
использовался вице-премьером 
для полетов по служебным де-
лам. Лайнер всякий раз день 
в день оказывался в том же 
российском городе, где присут-
ствовал на официальных ме-
роприятиях чиновник: во Вла-
дивостоке, в Сочи, Казани... И 
даже в Тегеране и Пекине.

А еще нам рассказывают, 
что на этом самолете возят со-
бак породы корги. Дескать, сто-
имость одних только перевозок 
элитных животных исчисляет-
ся суммой около 40 млн рублей 
в год. Ну конечно, тут же это 
начинают сравнивать со сред-
ним размером месячной пенсии 
россиянина, которая составляет 
чуть больше 12 тысяч рублей. 
И в исчислении выходит, что 
корги - это примерно как 3333 
российских пенсионера.

Но ведь правильно говорит 
жена вице-премьера Ольга 
Шувалова: «Собак возят биз-
нес-джетом, чтобы защищать 
честь страны». Почему фут-
болист Павел Мамаев после 
провала на Евро может сфо-
тографировать себя в част-

ном самолете и бросить кость 
разгневанным болельщикам 
в виде записи: «Жду дерьма в 
комментариях», а безвинные 
корги в таком лайнере летать 
не могут? Наверное, у них по-
больше медалей, чем у наших 
горе-футболистов.

И разве кто-то докажет, 
что по инициативе Шувалова 
питомники корги в России на-
чали получать миллиардные 
кредиты с бюджетным обе-
спечением? Или семья Шува-
ловых теперь должна прики-
нуться нищими? Кому нужна 
такая показуха? Если самолет 
оформлен правильно, то и во-
просов быть не должно.

А мы пока расскажем об 
Игоре Ивановиче. Как он зара-
ботал сотни миллионов долла-
ров? Как стал самым богатым 
чиновником нашей страны?

Как делать деньги
Игорь Шувалов родился 

4 января 1967 года в поселке 
Билибино Магаданской обла-
сти. Родители-москвичи наше-
го героя на Чукотке работали 
по северному контракту - там 
хорошо платили. Столичную 
школу окончил в 1984 году. По-
сле срочной военной службы 
в армии поступил на юрфак в 
МГУ. Юридическую карьеру 
начал под чутким руковод-
ством потомственного юриста 
Александра Мамута в адвокат-
ском бюро «АЛМ» (расшиф-
ровывается как «Александр 
Леонидович Мамут»). Контора 
входила в британскую юриди-
ческую ассоциацию Eversheds, 
услугами которой пользова-

лись в разное время знаковые 
фигуры, например Борис Бе-
резовский и Роман Абрамович.

Так Шувалов по долгу служ-
бы оказался связан с очень 
крупным российским бизнесом. 
В середине 1990-х стал одним из 
учредителей АООТ «Сталкер» 
(оптовая торговля), АООТ 
«Фантейм» (риелторская дея-
тельность), АОЗТ «РЭНДО» 
(производство и реализация 
товаров народного потребле-
ния), ЗАО «OPT-Консорциум 
банков» (компания объединила 
капиталы банков - держателей 
акций АО «Общественное рос-
сийское телевидение»). Тогда и 
был сколочен капитал.

Хороший 
управленец

Через несколько лет Шува-
лов с благословения Мамута 
снова был распределен на гос-
службу, на должность главы 
одного из департаментов Госу-
дарственного комитета РФ по 
управлению государственным 
имуществом. Тем более близил-
ся ряд крупных приватизацион-
ных сделок, например конкурс 
по продаже контрольного па-
кета Сибнефти, участие в кото-
ром принимала и Компания по 
проектному финансированию 
(КОПФ) - банк Мамута.

В мае 1998 года Игорь Ива-
нович был назначен на пост 
председателя Российского фон-
да федерального имущества. 
Позже наш герой перешел в 
аппарат правительства, и его 
патроном уже стал глава пре-
зидентской администрации 
Александр Волошин. Познако-
мились они в августе 1998 года, 
входя в состав рабочей группы 
при занимавшем пост премьера 
Черномырдине. Волошин гово-
рил о Шувалове: «Хорошими 
управленцами не бросаются».

Больше всего коллег удив-
ляло то, что Игорь Иванович, 
не производя никаких крупных 
кадровых перестановок в ап-
парате, сумел добиться от него 
нормальной работы. По его 
инициативе был введен стро-
гий регламент, который пред-
усматривал, кто, как, с какими 
документами и как долго дол-
жен работать. Никакие исклю-
чения не признавались. Белый 

дом обзавелся единой компью-
терной базой, а все входящие 
бумаги снабжались штрихко-
дом. Кроме того, юрист Шува-
лов выяснил, что подавляющее 
большинство работников ап-
парата туманно представляют 
круг собственных полномочий, 
поэтому велел им изучать соот-
ветствующие правовые акты, а 
потом провел экзамен.

«Большая 
восьмерка»

В мае 2003 года Шува-
лов был назначен на долж-

ность помощника прези-
дента РФ, где осуществлял 

разработку мероприятий по 
удвоению ВВП, борьбе с бед-
ностью и военной реформе. А 
вскоре стал личным предста-
вителем президента в «Боль-
шой восьмерке».

Кстати, это Шувалов огла-
сил жесткую позицию России 
о том, что «финансовая семер-
ка» должна быть превращена 
в восьмерку. До этого Россию 
допускали к обсуждению лишь 
политических, но не финансо-
во-экономических вопросов. 
Уже в июне 2006-го в Санкт-
Петербурге стараниями Шува-
лова впервые заседала «финан-
совая восьмерка» с участием 
российского представителя.

В мае 2008-го, при премьере 
Владимире Путине, Шувалов 
был назначен на пост перво-
го зампреда правительства 
РФ. Снова пошел круто вверх 
по карьерной лестнице. Когда 
же в отставку в сентябре 2011 
года был отправлен министр 
финансов и вице-премьер 
Алексей Кудрин, Шувалов 
стал курировать экономиче-
ский блок в правительстве.

Чиновник-толкач
Вообще Игоря Шувалова 

за глаза называют «главным 
маршалом», «мотором и от-
ветственным за все». Ему по-
ручаются проекты, у которых 
не только экономическая 
суть, но и чрезвычайно важ-
ная политическая публичная 
компонента, а также сроки, 
которые нельзя срывать.

Что рассказать о личной 
жизни? С супругой Ольгой 
Викторовной Шувалов позна-
комился еще на юридическом 
факультете МГУ. У Шувало-
вых четверо детей: две дочери 
и два сына. Старший получил 
среднее образование в частной 
Московской экономической 
школе и должен был поступать 
в Оксфордский университет. 
Но вместо этого отправился 
служить в спецназ Тихоокеан-
ского флота.

Несколько лет назад, соглас-
но опубликованным данным об 
имуществе и доходах Шувалова 
и его супруги, годовой зарабо-
ток чиновника составлял около 
6,5 млн рублей, а зарплата его 
жены - около 642 млн рублей. 
В собственности семьи находи-
лись несколько квартир и зе-
мельных участков с постройка-
ми, а также семь автомобилей.

И главное - все официально. 
Не подкопаешься. Можно го-
ворить о 10 квартирах в сталин-
ской высотке. Но когда дело 
доходит до дискуссии, то реаль-
ных фактов не находится.

Степан Строев

Первый заместитель 
председателя пра-

вительства РФ Игорь 
Шувалов внезапно 

оказался в центре исто-
рии, о которой еще 

Воланд говорил: «Мо-
сквичей испортил квар-

тирный вопрос». «Мир 
новостей» вспоминает 

биографию государ-
ственного деятеля, чье 
состояние исчисляется 

миллиардами рублей.

ИГОРЬ ШУВАЛОВ: 
ГЛАВНЫЙ МАРШАЛ

С семьей на параде в честь 70-летия Победы ТА
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В России, как всегда, долго запрягают, 
да быстро ездят. Строительство МЦК в 
очередной раз доказало верность этой 
пословицы: еще полтора года назад о 
планах создания нового железнодорож-
ного кольца говорили только специ-
алисты, а сегодня работы идут сумас-
шедшими темпами и днем и ночью. К 
обещанному сроку - 1 сентября - дорога 
откроется весьма символически, полно-
ценно построить ее и начать движение 
меньше чем за год оказалось не под 
силу даже привыкшим творить чудеса 
московским властям.

Надо - не надо
Вокруг нововведения не смолка-

ют споры - даже накануне открытия 
МЦК многие эксперты сомневаются 
в востребованности нового кольца.

Новое Московское центральное 
кольцо можно назвать гибридом 
РЖД и метро. Ездить здесь будут по-
езда «Ласточка», чьи вагоны разрабо-
таны в Германии, но сделаны в городе 
Верхняя Пышма под Екатеринбур-
гом. И это чувствуется по досадным 
мелочам и недоработкам, которых не 
было в вагонах немецкого производ-
ства. Двери между тамбурами здесь 
открываются так тяжело, что спра-
виться с ними может только крепкий 
мужчина. Побывавшие на «Ласточ-
ке» журналисты немедленно пожало-
вались на это железнодорожникам, и 
они обещали дефект исправить.

«Вагоны более чем на 60% россий-
ского производства. Остальные 40% 
- иностранные комплектующие. Зада-
ча завода -  сократить их присутствие 
до 20%», - заметил начальник депар-
тамента управления бизнес-блоком 
«Пассажирские перевозки» ОАО РЖД 
Максим Шнейдер. Зато здесь есть бес-
проводной интернет, туалет и даже ро-
зетки для подзарядки гаджетов. Что-
бы объехать все кольцо, понадобится 
полтора часа. Поэтому «Ласточки» 
выйдут с сильно уменьшенным коли-
чеством кресел. Должно быть, столич-
ные власти сочли, что в коротких по-
ездках (каждая в среднем 15-20 минут) 
москвичи смогут и постоять.

За движение и состояние путей на 
новом кольце будут отвечать РЖД, 
а заботы о сборе платежей, назна-
чении тарифов и безопасности  ля-
гут на плечи метрополитеновцев. 

Специалисты опасаются как бы не 
пришлось вспоминать пословицу, ут-
верждающую, что «у семи нянек дитя 
без глазу».

Пока понятно, что на железнодо-
рожном кольце будут приниматься 

все типы билетов: «Единый», «Трой-
ка», «90 минут».

«Мы начали монтировать кон-
троллеры зоны прохода - устройства, 
которые считывают билеты в турни-
кетах. Как только эта работа будет 
завершена, пассажиры смогут в те-
чение 90 минут бесплатно пересажи-
ваться с МЦК на метро даже на тех 
станциях, где для перехода с одного 
вида транспорта на другой придется 
пройти по улице, - утверждает зам-
главы Московского метрополитена 
по стратегическому развитию Роман 
Латыпов. - Например, мы находимся 
на станции «Лужники», которая отде-
лена от станции «Спортивная» ули-
цей. Пройдя 100 метров от железной 
дороги до метро, я смогу приложить 
тот же билет к валидатору, но поезд-

ка не спишется». Все льготы социаль-
ной карты москвича, предусмотрен-
ные законодательством по проезду 
на пригородном железнодорожном 
транспорте, сохраняются.

Еще конь не валялся
Транспортно-пересадочный узел 

(ТПУ) «Лужники» не случайно в 
первую очередь показывают жур-
налистам. На сегодняшний день он 
полностью готов принять пассажиров 
и производит внушительное впечат-
ление. Массивное здание из металла 
с несколькими эскалаторами и двумя 
десятками турникетов рассчитано на 
большой поток пассажиров - рядом 
находится знаменитый стадион.

Станция «Черкизовская» вошла в 
список пяти счастливых транспортно-
пересадочных узлов, где попасть из ме-
тро на «Ласточку» можно не выходя на 
улицу. Над заново отстроенной станци-
ей метро появится закрытый наземный 
переход, ведущий на платформу МЦК.

На ТПУ «Владыкино», «Ленинский 
проспект», «Кутузовская» и «Между-
народная» тоже запланирован теплый 
переход, и это может стать причиной 
зависти пассажиров других станций. 
Например, москвичам с «Войковской», 
для того чтобы перейти с нового коль-
ца в метро, придется идти по улице, 
пересекать автомобильную трассу, и 
никакие удобные тоннели здесь не 
предусмотрены. От станции МЦК 
«Измайловский парк» до ближайшего 
метро «Партизанская» пешком минут 
10-15. Вряд ли кому-то придет в голову 
утверждать, что это единый комплекс.

Удаленность многих станций же-
лезной дороги от метро стала главной 
претензией специалистов. Они сомне-
ваются, что новое кольцо будет запол-
нено пассажирами. Вдоль этой желез-
нодорожной линии практически нет 
крупных жилых массивов, она идет в 
основном через промышленные зоны 
и лесопарки. Эксперты говорят: для 
пересадки пассажиров с метро на элек-
тричку и снова на метро это кольцо не 
подходит. Людям неудобно выходить 
из вагона подземки, затем долго идти 
пешком, отстоять в любую непогоду 
на открытой платформе, проехать на 
«Ласточке» пару станций и снова ныр-
нуть в подземку. Учитывая, что график 
движения поездов на кольце не самый 
активный (в час пик - 6 минут, во вне-
пиковое время - 12), выигрыш во вре-
мени будет незначительным. Многие 
потенциальные пассажиры полагают, 
что куда легче сделать пересадку в 
привычной подземке.

В среде специалистов звучат голо-
са о том, что москвичи оценят удоб-
ство нового гибридного транспорта 
несколько позже.

«Мы не ожидаем в первый год пас-
сажиропоток на таком уровне. Проект 
Московского центрального кольца 
нужно рассматривать в долгосрочной 
перспективе», - заметил представитель 
РЖД Максим Шнейдер. Предполага-
ется, что в первый год нововведением 
воспользуется не больше 75 млн пасса-
жиров, а потом все 300.

Критикам проекта его защитники 
напоминают очень похожую историю 
«Сапсана». Идею скоростного поезда 
между Москвой и Питером много лет 
никто не воспринимал всерьез, и даже 
когда первые составы начали курсиро-
вать по маршруту, обещали железнодо-
рожникам полное банкротство. Сегод-
ня «Сапсаны» заполнены пассажирами. 
Оптимисты утверждают, что любой 
новый проект люди должны «распро-
бовать», но на это нужно время.

Наталья Пуртова

В столице началось тестирова-
ние Московского центрального 
кольца (МЦК) - так теперь офи-
циально называют самый мас-

штабный строительный проект, 
прежде известный как Москов-

ская кольцевая железная до-
рога. «МН» попытался выяснить, 
насколько он нужен горожанам.
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Небесный тихоход
Ворота ангара медленно 

отошли в сторону, и на меня 
начал выкатываться... Мать 
честная! Это ж он - По-2, ле-
гендарный «небесный тихоход» 
из одноименного советского 
фильма, вышедшего на экраны 
в победном 1945-м. «Ночные 
ведьмы» - так прозвали совет-
ских летчиц немецкие солдаты, 
дремавшие в своих окопах в 
ожидании утреннего боя. Поч-
ти бесшумно подбираясь к не-
приятелю на низкой скорости 
и малой высоте, в буквальном 
смысле сделанные из фанеры 
бомбардировщики сыпали на 
головы немцев фугасные бом-
бы и почти беспрепятственно 
возвращались на аэродромы. За 
каждый сбитый По-2 офицеры 
люфтваффе получали Желез-
ный крест. Ни один самолет в 
годы Второй мировой войны не 
удостаивался такой чести.

И вот я вижу чудо собствен-
ными глазами. Не в декорациях 
спектакля, не в музее авиации, 
а в небольшом западносибир-
ском городке Урае, что само 
по себе также событие сюрре-
алистическое. Самолет блестит 
свежей краской, сверкает звез-
дами. А ведь через несколько 
минут он еще и полетит. Если 
бы откуда-то из-за угла вдруг 
появились Николай Крючков 
и Тамара Алешина, я бы не 
удивился. Вместо народных ар-
тистов возле героического би-
плана деловито снуют дядьки с 
совсем неартистической внеш-
ностью и возрастом, как сейчас 
модно говорить, 50+. Кстати, 
впервые я увидел, что значит 
«заносить хвосты самолетам». 
Даже не читавшие «Записок 
полярного летчика» наверняка 
знают эту ироничную поговор-
ку. А тут мужики натурально 
разворачивали самолет, взявши 
его за хвост.

- Каркас сделан из сосны, 
фанерный гаргрот - береза. 
Это обтянутая тканью перкаль, 
пропитанная лаком, - Борис 
Качицын, один из тех, кто соб-
ственными руками воссоздавал 
уникальный летательный аппа-
рат, нежно похлопывает По-2 
по фюзеляжу.

Лысые романтики
В окрестностях Урая, у села 

Шаим, полвека назад было 
открыто первое 
п р о м ы ш л е н н о е 
месторождение за-
падносибирской 
нефти. В жителях 
этого некогда рыбо-
ловецкого поселка 
на берегах Конды 
чувствуется осанка 
первооткрывателей. 
Они по-прежнему 
дышат романтикой. 
В Урае буквально 
воспринимают сло-
ва «Мы рождены, 
чтоб сказку сделать 
былью». На 40 тысяч жителей 
здесь приходится необыкновен-
ное количество художников, 
музыкантов, поэтов. В их числе 
те, кого когда-то пленила по-
эзия неба. Это про них поет Го-
родницкий: «Лысые романтики, 
воздушные бродяги...»

По-2 - не единственное дети-
ще Бориса Качицына, Николая 
Ластовкина и их единомышлен-
ников. Як-12, самолет-амфибия 

Ш-2, и все это - всамделиш-
ное, аутентичное. О том, как 
урайские энтузиасты строили 
«небесный тихоход», они мо-
гут рассказывать часами. На-
чалось со списанного двигате-
ля, который они обнаружили 
на Свердловской киностудии. 
Долгие годы он служил там «ве-
тродуем». К тем, кто когда-то 
создавал «пламенный мотор», 
их романтичные последовате-
ли отнеслись с благоговейным 
трепетом.

- Вскрывая винт - а он тоже 
родной, полотном обтянутый, 
где-то поцарапанный, - расска-
зывает Николай Ластовкин, 

- я попросил прощения у дедов. 
Извините, говорю, придется от-
крыть. А там подпись чья-то и 
год 1954-й. Мы аккуратно все 
заклеили, стеклотканью обтяну-
ли, номер тот же выбили. Деды 
были бы довольны. Движок сно-
ва в деле, вернулся в небо.

Супругов Ластовкиных вооб-
ще впору заносить в символиче-
скую визитную карточку Урая. 
Римма Николаевна еще в 18 лет 

стала самым молодым в стране 
планеристом - мастером спорта 
СССР, а потом дослужилась до 
командира экипажа Ан-2! Ни-
колай Александрович начинал 
авиационным техником, пере-
учился на бортмеханика, управ-
лял вертолетом Ми-8. После 
того как годы профессиональ-

ной активности прошли, Ла-
стовкины занялись тем, чем 
и должны заниматься насто-
ящие асы, - передавать опыт 
и знания следующему по-
колению. Так в Урае возник 
известный теперь далеко за 
пределами Ханты-Мансий-
ского автономного округа 
авиацентр. Ученики Риммы 
Николаевны и Николая 
Александровича летают 
на ATR и Airbus, служат в 
ВВС. Пилотами стали и сы-
новья Ластовкиных.

Сами ветераны малой 
авиации тоже летают. Именно 
Ластовкины пригласили в Урай 
Евгения Лахмостова облеты-
вать По-2. Знаменитый еще в 
советские годы летчик-испыта-
тель приехал в Урай из Таганро-
га ради «небесного тихохода».

В тот момент Евгению Алек-
сандровичу, действующему экс-
перту летно-технического цен-
тра ЛИИ им. М.М. Громова и 
Федерации любителей авиации 
России, было 70 лет. Он был не 

по годам бодр, спортивен и про-
изводил впечатление человека, 
полного сил.

Альбатрос дядя Женя
Евгений Лахмостов пришел 

в КБ Бериева, где сослуживцы  
почтительно называли его и на-
зывают до сих пор дядя Женя, из 
морских военных летчиков. КБ 
занималось разработкой «ле-

тающих лодок» и самолетов-
амфибий.  До 1966 года он слу-
жил в аварийно-спасательной 
эскадрилье Северного флота. 
Пилотировал «летающую 
лодку» Бе-6. Эти самолеты со-
ставляли тогда основу парка 
эскадрильи. Лахмостов и его 
сослуживцы отрабатывали 
способы спасения экипажей 
самолетов и морских судов, 

потерпевших крушение в от-
крытом море. Сбрасывали спа-
сательные средства, садились на 
воду при сильной волне.

Как пишут некоторые воен-
ные историки, еще в 60-е годы 
прошлого века к гидроавиа-
ции в нашей стране сложилось 
неоднозначное отношение. 
Если военно-морской флот по-
прежнему был заинтересован в 
новых самолетах-амфибиях, то 
в Министерстве авиационной 
промышленности сложилось 
мнение, что задачи противоло-
дочной борьбы, а также поиска 
и спасения на море смогут взять 
на себя самолеты сухопутного 
базирования и вертолеты. По-
этому полномасштабное фи-
нансирование перспективных 
опытно-конструкторских работ 
по гидроавиации в СССР было 
практически прекращено.

Это аукнулось трагически-
ми последствиями. Когда в 1989 
году тонула атомная подлодка 
«Комсомолец» - а после воз-
никшего на борту пожара, как 
известно, ей удалось всплыть и 
около шести часов продержать-
ся на поверхности, - на Север-
ном флоте не было ни одного 
летчика, способного посадить 
«летающую лодку» в открытом 
море. Лахмостов утверждал, 
что в то время он был «послед-
ним из живших» пилотом, кто 
мог это сделать в 3-балльный 
шторм: «На Бе-12 я бы сел там. 

Взлетел бы я или нет, но уж лю-
дей бы подобрал».

Помочь терпящим бедствие 
подводникам Лахмостов не мог 
не потому, что находился слиш-
ком далеко от места событий. 
За три года до трагедии в Нор-
вежском море Евгений Лах-
мостов сам пережил драму - и 
профессиональную, и личную, - 
потому что потерял работу, ко-
торая была воздухом, которым 

он дышал.
Несмотря на пробле-

мы с финансированием, 
конструкторы таганрог-
ского КБ не сдавались. 
Чтобы добиться выдачи 
правительством зада-
ния на создание нового 
гидросамолета, возгла-
вивший бюро Алексей 
Константинов поставил 
перед конструкторами 
сложнейшую задачу - 
создать проект морско-

го самолета, по своим летно-
техническим характеристикам 
не уступающего сухопутным 
аналогам.

Эту идею поддержал глав-
ком ВМФ адмирал Горшков. И 
к середине 80-х годов новая ма-
шина была готова. Она получи-
ла название «Альбатрос» (А-40) 
и вплоть до 2012 года считалась 
самым большим реактивным 
самолетом-амфибией в мире. 
Испытывать новый гидроплан 
поручили экипажу под коман-
дованием Евгения Лахмостова.

8 декабря 1986 года на ста-
дии наземных испытаний, когда 
проводилась тестовая пробеж-
ка по взлетной полосе, само-
лет неожиданно оторвался от 
земли (по одной из версий, он 
был заправлен минимальным 
количеством топлива, следова-
тельно, был недостаточно тя-
жел). Длины ВПП для посадки 
и торможения уже не хватало, 
поэтому Евгений Александро-
вич принял решение продол-
жать полет, чтобы избежать 
катастрофы.

Через 17 минут «Альбатрос» 
благополучно приземлился, что 
вызвало восторг у коллег Лах-
мостова по КБ, но не вызвало 
его у начальства. Заслуженного 
летчика-испытателя СССР от-
странили от полетов, а вскоре 
отправили на пенсию. Проект 
«Альбатрос» был остановлен 
после распада СССР.

Небо становится ближе
И все же в Урае я встретил 

счастливого человека. Евгений 
Александрович Лахмостов вер-
нулся к тому, с чего начинал, - с 
первых восторженных шагов 
к облакам на «небесном тихо-
ходе». Как и Чкалов, он учился 
летать на По-2. Сам Маэстро из 
Таганрога встретил в Урае та-
ких же счастливых людей.

- Я знал, что они собирают 
По-2, - делился со мной Лахмо-
стов. - Присылали мне фото-
графии, когда фюзеляж, крыло 
были еще в заделе. Я был уве-
рен, что самолет они сделают. И 
ведь получилось один в один.

...С горечью узнал, что Евге-
ний Александрович умер, ушел 
навсегда туда, откуда прежде 
время от времени возвращался. 
Наверное, он лучше других по-
нимал: с годами небо становит-
ся ближе.

Александр Кулыгин,
фото автора
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В небольшом 
западносибирском 
городке Урае живут 
романтики, которые 
буквально воспринимают 
слова «Мы рождены, чтоб 
сказку сделать былью». 
Они восстанавливают 
самолеты, давно 
ставшие историей. 
И летают на них. 
О них наш сегодняшний 
рассказ.
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ВАЖНО!
После распада СССР производ-

ство гидропланов «Альбатрос» было 

остановлено. Но 3 марта 2016 года 

начальник морской авиации ЧФ РФ 

Геннадий Загонов заявил, что к 2020 

году находящиеся на вооружении 

флота противолодочные самолеты-

амфибии Бе-12 будут заменены на 

гидропланы А-40 «Альбатрос».
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КСТАТИ
По-2, построенный Николаем Ластов-

киным и его товарищами, в результате 

дружеского обмена оказался в Красно-

ярске. Новые хозяева отмечают идеаль-

ные характеристики урайской машины. 

В 2013 году красноярские пилоты-лю-

бители совершили на нашем «небесном 

тихоходе» перелет к острову Диксон, 

расположенному за полярным кругом в 

Карском море.

Ради «небесного 

тихохода» Евгений 

Лахмостов приехал 

в Урай
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Выписка из ЕГРП вместо 
свидетельства на квартиру

15 июля вступили в силу новые поправки в закон, отменяющие вы-
дачу свидетельств о государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество.

Подготовила Елена Хакимова

Юрисконсульт Алла Подрезко-
ва: «В этом году уже два раза 
менялся порядок предоставле-
ния льгот при оплате электро-
энергии инвалидам, семьям с 

детьми-инвалидами и гражданам, по-
страдавшим от воздействия радиации. 
Сначала с 1 января скидку 50% нача-
ли предоставлять не на весь объем 
потребленной электроэнергии, как 
было раньше, а в пределах нормати-
вов. Такие изменения были связаны 
с вступлением в силу Федерального 
закона РФ от 29.06.2015 №176-ФЗ. 
Новшество отразилось на гражданах 
довольно заметно, поскольку норма-
тивы на электроэнергию небольшие: 
в квартирах с газовой плитой - 50 
кВт/чел для одиноко проживающих 
и 45 кВт/чел для семьи; в квартирах с 
электроплитой - 80 кВт/чел и 70 кВт/
чел соответственно. В результате та-

ких изменений сумма за электриче-
ство в счетах указанных льготников 
сильно выросла. Чтобы поддержать 
социально незащищенных москви-
чей, в городе было принято поста-
новление правительства Москвы от 
26.04.2016 №200-ПП, согласно кото-
рому будут предоставляться льготы 
по оплате электроэнергии в полном 
объеме за счет столичного бюджета. 
Таким образом, денежные средства, 
переплаченные льготниками за элек-
тричество с 1 января по 30 апреля 2016 
года, должны были быть выплачены 
Городским центром жилищных субси-
дий в виде единовременной компенса-
ции до конца мая. Вы, судя по всему, 
такой компенсации не получили, по-
этому вам необходимо обратиться с 
соответствующим заявлением в лю-
бое отделение МФЦ, предоставляю-
щее госуслуги».

Льготникам вернут 
переплаченные деньги

Я одиноко проживающий инвалид. Узнала, что нам с 1 мая вер-
нули льготу 50% на весь объем электроэнергии. Подскажите, 
как мне вернуть переплату за электричество?

Светлана Никифоровна, г. Москва.?
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Адвокат Мария Вяткина: «Так 
как ребенок изъят из семьи, ор-
ганы опеки и попечительства 
обязаны обратиться в суд с иском 
о лишении (либо ограничении) 

родительских прав вашей сестры, ре-
шение о лишении родительских прав 
вынесет судья с учетом заключения 
органов опеки и прокурора. Родитель с 
параноидальной шизофренией может 
быть опасен для ребенка, поэтому ор-
ганы опеки изъяли ребенка. Оставить 
с бабушкой его не могли, т.к. мама и 
бабушка проживают вместе. Если у 
вашей сестры действительно психи-
ческое заболевание, очень большой 
шанс, что она будет лишена (огра-
ничена) родительских прав. Однако 
кто-нибудь из родственников, прожи-

вающий отдельно от мамы девочки, 
сможет взять ребенка под опеку.

Вашей сестре остается ждать по-
вестку в суд и подготовить характе-
ристику на себя с работы и с места 
жительства. Также можно найти не-
скольких свидетелей, которые под-
твердят, что ваша сестра хорошо ис-
полняет родительские обязанности. 
Только суд решит, лишать вашу се-
стру родительских прав или нет.

Со своей стороны, рекомендую 
вам не вступать в конфликты с ор-
ганами опеки и попечительства. Это 
ни к чему хорошему не приведет. А 
если с вашей сестрой все в порядке, 
у нее будет возможность продемон-
стрировать это в судебном процессе 
и вернуть себе ребенка».

Мать ограничили в правах
Моя сестра одна воспитывает годовалую дочь. Они с нашей мамой 
живут вместе. Сестра попала в психдиспансер с диагнозом «паранои-
дальная шизофрения» и выписалась через 2,5 месяца. Моя племянница 
была на попечении бабушки, но за пару дней до возвращения сестры 
из диспансера сотрудники отдела опеки и попечительства забрали 
девочку, поместив ее в ЦРБ на соцкойку. Сестра написала заявление с 
просьбой забрать дочь, но ей отказали. Завотделом опеки известила 
сестру, что на нее подано заявление в суд об ограничении ее в роди-
тельских правах.Что нам делать?

Галина Д., Нижегородская область.
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Юрист Андрей Головин: «Пока 
ни о каких штрафах не может 
быть и речи. Дело в том, что 3 
июля 2016 года в Федеральный 
закон от 23.11.2009 №261-ФЗ 

«Об энергосбережении и о повы-
шении энергетической эффектив-
ности» были внесены изменения, 
по которым срок обязательного ос-
нащения газоснабжающими орга-
низациями объектов жилого фонда 
приборами учета газа 
был продлен до 1 января 
2019 года. Согласно же 
прежней редакции зако-
на, указанные организа-
ции должны были при-
нудительно оснастить 
приборами учета газа 
до 1 января 2016 года 
квартиры, в которых 
счетчиков нет, а макси-
мальный объем потре-
бления природного газа 
составляет 2 куб/час и 
более (это квартиры, 

где кроме газовых плит использу-
ются и газовые водонагреватели). 
Из-за финансовых сложностей, ис-
пытываемых газоснабжающими 
организациями, срок принудитель-
ной установки газовых счетчиков 
был продлен на три года, в течение 
которого организации - поставщи-
ки голубого топлива обязаны уста-
новить счетчики в квартирах и до-
мах, где они еще не установлены».

О том, что изменится в связи 
с нововведениями, «МН» рас-
сказал адвокат Грант Казарян: 
«Теперь возникновение и пере-
ход прав собственности на не-

движимость будут удостоверяться 
только выпиской из Единого госу-
дарственного реестра прав на не-
движимое имущество и сделок с ним 
(ЕГРП). Но свидетельства о госу-
дарственной регистрации прав, ко-
торые были выданы до указанной 
даты, менять не надо, в целом изме-
нения не создадут проблем гражда-
нам, которые хотят купить или про-
дать объекты недвижимости. Закон 
уже предусматривает удостовере-
ние регистрации либо выпиской из 
ЕГРП, либо свидетельством о ре-
гистрации. Отмена свидетельств не 
меняет процедуру и стоимость реги-
страции прав на недвижимость.

Важно понимать, что единствен-
ным доказательством наличия за-
регистрированного права является 
только запись о государственной 
регистрации права в ЕГРП. Главны-
ми документами при регистрации 
прав на недвижимое имущество, 
и в последующем необходимыми 
для защиты нарушенного права, 
все также остаются: договор куп-
ли-продажи, договор дарения, акт 
приема передачи объекта и иные 
правоустанавливающие докумен-
ты, без них никто не зарегистриру-
ет переход права собственности.

Новое изменение в законе долж-
но помочь гражданам в анализе 
юридической чистоты сделки, так 
как выписка из ЕГРП подтвержда-
ет факт и сроки нахождения объек-
та недвижимости в собственности 
гражданина на момент ее выдачи.

Единственный существенный ми-
нус данной поправки в том, что, если 
возникнет необходимость подтвер-
дить право собственности на объект, 
купленный после 15 июля 2016 года, 
уже нельзя будет сделать копию 
свидетельства о праве собственно-
сти (в том числе и нотариальную). 
Придется для получения выписки 
из ЕГРП обращаться в МФЦ или в 
региональные филиалы Федераль-
ной кадастровой палаты Росреестра. 
Выписка будет подтверждать, что 
на указанную в ней дату выдачи за 
определенным лицом зарегистриро-
вано право на конкретный объект 
недвижимости, о чем в ЕГРП в этот 
день сделана регистрационная за-
пись под соответствующим номером. 
К примеру, 20 июля Иванов И.И. 
получил выписку о своих правах на 
квартиру. Документ будет действо-
вать хоть в 2016-м, хоть в 2030 году, 
однако свидетельствовать он будет 
лишь о том, что Иванов И.И. являлся 
собственником недвижимости на 20 
июля 2016 года, но не позднее. Чтобы 
подтвердить право собственности на 
другие даты, нужно будет заказы-
вать новые выписки».

Об установке газовых счетчиков 
в квартирах

У нас в квартире есть не только газовая плита, но и газовая 
колонка, которая подогревает холодную воду. Недавно позво-
нили какие-то люди и сказали, что нам придется платить за 
газ какие-то штрафы, потому что мы должны были до 1 янва-
ря этого года установить в квартире газовый счетчик. Так ли 
это? Мы недавно сделали ремонт, так жалко раскурочивать 
эту красоту, но и быть оштрафованными тоже не хотим.

Семья Борисовых, г. Балашиха.
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В интернете набирает оборо-
ты кампания по выдвижению 
на пост детского омбудсмена 
президента благотворитель-
ного фонда «Волонтеры в по-
мощь детям-сиротам» Елены 
Альшанской. С ней побеседо-
вал наш корреспондент.

- Петиция в поддержку 
инициативы по выдвижению 
вас на должность уполномо-
ченного при президенте РФ 
по правам ребенка набирает 
все больше голосов на сайте 
democrator.ru...

- Для меня огромная цен-
ность осознать, что люди мне 
доверяют. Ведь любое доверие - 
это еще и риск его не оправдать. 
Доверие - это ресурс. И, конеч-
но, груз. Любые перемены в об-
ществе возможны только при 
широкой общественной под-
держке и участии людей. Наде-
юсь, что даже без всяких 
официальных должно-
стей, но с общественной 
поддержкой мы сделаем 
больше того, что уже 
сделали. А должность 
уполномоченного - это 
дополнительный инстру-
мент для помощи детям.

- Как вы пришли к 
тому, чем сейчас зани-
маетесь?

- В 2004 году я попала 
с дочкой в инфекционное отде-
ление подмосковной больницы 
и увидела, как в боксах лежали 
дети, к которым практически 
никто не подходил. Это были 
отказники. Однажды привезли 
девочку месяцев девяти, кото-

рую забрали у мамы, и посади-
ли в бокс. Она встала, держась 
за ручки кроватки, за окном 
ходят люди, она взывает к ним, 
но никому не разрешают туда 
зайти. Девочка час рыдала, у 
нее была чудовищная истери-
ка, а мне запрещали заходить, 
потому что это был карантин. 
Девочка держалась за кроватку 
замертвевшими пальцами. В ее 
глазах был ужас. Все отказни-
ки переживают такое каждый 
день. Просто пройти мимо это-
го и вернуться к своим жизнен-
ным планам не получилось. По-

сле выписки нас из больницы я 
вернулась в нее, потому что не 
могла спать, представляя, как 
детки часами лежат одни, пы-
таясь докричаться до взрослого, 
который может разве что по-
дойти и положить на подушку 

бутылку с молоком. Я узнала, 
что средства на памперсы и 
одежду для отказников не зало-
жены в бюджет. Первое, что я 
сделала после выписки, - собра-
ла по всем знакомым памперсы, 
одежду и средства гигиены для 
30 детей и привезла все это в 
больницу. Через две недели мне 
позвонили медсестры и сказали, 
что все закончилось. Я поняла, 
что не смогу до старости во-
зить памперсы и питание в боль-
ницы, и стала обивать пороги 
министерств и ведомств, писать 
письма, добиваться встреч.

- Результат был?
- Удалось добиться 

того, чтобы в Подмос-
ковье часть расходов 
на детей-сирот в боль-
ницах была включе-
на в местный бюджет. 
Чтобы помогать детям, 
был создан и наш фонд. 
Во многом благодаря 
ему изменилось и феде-
ральное законодатель-
ство, регулирующее 

работу сиротских учреждений. 
В 2015 году вступило в силу по-
становление правительства РФ, 
кардинально меняющее под-
ходы работы системы органов 
опеки: пребывание ребенка в 
детдоме стало считаться вре-

менным, а приоритет отдается 
возвращению ребенка в кров-
ную семью или в приемную.

- В статусе уполномо-
ченного по правам человека 
Павел Астахов оказывал по-
мощь детям. Однако в основ-
ном делал это выборочно, 
точечно. А как будете дей-
ствовать вы, если станете 
омбудсменом?

- Если говорить о должно-
сти в принципе, мне кажется, у 
нее два основных аспекта. Это 
то, чем нам всем больше всего 
известен Павел Алексеевич, - 
реакция на конкретные беды, 
проблемные ситуации. Учиты-
вая, что у нас работа многих 
госинститутов далека от идеала, 
эта задача никуда не исчезнет. 
Есть беда, надо помогать здесь 
и сейчас. Другой аспект - это 
как раз анализ того, почему по-
ступает большое количество 
обращений, какие системные 
проблемы за ними стоят, поче-
му механизм не работает или 
вообще отсутствует в системе 
координат. Мы ездили в детдом 
в Нижегородской области. Там 
нескольких детей навещали ба-
бушки. Мы спрашиваем: почему 
они не заберут внуков к себе? 
Оказалось, опека против. На-
чали разбираться - выяснилось, 

что одна бабушка живет в доме 
с туалетом на улице, у другой 
маленький доход... Вместо того 
чтобы помочь этим бабуш-
кам изменить условия, помочь 
финансово, их жилье и деньги 
признали несоответствующими 
стандартам и на этом основании 
детей лишили семьи. Нам уда-
лось переубедить органы опеки 
и исправить эту ситуацию.

- Представим, что вас ут-
вердили на государственную 
должность. Ваши первые 
шаги?

- Я бы выстроила работу с 
частными обращениями, под-
ключив к этому все обще-
ственные институты на местах. 
Главное - сделать так, чтобы 
просьба о помощи не верну-
лась к тем, кто ранее уже от-
казал в ней. Я бы провела ана-
лиз сферы поддержки семьи и 
детства, сосредоточившись на 
решении зависших и болевых 
проблем. Есть много вопро-
сов, где де-факто решения уже 
понятны, но так и не доведены 
до реализации. Главное -  точно 
анализировать обращения, вы-
являть системные проблемы и 
решать их. Важно довести до 
конца и расследование траге-
дии на Сямозере, сделать глав-
ные выводы.

  Елена Альшанская:   Елена Альшанская: 
«ДОВЕРИЕ - ЭТО РЕСУРС»«ДОВЕРИЕ - ЭТО РЕСУРС»

Речь идет о вступивших в 
силу 28 июня изменениях в Ко-
декс административного судо-
производства РФ. Раньше, когда 
врачи в больнице получали от-
каз опекуна от медицинского 
вмешательства для спасения 
жизни тяжелобольного, они 
обращались в суд, могли месяц 
и дольше ждать его решения 
в ситуациях, связанных с непо-
средственной угрозой жизни 
пациента. Даже если суд в ре-
зультате становился на сторо-
ну медиков, порой было уже 
поздно - человек умирал. Но-
вовведения в КАС РФ четко 
прописывают сроки рассмо-
трения административного ис-

кового заявления врачей - 1-5 
дней, а при наличии ходатай-
ства медицинской организации 
о медицинском вмешательстве 
в экстренной форме - в день 
поступления искового заявле-
ния. Более того, суд наделили 
правом давать указание на ис-
полнение его решения одним 
телефонным звонком в меди-
цинскую организацию.

- Это очень важный закон, 
гарантирующий, что теперь и 
находящиеся на грани жизни 
и смерти пациенты, и врачи, 
оказывающие им экстренную 
помощь, будут защищены от 
непонимания, неграмотности 
или своеволия родителей и 

опекунов. Правозащитники 
пять лет указывали на не-
обходимость принятия за-
кона с такой процедурой, 
- сказал «МН» президент 
Национального агентства 
по безопасности пациентов 
и независимой медицинской 
экспертизе, член Обще-
ственного совета при Минз-
драве России Алексей Стар-
ченко.

Ситуации с отказами ро-
дителей или опекунов не-
дееспособных граждан «от 

вмешательства» возникают 
периодически. По различным, 
в том числе и религиозным, 
соображениям родственники 
тяжелобольных пациентов вы-
ступают категорически против 
переливания крови, проведения 
антиретровирусной терапии 
для ВИЧ-инфицированных. 
При этом в случае летально-
го исхода ответственность за 
гибель пациента, как правило, 
перекладывают на медиков, ко-
торые не смогли убедить род-
ственников в необходимости 
жизненно важной процедуры.

Не все с восторгом отнес-
лись к новым изменениям. Ос-
нователь фонда помощи хоспи-

сам «Вера», директор Центра 
паллиативной медицины Де-
партамента здравоохранения 
Москвы Нюта Федермессер 
считает, что нововведение мо-
жет негативно повлиять на раз-
витие паллиативной медицин-
ской помощи в стране:

- Изменения в КАС не учи-
тывают ситуацию, в которой 
могут оказаться родители де-
тей с неизлечимыми заболева-
ниями. Этот важнейший эти-
ческий аспект выскользнул из 
поля зрения законодателей, его 
нужно исправлять. Необходимо 
добавить в него исключения - о 
детях, нуждающихся в паллиа-
тивной помощи. Законопроект 
не должен давать права врачам 
вмешиваться в естественный 
ход вещей, если родители вы-
брали паллиативный путь при 
неизлечимом генетическом за-
болевании.

Бывают случаи, когда ро-
дители ребенка с острым лей-
козом отказываются от пере-
ливания крови или возражают 
против обезболивания. В таком 
случае важно дать право вра-
чам вмешаться как можно ско-
рее. Но на фоне неразвитости 
паллиативной помощи в Рос-

сии появление нормы, дающей 
право медикам быстрее оспа-
ривать отказ от лечения детей 
в суде, может принести много 
вреда семьям с паллиативными 
пациентами. При нынешнем 
уровне подготовки врачей это 
может привести к искам против 
родителей, которые выбирают 
паллиативный путь для ребен-
ка, страдающего неизлечимым 
генетическим заболеванием.

- Мы знаем случаи, когда 
родители хотели забрать уми-
рающего ребенка домой, пото-
му что хотели, чтобы он ушел 
дома, а врач вызывал полицию, 
обвиняя родителей в том, что 
ребенка лишают медпомощи, 
и требовал забрать ребенка в 
реанимацию, - говорит основа-
тель фонда помощи хосписам 
«Вера». - Бывает, что ребенок 
проходит обследование в Мо-
скве, здесь общается с более 
подкованными врачами, узнает 
прогноз развития заболевания 
и уезжает с этими знаниями к 
себе в регион, а там врачи, не 
имея должного опыта, при-
нимаются «лечить» ребенка, 
оказывать ему сложную реа-
нимационную помощь, которая 
приводит к страданиям ребенка.

Фраза «Ну чего, как поплавали?», обращенная к выжившим после траге-
дии на Сямозере детям, стала роковой в карьере уполномоченного при 
президенте РФ по правам ребенка Павла Астахова. После призыва отпра-
вить Астахова в отставку и «строгого нагоняя» от Владимира Путина дет-
ский омбудсмен подал в отставку. Кандидаты на эту должность у Кремля 
уже есть. Своего претендента выдвинула и общественность.

Экстренная помощь - по решению суда

Елена Леонидовна Альшанская родилась 
2 марта 1979 г. Окончила философский фа-
культет СПГУ. Воспитывает дочь. C 2007 г. 
является президентом БФ «Волонтеры в 
помощь детям-сиротам». Эксперт Обще-
ственной палаты РФ и член Общественно-
го совета при правительстве РФ по вопро-
сам попечительства в социальной сфере.

СПРАВКА «МН»

Материалы подготовила Елена Хакимова

Теперь врачам 
станет проще 
оказывать меди-
цинскую помощь 
недееспособным 
гражданам и несо-
вершеннолетним 
пациентам, чьи 
близкие выступа-
ют против меди-
цинского вмеша-
тельства.
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Ольга Тумайкина попро-
бует себя в довольно 
необычной и, прямо 
скажем, смелой роли. В 
новом сериале «Не вме-
сте» популярная актри-
са сыграет девушку... 
нетрадиционной сексу-
альной ориентации.

«Не вместе» - это исто-
рия преодоления жизненно-
го краха. Главная героиня, 
которую сыграет Наталья 
Швец, узнает об измене 
мужа. И вот тогда на аван-
сцену выйдет персонаж Ту-
майкиной. Ее Яна - девушка 
нетрадиционной ориента-
ции, которая зарабатывает 
видеороликами, - не даст 

подруге увязнуть в депрес-
сии и подставит ей друже-
ское плечо.

- Яна - очень хороший 
друг, - говорит о своей ко-
лоритной героине Ольга. 
- Она умна, креативна, не 
ленива и любит женщин 
так, как порой это не уме-
ют делать мужчины. При 
этом она обладает особым 
тактом и не заявляет о сво-
ей ориентации открыто, не 
ходит на всевозможные ми-
тинги. Она оберегает своих 
близких от этой новости, 
которая может вылиться на 
них как кипяток. Бережное 
отношение к родным лю-
дям - очень приятная чер-
та ее характера, которая, к 
слову, свойственна и мне.

М.Н.

Боксер-тяжеловес и депутат 
Госдумы уже записал четыре 
программы вместе с Хрюшей, 
Каркушей и Степашкой. В на-
чале августа они выйдут в эфир. 
Спортсмен счастлив, что ему 
представилась возможность 
стать ведущим легендарных 
«Спокушек», -  он сам многодет-
ный отец, так что задача «убаю-
кать» детей всей страны вовсе 
не кажется Николаю сложной. 
За свою карьеру Валуев одер-
жал 50 побед, отправил в нокаут 
34 крутых боксера. Что же он, с 
детьми не справится, не уложит  
их на боковую?

«Разве мог я в детстве меч-
тать, что стану ведущим своей 
любимой передачи? Так что 
спокойной ночи, малыши!» 
- подписал Валуев фотогра-
фию из студии.

Своим участием в съемках, 
как говорит боксер, он  хочет 
«донести до детей ценность» 
занятий спортом и здорового 
образа жизни. Также Валу-
ев считает, что в программе 
«Спокойной ночи, малыши!» 
нужно показывать больше со-
ветских мультиков о спорте.

Ольга Лесина

Сериал «Хорошие руки», 
который прошел на Пер-
вом, потряс зрителей 
реалистичностью съемок. 
Создатели фильма объ-
яснили, каким образом это 
было достигнуто.

Сам сериал режиссер 
Юрий Кузьменко опре-
деляет как «социальную 
драму с элементами 
детектива». И действи-
тельно, детективная ли-
ния тут ведущая. Но 
сюжет крутится во-
круг роддома, и сцены 
в данном медицинском 
учреждении больше 

напоминают документаль-
ные съемки. Предчувствие 
зрителей, что называется, не 
обмануло. Как оказалось, опе-
раторам разрешили снимать 
реальные роды и кесарево се-
чение, то есть в фильме опера-

ции настоящие. «Наша героиня 
- главврач  роддома, нам очень 
важно было, чтобы в сценах в 
больнице не было ляпов», - го-
ворит режиссер. А вот Елена 
Ксенофонтова, исполнившая 
главную роль, признается, что 
эти съемки были едва ли не са-
мыми трудными в ее жизни.

- Я присутствовала на насто-
ящих родах, снимали мы в на-
стоящем роддоме, - рассказыва-
ет актриса. - Были и непростые 
съемки в морге у патологоана-
томов, на кладбище. Но глав-
ное - мы справились!

И.И.

ВАЛУЕВ всех уложит

Роды были реальныеРоды были реальные

ТУМАЙКИНА 
сыграет лесбиянку

В августе маленьких телезрителей ждет большой 
сюрприз. В их любимой передаче появится новый 
ведущий «дядя Коля». По фамилии Валуев.
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Этим летом телеканал РЕН ТВ пред-
лагает зрителям отказаться от сна в 
пользу лучших зарубежных сериалов. 
«Бессонные ночи» РЕН ТВ будут на-
чинаться в 23.30 и продолжаться до 
раннего утра.

«Большая бессонница» начнется 18 июля с 
показа жесткой вестерн-драмы «Дэдвуд». Со-
бытия сериала разворачиваются во времена 
золотой лихорадки: 
по улицам города 
разгуливают  не-
годяи всех мастей и 
устраивают «слад-
кую жизнь» наив-
ным искателям при-
ключений...

После «Дэдву-
да» зрителей ждет 
встреча с «Амери-
канцами». Сери-
ал рассказывает о 
трудностях «спя-
щих» агентов КГБ, 
живущих в Амери-

ке в самый  разгар холодной войны.  Совет-
ским разведчикам приходится изображать 
супружескую жизнь простых американцев в 
пригороде Вашингтона. Выполнению задачи 
мешают эмоции и... слишком любопытный 
сосед.

Второй сезон сериала «Родина» тоже не 
даст заснуть. Агент ЦРУ  Кэрри Мэтисон 
продолжит попытки доказать связь сержанта 
Броуди с «Аль-Каидой».

Если «бессонный» эксперимент пройдет 
успешно и зрителям понравится вместо снов 

смотреть в телеэкран, 
то осенью в рамках 
«Бессонных ночей» 
РЕН ТВ покажет еще 
три сериала: «Страш-
ные сказки», «Эш про-
тив зловещих мерт-
вецов» и «Настоящий 
детектив».

Присоединяйтесь к 
«Бессонным ночам». 
Смотрите лучшие за-
рубежные сериалы с 18 
июля с 23.30 до раннего 
утра только на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Всеобщая мания под-
глядывать друг за дру-
гом охватила планету 
и добралась наконец 
до Первого канала, 
представив зрителям 
программу «Это Я», 
бессмысленную и бес-
пощадную, как небе-
зызвестный «Дом-2». 
Однако, в отличие от 
тамошних участников, 
героини «Это Я» любовь 
не строят, а только бор-
мочут что-то себе под 
нос и корчат рожи.

Программа, конечно, 
женская, и ни одного героя-
мужчины в этом странном 
реалити-шоу без начала и 
конца пока вроде нет. Оно 
и понятно, мужчинам не-
когда всякой ерундой зани-
маться, они работают, у них 
футбол, рыбалка. Да и нар-
циссизмом мужчины стра-
дают реже, не испытывают 
они желания записывать на 
видео свое заспанное, отек-
шее и неумытое лицо. Жен-
щины из программы «Это 
Я» стеснения не ведают. 
Они готовы показать себя в 
халате, с макияжем, без ма-
кияжа, с мужем, без мужа, 
на работе, дома, в кафе, в 
машине... и еще в миллионе 
мест и ситуаций. Только на 
один вопрос не могу най-
ти ответа: что именно они 
мне пытаются показать? 
Пустоту и обыденность? 
Бессмысленность жизни? А 
может, я что-то упускаю и 

прямо перед моими неиску-
шенными глазами проходит 
телевизионная революция?

Я всегда считала, что сю-
жет - нужная вещь как для 
художественного фильма, 
так и для документалисти-
ки. Ток-шоу тоже всегда 
имели хоть какую-нибудь 
завалященькую структуру: 
конфликт там, движение от 
минуса к плюсу. К примеру, 
берем беременную сироту 
из деревни Гадюкино, со-
чувствуем ей, потом обви-
няем ее в аморальном по-
ведении, потом осуждаем ее 
хахаля, потом всех проща-
ем, примиряемся. Депутаты 
обещают помочь. Понять и 
простить. Структура! Но не 
ждите этого от программы 
«Это Я». Да и не програм-
ма это вовсе. Такими про-
граммами весь интернет 
набит. Случайные кадры 
случайных людей, момен-
ты их жизни, не связанные 
между собой, выбранные 
путем случайного отбора. 
Вот кто-то хочет выйти за-
муж, кому-то все не терпит-
ся похудеть. Кто-то делает 
ремонт. Кому-то не нравят-
ся современные мужчины. 
Кто-то плачет, но невоз-
можно понять из-за чего. 
Просто голые эмоции: ни 
причин, ни выводов. Эта му-
зыка будет длиться вечно. 
Одно радует: в этом потоке 
разрозненной информации 
отсутствуют «Золушки» и 
подобравшие их посреди 
улицы олигархи. Тут не бу-
дет хеппи-энда и вообще 
никакого «энда». А это, как 
ни крути, прорыв!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

«ЭТО» - НЕ Я!

- В Москве невыносимо ста-
ло жить. Лужков прислал Собя-
нину эсэмэску: моя жена зарыла 
в центре Москвы клад, не пом-
нит где. Теперь Собянин ищет. 
Это народная байка, анекдот. 
Но он очень близок к реально-
сти, - сразу подтверждает свое 
реноме Задорнов.

- Михаил Николаевич, ну а в 
вашей жизни что происходит?

- Совсем недавно в Венгрии 
катался на велосипеде и упал в 
канаву, довольно долго не мог 
выбраться. Я лез наверх, караб-
кался. А потом просто скаты-
вался вниз, потому что было 
скользко. Вернувшись в Москву, 
лежал  в больнице. В хорошей, 
кстати. Но врачи так рьяно на-
чали меня лечить, что я доволь-
но быстро оттуда сбежал. А во-
обще, бездельничаю уже давно.

- Вообще-то, телевизион-
ный эфир говорит об обрат-
ном.

- Я с декабря прошлого года 
ничего нового не делал  для 
телевидения. Даже для канала 
РЕН ТВ.

- Почему?
- Недуги. Я, в отличие от 

некоторых своих коллег, пиа-
риться не люблю, мне пиар не 
нужен, я и без того известен... 
Как один «новый русский» мне 
говорит: у тебя такие хорошие 
часы, сколько стоят? Честно 
отвечаю: 40 долларов. Он: «Ух 
ты, я тоже такие хочу!» Но ему 
такие еще рано носить, ему еще 
часами надо самоутверждаться 
перед другими «олигаторами», 
как я их называю. А мне часы 

нужны, чтобы просто время по-
казывали.

- Что думаете о сегодняш-
нем времени? Скажем, о наших 
отношениях с Турцией?

- Турция пошла на попятную, 
извинилась. Чего-то им от нас 
надо, в очередной раз пытаются 
обмануть. Они никогда не будут 
с нами искренними. Больше ты-
сячи лет Россия воевала с Турци-
ей, и когда они делали нам шаг 
навстречу, на поверку оказыва-
лось, что это замануха какая-то. 
Турция ненавидит Россию, и уже 
давно. Потому что русской ар-
мией много чего было отнято у 
Османской империи.

- Ну а как вам возможный 
развал Евросоюза?

- Вообще, выход Великобри-
тании из Евросоюза не так плох. 
Ее место там займет Украина. 
Следующей выйдет Испания 
- вместо нее войдет Грузия. По-
том Италию сменит Молдавия, 
Францию - Казахстан. И все это 
тянуть будет Германия. Вскоре 
ей это осточертеет, она тоже 
выйдет. И ее место займет Рос-
сия. Так, мирным путем, восста-
новится Советский Союз... Во-
обще, когда я начинаю говорить 
о политике, у меня портится на-
строение. А оно у меня, поверь-
те, и так не очень хорошее.

- Может, думаете об уходе 
со сцены? О том, чтобы рас-
твориться в учениках?

- Да нет, от таких мыслей я да-
лек. Вот Жванецкий, например, 
старше меня на полтора десятка 
лет, а об учениках не думает, сам 
выступает. Правда, он оптимист, 

а я реалист... Но если серьезно, 
со мной в свое время ездили на 
гастроли Макс Галкин, Сережа 
Дроботенко, Слава Ещенко, 
еще несколько молодых арти-
стов. Максим, пока я выступал, 
стоял за кулисами и слушал то, 
что я говорю. В результате по-
шел дальше меня, во всех смыс-
лах. Даже связал себя узами 
брака с Пугачевой. Вот у меня 
такой мысли даже в юности не 
было!

- Зато сейчас пишут о том, 
что на Московском кинофе-
стивале вы активно ухажива-
ли за одной известной дамой...

- Да ну бросьте - какой из 
меня кавалер?! Я - пожамкан-
ный плейбой. Вообще, если 
влюбишься в молодую, то бы-
стро ляжешь в гроб. Ведь луч-
шее, что есть в мужчине, - это 
его семя. А свяжешься с моло-
дой - и очень быстро его рас-
теряешь, начнешь тупеть. Вот 
почему те, кто женится на моло-
дых, потом долго не живут.

- То есть Максиму Галкину 
это не грозит?

- Безусловно. И к тому же 
Алла Борисовна никогда не 
обвинит его в том, что он испор-
тил ей молодость. Правда, это 
не моя шутка, и даже не Галкина. 
Это Лион Измайлов придумал. 
Озвучил и подарил Максиму. А 
может быть, продал, я не знаю.

- Тогда давайте закончим 
разговор вашей новой шуткой.

- Пожалуйста. Английская 
королева во славу толерантно-
сти решила носить паранджу!

Андрей Князев
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ЕБессонные ночи на РЕН ТВ

Телезрители давно привыкли: Михаил Задорнов 
знает ответы на все вопросы. Судит о политике, 
экономике, спорте, и даже в области балета он 
впереди планеты всей. Ко всему, что говорит са-
тирик, можно относиться с юмором. Но в каждой 
шутке, как известно...

РЕКЛАМА
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А   Михаил   ЗАДОРНОВ: 
   «ГАЛКИН пошел    
     дальше меня»
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Она совершила революцию. 
Во всяком случае, в 

масштабах отдельно взятой 
оперной сцены. Не просто же 

так прозвали «Мисс тысяча 
вольт» и «Самое эротичное 

сопрано» - таких прежде 
не было. Но Казарновская 

и сейчас в единственном 
экземпляре. Говорит то, 

что думает, не стесняется 
резких оценок, непопулярных 

суждений. На днях певице 
исполнилось 60. Право быть 
не такой, как все, она давно 

уже заслужила.
О своем пути

- Я всегда отличалась от 
большинства. И многие жло-
боватые вокалисты меня этим 
понукали: вот, мол, ты всег-
да должна быть не такая, как 
все... Да, не должна быть! Это 
моя природа! Я всегда отлича-
лась от других, шла каким-то 
своим путем. У меня всегда 
был смелый образ мысли, да 
и в репертуаре я была смела. 
Когда все пели, как говорили 
тогда, «сегодня Чайковского 
и Рахманинова, а завтра Рах-
манинова и Чайковского», в 
моем репертуаре появлялся и 
Штраус, и Пуччини, и Шендер, 
и Вайль... Конечно, все сразу 
говорили: о, выпендреж!

Об опере
- Я помню свое первое 

впечатление от оперы, когда 
меня, 6-летнюю, родители по-
вели в Большой театр. Я была 
просто в шоке, потому что 
Татьяна и Онегин не могли 
станцевать вальс на балу из-за 
того, что им мешали животы, 
а ей еще и объемная пышная 
грудь. Я выскочила оттуда 
со слезами, сказала: «Мама, 
у меня в книжке Татьяна та-
кая тоненькая! Куда ты меня 
привела?! Это ужасно, я не 
хочу на них смотреть!» Потом 
только до меня дошло, что 
такое большая опера. Когда 
встретила своего гениального 
педагога Надежду Матвеевну 
Малышеву-Виноградову и она 
стала мне рассказывать о том, 
что жирной на сцене быть не 
только неприлично, но и ка-
тегорически нельзя, что весь 
сценический облик должен 
служить музыкально-драма-
тической правде. А если этого 
нет, то мы получаем вампуку 
какую-то и говорим, что опе-
ра - это кошмар, что там воют, 
орут какие-то толстые тетки и 
дядьки...

Об отъезде из страны 
в конце 1980-х

- Уехала я волею судеб. Я 
ведь не хотела уходить из Ма-
риинки. Но получила сразу 
несколько контрактов очень 
серьезных. Допустим, заканчи-
вался у меня контракт в Вене, 
через пять дней начинался в 
«Ла Скала», надо было ехать 
в Милан. Иду в советское по-
сольство в Вене - мне говорят: 
вам надо возвращаться в Союз, 
проставить штампы все, потом 
здесь мы вам их подтвердим, и 
тогда можете ехать. «Что вы! 
- отвечаю. - Я не могу этого 
сделать: пока туда-сюда при-
еду-уеду, полгода пройдет!» 
Прихожу в ОВИР, спрашиваю: 

как мне быть 
в такой ситу-
ации? Вам, го-
ворят, надо по-
лучать паспорт 
на ПМЖ, иначе 
не сможете рабо-
тать на Западе, потому 
что за каждой визой нужно 
будет возвращаться в Союз и 
оформлять ее месяца по пол-
тора. Для того чтобы полу-
чить такой паспорт, вам надо 
будет сняться с учета в театре 
и сдать квартиру в Ленингра-
де... И у меня просто не остава-
лось выбора.

О муже
- Если женщина хочет 

быть примадонной не только 
на сцене, но и в семье, ни один 
мужчина этого не выдержит, 
он просто сломается. Я весьма 
подробно занималась темой 
Полины Виардо и Ивана Тур-
генева. Эти люди замкнули на 
себе всю культуру XIX века. 
Виардо была ученицей Листа, 
дружила с Берлиозом, Сен-
Сансом. А Тургенев познако-
мил ее со всеми выдающими-
ся людьми России: Глинкой, 
Рубинштейном, Чайковским. 
И вот представьте себе: Виар-
до в каком-то смысле сломала 
Тургенева. Но мы с Робертом 
друг друга не сломали. Муж 
у меня - человек очень зна-
ющий, у него прекрасное об-
разование. Когда-то Роберту 
предлагали в Венской опере 
очень хорошую позицию. А 
он, наступив на горло соб-
ственной песне, сказал: «Из-за 
того, что я муж певицы, у ис-
полнительниц будет большое 
недоверие ко мне. Они будут 
думать, что лучшие партии и 
контракты я стану отдавать 
собственной жене». Теперь он 

занимается 
только мной. 
И я никогда 
не слышала 

от мужа ни од-
ного упрека в 

свой адрес по по-
воду его несостояв-

шейся карьеры.

О режиме питания
- У меня есть совершенно 

определенный режим пита-
ния, к которому я пришла, 
который я для себя вырабо-
тала и который мне подходит. 
Не уверена, что это подойдет 
всем, потому что я очень мало 
ем. Просто очень мало! Разде-
ляю свой рацион на крошеч-
ные порции, и в основном это 
продукты, богатые витамином 
и клетчаткой, то есть овощи, 
фрукты, не сваренные, а за-
моченные злаки... Еще есть 
такой момент: в день концерта 
я пью очень много жидкости и 
съедаю максимум два банана. 
Все! Потому что считаю, что 
выступление на сцене - это как 
написание иконы, к публике 
ты должен выходить с чистой 
энергией: известно же, что 
иноки, которые писали иконы, 
постились, неделями сидели на 
хлебе и воде и поток энергии 
у них не прекращался. И ког-
да говорят, что вокалистам 
перед концертом надо кусок 
мяса съесть, поверьте мне: это 
чушь. Потому что сразу появ-
ляется сытый глаз человека, 
который переваривает свой 
обед и клонится ко сну...

О диетах
- По-моему, все эти новомод-

ные диеты: тут кефирчик, там 
яблочко - ерунда полная и же-
лание хоть чем-то себя занять, 
заморочить себе голову. На 
самом деле надо просто, как 

Майя Плисецкая говорила, не 
жрать! А после всех этих диет, 
наоборот, наползают лишние 
килограммы. Взять, к примеру, 
все эти «кремлевские диеты». 
Когда читала про них, всякий 
раз думала: ну что вы морочи-
те людям головы?! Какая-то 
смешная фирма хочет продать 
побольше своей продукции: 
мяса, сосисок, колбасок... А 
это же самая отвратительная, 
самая мерзкая еда! Говорят, 
в Китае был способ каз-
ни - людей десять дней 
кормили одним лишь 
мясом, и они просто 
погибали от несва-
рения желудка.

О пластических 
операциях

- Срезать с себя 
жир - самое ужасное, 
что можно только приду-
мать. Люди этого не понима-
ют, но они же весь свой энер-
гетический баланс организма 
меняют. Причем через наркоз, 
через убирание подкожно-жи-
рового слоя, важных клеток и 
нервных окончаний. Организм 
такого не прощает! Это тот же 
самый самообман, который 
помогает на какое-то время. А 
потом... Все, кого я знаю, после 
подобных операций начинают 
так болеть! У них настоль-
ко организм и лимфосистема 
этому всему противятся! Кри-
чат буквально: «Але, ребята, 
чего вы делаете?! Дайте нам 
жить!»

О старости
- Старость - это тот пода-

рок, который вы заслужили. И 
я ничего не хочу в своей жизни 
менять. То, что знаю сегодня, 
что умею и с чем пришла к 
своему возрасту, меня так со-
гревает! У меня нет опасений 

по поводу завтрашнего дня. Я 
знаю: не будет у меня пения 
- будет что-то другое: радио, 
телевидение, преподавание... 
Вообще, не надо заботиться о 
завтрашнем дне - надо думать 
о дне сегодняшнем, чтобы 
быть максимально востребо-
ванным, здоровым. И востре-
бованным не так, как некото-
рые наши попсовые звезды, 
которые объезжают все аре-
ны страны, чтобы наколо-
тить побольше бабла. Нет, не 
эта востребованность! Чтобы 
была востребованность твор-
ческая, профессиональная. И 
интерес к жизни, который я в 
себе постоянно бужу. Так что 
меня старость не пугает.

О дне сегодняшнем
- Владимир Познер однаж-

ды сказал: «Если каждый день 
по телевизору пиарить зад ло-
шади, то и он станет популяр-
ным». То есть если за вами нет 
продюсера, импресарио - чело-
века, который просто каждый 
день работает на ваш имидж и 
на вашу узнаваемость, чтобы 
вы стали той персоной, кото-
рую обсуждают, то ничего не 
получится. А когда я говорю, 
что обязательно должна быть 
система поддержки молодых 
талантов на самом высоком 
уровне, меня не слышат. Да 
что там говорить, и слово 
«талант» у нас понимается 
определенным, довольно 
странным образом. Если 

девочка хорошо выглядит, да 
еще какие-то звуки из себя вы-
давливает - все, она уже талант. 
Оценить профессиональные 
качества могут только боль-
шие профессионалы, а их ни-
кто не спрашивает. Потому 
что сегодня внешняя оболочка 
важнее того, что внутри.

О будущем
- Вообще, каждый человек 

сейчас должен о себе за-
думаться. Я ниче-

го нового не 
открываю, 

это на-
зывается 
«путь к 
Творцу». 
П о т о -
му что 
Творец 

задумал 
нас опре-

деленным 
образом и 

каждому из нас 
дал свою миссию: 

большую или малую. Пока это 
не поймем, пока миссию свою 
не ощутим - мы будем болеть, 
будем недовольны жизнью, у 
нас не будет денег,  интересной 
работы. Мы все время будем в 
поиске чего-то - пойди туда, не 
знаю куда, найди то, не знаю 
что... А я знаю, что мне нужно, 
- мне надо помочь молодым и 
тем, в ком бьется душа. Мой пе-
дагог Надежда Матвеевна Ма-
лышева-Виноградова, которая 
была концертмейстером Ша-
ляпина, педагогом-концерт-
мейстером оперной студии те-
атра Станиславского, однажды 
сказала мне замечательную 
фразу: «Любанчик, я тебе из 
века XIX в век XXI передаю 
эстафету большой культуры. 
Ты должна передавать даль-
ше». Вот я и передаю...

Дмитрий Мельман,
фото из архива Л. Казарновской

Любовь 
КАЗАРНОВСКАЯ: 
«Сейчас каждый должен 

  о себе задуматься»         
Оперная звезда 

с мужем - 
австрийским 
продюсером 

Робертом 
Росциком 

и сыном 
Андреем
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 КУДА СХОДИТЬ

В главных ролях - Ан-
дрей Ильин, Олеся Желез-
няк, Андрей Кайков. Пьеса 
культового драматурга Ва-
силия Сигарева, которого 
сравнивают даже с Шук-
шиным. Режиссер - Георгий 

Цнобиладзе, ученик леген-
дарного Льва Додина. И что 
же в итоге получилось? А 
получилась искрометная 
комедия. Впрочем, спек-
такль насыщен не только 
тонким юмором, залихват-
скими шутками, но и интри-
гами. Сюжет окажется ак-
туальным для многих, ведь 
в каждой семье есть свои 
маленькие секреты. Вот и 
в данном случае появляется 
третий лишний в, казалось 
бы, образцовой семейной 
паре. И начинает происхо-
дить такое! Зрители ока-
жутся свидетелями раскры-
тия всех тайн.

Это будет одно из самых 
зрелищных мероприятий 
лета! Свое мастерство про-
демонстрируют воздушные 
гимнасты со всех концов 
нашей страны. Чтобы стать 
участниками фестиваля, 
все они прошли строжай-
ший отбор. Ведь требо-
вания довольно жесткие: 
номер нужно исполнить 

не только мастерски, но и 
зрелищно! Кстати, зрите-
ли сами могут попробовать 
свои силы. Для этого в рам-
ках фестиваля будут про-
ведены мастер-классы по 
эквилибристике, воздуш-
ной гимнастике, жонгляжу, 
акройоге и другим цирко-
вым и спортивным направ-
лениям.

Собрание тканей и ко-
стюмов Исторического 
музея - одно из самых пред-
ставительных в мире! В это 
сложно поверить, но оно на-
считывает свыше 400 тысяч 
предметов. Именно из их 
числа эксперты отбирали 
наиболее уникальные для 
выставки. У посетителей 
появится редкая возмож-
ность узнать, как выглядела 
одежда на Руси, начиная аж 
с XII века. Во всем много-
образии будут представле-
ны: вышивка, кружевопле-
тения, модный городской 

костюм, военная унифор-
ма, удивительной красоты 
женские головные уборы, 
сарафаны... Интересно, 
что пополнение коллекции 
не прерывалось во время 
войн и революций: одежда 
привозилась из этногра-
фических экспедиций, при-
обреталась закупочной ко-
миссией музея на базарах 
и у частных лиц, принима-
лась в дар от коллекционе-
ров. И все это для того, что-
бы москвичи в XXI веке 
смогли увидеть, как жили 
их предки.

«Сеанс гипноза для семейной пары»
(Театр киноактера, 25 июля)

Фестиваль 
воздушной 
гимнастики
(Набережная у 
спорткомплекса 
«Лужники», 23 июля)

«Праздничная 
одежда 

народов России»
(Исторический музей, 

до 3 октября)

Обычно слово-
охотливая настав-
ница «Голоса» ни 
слова не говорит о 
своей личной жиз-
ни. И даже когда 
ее роман, а потом 
и тайная свадьба с 
хоккеистом Иваном 
Телегиным были рассекре-
чены, никаких комментариев 
от Пелагеи не последовало. 
Сейчас  молодожены прово-
дят медовый месяц в Греции 
и, как утверждают в близком 
окружении пары, вовсе не 
вдвоем, а уже втроем - Поля 
ждет ребеночка. Срок бере-
менности еще небольшой, но 
будущая мама уже отказалась 
от обтягивающих нарядов и с 
удовольствием носит простор-
ные платья, не сковывающие 
движения и заодно скрываю-
щие животик.

Косвенно беременность 
подтвердила и сама Пела-
гея: она не появилась на рок-
фестивале «Нашествие», хотя 
ее выступление широко анон-
сировалось, а на официальном 

сайте певицы нет ни-
какой информации 
о выступлениях в 
ближайшие месяцы. 
Видимо, Пелагея ре-
шила уйти в декрет-
ный отпуск, чтобы 
спокойно выносить 
и родить первенца. 
Да и потом, судя по 
всему, она не ста-
нет форсировать события. Из 
телевизионных кругов стало 
известно, что певица отказа-
лась принять участие в новом 
сезоне шоу «Голос. Дети»...

А вот певица Алсу снова 
станет мамой уже осенью. Ее 
третья беременность протека-
ет легко, и окружение очень 
надеется, что в этот раз будет 
мальчик. Ведь две дочки у Алсу 
и ее мужа Яна уже имеются.

Ходят упорные слухи, что 
своего первого ребенка ждет 
и Ксения Собчак, известная 
своим скандальным высказы-
ванием о том, что дети - это 
«мелкие гаденыши». Телеведу-
щая, которая три года уже за-
мужем за актером Максимом 
Виторганом, сама спровоци-
ровала волну сплетен о своем 
интересном положении: в по-
следнее время на всех фото-
графиях она демонстративно 

прикрывает живот то 
сумкой, то палантином, то 
складками объемных платьев, 
которые раньше никогда не 
носила. Хотя, зная, как любит 
эпатировать Ксения, можно 
предположить, что она просто 
забавляется, подкидывая наив-
ной публике новые поводы 
для догадок и домыслов.

Ольга Лесина

Дело было на фестива-
ле «Славянский базар», где, 
к слову, и сейчас находятся 
Алла и Максим. Так что в 
какой-то степени белорус-
ский Витебск стал для них 
судьбой.

- Пятнадцать лет назад 
мне представили молодого 
юмориста, который в Витеб-
ске дебютировал с сольным 
концертом, - рассказала Алла 
Борисовна. - Правда, тогда 
Максим Галкин мне очень не 

понравился. Увидела его и 
подумала: «Боже, кто это та-
кой?» Но человек, который 
был тогда со мной рядом, 
мне нравился еще меньше к 
тому времени. С тех пор этот 
июльский день нашего зна-
комства мы всегда отмечаем. 
Но не водкой и шампанским, 
а песнями... Я долгое время 
была обижена на мужиков, 
разочарована, и Максиму 
удалось сделать чудо, вернуть 
меня к жизни, к любви...

Сегодня, как признается 
певица, семейная жизнь захва-
тила ее с головой. А все сво-
бодное время занимают дети 
- Лиза и Гарри.

- Выгляжу я для своих лет 
неплохо, стараюсь мало есть, 
но пока плохо получается, - 
улыбается Пугачева. - И мое 
самое большое желание, мой 
стимул - чтобы дети видели во 
мне моложавую маму, нежели 
молодящуюся бабушку.

Федор Гришин

Пелагея уходит в декрет?
В новоиспеченной семье 
певицы, кажется, ожидается 
пополнение. Если все 
подтвердится, то в начале 
следующего года Пелагея 
родит мужу их общего 
первенца.

-
в-
и 
о 
з-
да 
ом 

с 
ом сайте певицы нет ни

первенца.

-
и 
в 

бытия. Из 

«Максим 
вернул меня 

к жизни»
Алла Пугачева и Максим Галкин отметили 
не такую уж солидную,  но весьма важную 

для них дату. Ровно 15 лет назад уже 
Примадонна и совсем еще юный артист-

пародист познакомились.

Очередным гостем программы 
«Студия 89,9. Концертный 

зал», которая выходит по 
четвергам на радио «Страна 

FM», стал певец Джиган.
Ведущим программы Рома-

ну Шахову и Александре Хай-
руллиной популярный хип-хоп-
исполнитель рассказал о том, 
как сделал первую татуировку и 
собирается ли дальше украшать 
свое тело.

- Твои татуировки неопису-
емой красоты. Скажи, несут ли 

они какую-нибудь смысловую 
нагрузку?

- Не понимаю, как можно 
набить татуировку, которая не 
несет в себе какой-то message. 
Я с 18 лет хотел тату, собирал 
картинки, наброски, но не был 
готов перешагнуть физический 
барьер «кожа - иголка». В 22 
года я приехал с Тимати к его 
мастеру, увидел воочию, как 

все происходит, и сделал первое 
тату.

- Что-то еще планируешь на-
бить?

- Много идей! Времени нет. 
Но, если честно, лень терпеть: 
лето, жара, заживление. Потом 
мастер обижается: он старался, 
работал, а ты просто замарал 
его тату. Так что пока подожду...

Ирина Иванова

Джиган 
взял пример с Тимати
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третьего
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- Номер у меня был 
очень сложный и опас-
ный, - признался певец. 
- И я страшно рисковал 
до последней секунды 
пребывания на сцене. 
Когда мне впервые по-
казали конструкцию и 
установку, я был про-
сто в ужасе. Надо было 
петь, стоя вверх нога-
ми, при этом сжимать и 
разжимать диафрагму, 
извлекать звуки и попа-
дать в ноты. Поначалу 
у меня ничего не полу-
чалось, я задыхался и 
не понимал, что делать. 
Однажды на репетиции 
просто упал! Но все 
достигается трениров-
ками, долгими и тяже-
лыми. Потребовалось 
три месяца на то, чтобы 
отточить движения до 
миллиметра и до се-

кунды, чтобы делать 
все даже с закрытыми 
глазами. В итоге полу-
чился очень дорогой 
номер, на техническую 
настройку которого не 
хватает суток, поэтому 
я не вставляю его в кон-
церты своего тура.

Кстати, Сергей не 
исключает для себя 
повторного участия в 
«Евровидении». И если 
это случится, то Лаза-
рев попробует взять ре-
ванш за престижное, но 

все же такое обид-
ное третье место.

- Я пока 
восстанавли-
ваюсь после 
этого конкур-
са и точно не 
знаю, поеду 
ли подобно 
Диме Била-
ну второй 
раз или нет. 
Но фанаты 
заваливают 
меня прось-
бами поехать 

и попробовать. 
Понимаю, что 
получается та-

кая ситуация: 
зрители голосу-

ют деньгами, мо-
гут поставить меня 
на первое место, но 
всегда может влезть 
жюри, которое снова 

даст плохие оценки. 
Поэтому определить-
ся со своим участием 
через год пока не 
могу.

Между тем заяв-
ки на проведение 
международного 
конкурса «Евро-
видение-2017» по-

дали шесть городов 
Украины - Киев, 
Днепр, Львов, 
Одесса, Харьков и 
Херсон. Выберут 
же город-побе-
дитель в прямом 
эфире в конце 
июля.

М.Н.

Спустя два месяца после «Евровидения» Сергей 
Лазарев рассказал о закулисье конкурса и о 
риске, которому он там себя подверг.

Лазарев думает 
о реванше

Главным событием 
фестиваля, безусловно, 
стал концерт Максима 
Галкина. Даже Леонтьев 
с Пугачевой пожалова-
ли, и, наверное, не только 
«по долгу службы» - дру-
жескому-супружескому. 
И Максим, надо сказать, 
удовлетворил всех. Бело-
русов порадовала шутка о 
«вахтовом методе», кото-
рый используют в своей 
работе Путин и Медве-
дев; россиян - о том, что 
Лукашенко везде и всегда 
находит «срач». Уважил 
Галкин и журналистов, ко-
торые забросали редко-
го во всех смыслах гостя 
каверзными вопросами. 
Суть «претензий» пишу-
щей братии сводилась 
к следующему: почему, 
дескать, у программы 
«МаксимМаксим» такие 
низкие рейтинги, ну и ка-
ково это быть «предате-
лем»? Во втором случае, 
понятное дело, имелось 
в виду скандальное заяв-
ление Ильи Резника, ко-
торый обругал артистов, 
выступивших на недав-
нем фестивале в Юрмале. 
Максим, надо отдать ему 
должное, легко уклонил-
ся от обоих «выстрелов». 
Про свою именную про-
грамму он сказал, что 
она самое рейтинговое 
юмористическое шоу: 
мол, мухи отдельно, кот-
леты отдельно. Во всяком 
случае «когда я в гостях у 
Вани Урганта и когда он 
у меня в гостях, рейтин-
ги одинаковые». Что ж, 

поверим на слово. Ну 
а ответ на второй во-
прос этих самых слов 
потребовал больше - 
все-таки тут уже не до 
шуток юмора.

- Получается, он и 
меня считает предате-
лем - мы с Аллой сня-
ли на три месяца дачу 
под Юрмалой, жи-
вем там, если зовут 
- выступаем. Ничего 
хорошего в запре-
тах нашим Иосифу 
Кобзону, Валерии 
и Олегу Газманову 
посещать Латвию 
нет, глупость это не-
сусветная, так же как и 
заявления отдельных по-
литиков этой страны. Но 
и так категорично высту-
пать, как Резник, тоже не 
стоит, это не делает чести 
творческим людям.

Жена «ответчика» 
тоже в долгу перед журна-
листами не осталась. Все 
теперь будут смаковать и 
по-разному толковать сло-
ва АБ о том, что вернулась 
она на сцену по просьбе 
дражайшего супруга: не-
ужели и правда возвра-
щается? а если за этим 
последуют просьбы трудя-
щихся? ой, что ж тогда бу-
дет!.. Судя по сброшенным 
килограммам, Примадон-
на настроена решительно, 
значит, «то ли еще будет, 
ой-ой-ой».

Другая примадонна 
- уже не эстрадной, а те-
атральной сцены - Лия 
Ахеджакова, приехавшая 
в Витебск с антрепризой 

«Мой внук Вениамин», 
удивила тем, что отгоро-
дилась от журналистов 
дюжими бодигардами. 
Правда, прежде объясни-
ла причину.

- Некоторые украин-
ские, а вслед за ними и 
российские журналисты 
публиковали мои слова, 
«вытащив» их из контек-
ста, в результате многие 
друзья, коллеги и про-
стые зрители на меня 
обиделись, так что теперь 
интервью не даю, - пове-
дала актриса, прежде чем 
охранники оттерли от нее 
акул пера.

Не видно и не слышно 
было обычно заметную и 
громкую Надежду Бабки-
ну - говорят, фолк-прима 
неважно себя чувствова-
ла, потому приехала всего 
на день, да и тот провела в 
шоп-прогулках по городу. 
Раздраженной выглядела 
Кристина Орбакайте - ви-

димо, сильно расстроили 
дочку Матери техниче-
ские неполадки на сцене 
во время ее выступления. 
Очень скромно держался 
и Валерий Леонтьев - ну 
от него и не следовало 
ожидать иного, тем более 
в преддверии сольного 
концерта. И только По-
лад Бюль-Бюль оглы рас-
точал улыбки налево и 
направо, а во время гала-
концерта даже раздавал 
понравившимся девуш-
кам из первых рядов свои 
календари-визитки с но-
мером телефона. Теперь 
представительницам пре-
красного пола будет чем 
заняться. Ну а мы попро-

сили высказать-
ся о фестивале 
- кстати, юби-
лейном, 25-м по 
счету, - известно-
го музыкального 
критика Сергея 
Соседова.

- «Славянский 
базар» - глав-
ное музыкаль-
ное событие на 
постсоветском 
пространстве, 
и конкурс от-
крывает новые 
имена, - начал за 
здравие Сергей. - 
Что же касается 
всего остального... 
Да, выступления 
звезд, порой одних 

и тех же, конечно, наби-
вают оскомину. Они по-
вторяются из года в год, 
новых песен, а тем более 
хитов, нет. Но, как я уз-
навал, в этом еще и вина 
телеканалов. Они дикту-
ют свои условия и либо не 
дают вообще выступить с 
чем-то новым, либо после 
концерта беспощадно ре-
жут то, что, на их взгляд, 
не является форматным. 
К примеру, концерт от-
крытия длился три с по-
ловиной часа, а на канале 
«Россия 1» показали толь-
ко час сорок. К тому же 
артисты вынуждены петь 
под фонограмму, опять 
же по требованию теле-
визионщиков. Поэтому у 
тех, кто сидит в зале, на-
строение хорошее, а у тех, 
кто смотрит по телевизо-
ру, - удручающее.

Андрей Князев

19 июля 2016 года
www.mirnov.ru

Пять дней наши звезды зажигали в белорусском Витебске, где по давно 

сложившейся традиции проходил фестиваль «Славянский базар». Закулисную 

жизнь знаменитостей все эти дни отслеживал корреспондент «МН».

О чем «Базар»?О чем «Базар»?
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Леонтьев рассказал, 
что 30 лет назад 
чуть не женился 

на Марыле Родович
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Оказалось, что в основе 
«Джил» самообучающийся 
чат-бот, то есть программа-
имитатор общения в интер-
нете. Ее готовили на роль 
ассистента, заставив изучить 
40 тысяч сообщений универ-
ситетского форума.

Человечество давно задава-
лось вопросом, как опознать 
искусственный интеллект, 
когда он наконец-то появит-
ся. В середине прошлого века 
сошлись на испытании, пред-
ложенном математиком Ала-
ном Тьюрингом. Эксперты 
должны задавать людям и 
компьютерным программам 
любые вопросы и пытаться на 
основании ответов понять, с 
человеком они общаются или 
нет. Если большинство прове-
ряющих запутается и примет 
программу за человека, то вот 
он, искусственный интеллект. 
«Джил» тест явно прошла.

Ничто  человеческое
А двумя месяцами  раньше, 

пока европейцы обсуждали 
кризис с мигрантами, а  россия-
не наблюдали за отводом вой ск
из Сирии, в Южной Корее 
произошло событие, благода-
ря которому нынешний год 
наверняка войдет в будущие 
учебники истории. Програм-
ма AlphaGo обыграла чемпи-
она мира по древнекитайской 
игре го Седоля Ли. Казалось 
бы, чего тут удивительного? 
В шахматы-то компьютеры 
давно побеждают гроссмей-
стеров. Но шахматные ходы 
поддаются просчету методом 
перебора, а в го такое количе-
ство возможных партий, что 
все их никак не перебрать. До 
недавнего времени считалось, 
что хорошо играть может 
только человек благодаря 
своей уникальной интуиции. 
И вот, пожалуйста, - пришлось 
уступить компьютеру.

И опять удар по человече-
скому превосходству нанесла 
самообучающаяся програм-
ма. Причем никаких навыков 
по игре в го в нее изначально 
не закладывали. Она изучила 
многие партии, миллиарды 
раз сыграла сама с собой и вы-
работала какие-то собствен-
ные стратегии игры, незнако-
мые признанным мастерам.

В основе AlphaGo нейрон-
ные сети - подход к програм-
мированию, дающий сейчас 
самые поразительные резуль-
таты. Особенность в том, что 
программист пишет не алго-

ритм по достижению каких-то 
задач, а создает самообучаю-
щуюся структуру из элемен-
тов, связанных друг с другом 
наподобие нейронов в мозге, 
отсюда и название. Потом эту 
структуру учат выполнять за-
дачу и после долгого обуче-
ния получают алгоритм, куда 
более эффективный, чем если 
бы его писал программист. 
Особенно здорово нейросети 
справляются с задачами, рань-
ше считавшимися сугубо че-
ловеческими, как та же игра 
го или распознавание лиц.

В конце прошлого года 
команда московских програм-
мистов N-tech.lab привезла из 
Сиэтла первый приз в конкур-
се на распознавание образов, 
обставив группы из Google и 
Китайского университета. Рос-
сийская программа по опреде-
лению лиц лучше всех спра-
вилась с задачей на больших 
объемах, узнавая человека по 
фото в трех случаях из четырех.

Сейчас у создателей отбоя 
нет от заказов. Интересу-
ются все: от торговых сетей, 
желающих узнавать посто-
янных клиентов по картинке 
из камеры наблюдения, до 
спецслужб, которым, понят-
но, нужна слежка. А пока на 
основе алгоритма запущен 
сервис по поиску людей в 
социальных сетях. Резуль-
таты впечатляющие, но не-
однозначные. В Петербурге 
с его помощью даже поймали 
каких-то хулиганов. А в Мо-
скве травят и шантажируют 
актрис из порнофильмов. Так 
или иначе, мир, похоже, необ-
ратимо меняется, утрачивая 
приватность. И тут опять ис-
пользовались нейросети.

- Сеть состоит из нескольких 
слоев: первый обрабатывает 
сигнал и передает информацию 
второму, второй - третьему и 
так далее, на выходе получаем 
результат, - объясняет принцип 
работы глава N-tech.lab Артем 
Кухаренко. - При этом мы не 
понимаем, как конкретно про-
грамма узнает лица.

Это самое поразительное. 
После длительного обучения 
нейросеть усвоила какие-то 

свои методы работы с изобра-
жениями. Программисты дали 
ей 80 ячеек для записи разных 
параметров, но что програм-
ма туда записывает, остается 
только догадываться. Пока 
сотрудники N-tech.lab, кото-
рым самим интересно, сумели 
идентифицировать три пункта: 
один как-то связан с полом, 
другой с овалом лица, а третий 
отвечает за наличие усов. А 
так сеть работает по принципу 
«черного ящика». Даешь за-
прос, получаешь ответы, а как 
именно - непонятно.

«В этом отношении мы вер-
нулись в XVI век, когда ученые 
наблюдали какой-то эффект, 
но не могли его объяснить, 
- констатировал в недавнем 
интервью академик РАН, ма-
тематик Александр Кулешов. 
- Сам этот процесс обучения 
на самом деле достаточно ми-

стический, потому что непо-
нятно, как это происходит. Там, 
внутри, конечно, работают не-
которые математические ал-
горитмы, в том числе оптими-
зационные и тому подобные, 
но как в целом устроен про-
цесс, мы не понимаем».

Веками человечество ду-
мало, что создаст искусствен-
ный интеллект по своему об-
разу и подобию, заложит в 
него какую-то картину мира, 
законы и правила поведения. 
Но наш собственный разум 
по-прежнему загадка, и вот 
теперь у нас есть искусствен-
ный интеллект, тоже непо-
нятный и загадочный.

Вместо людей
Лидер группы «Граждан-

ская оборона» Егор Летов 
умер 8 лет назад. Но в конце 
июля 2015 года в Сети появил-
ся музыкальный альбом «Ней-
ронная оборона», тексты ко-
торого настолько напоминали 
стиль Летова, что люди, мало 
знакомые с его творчеством, 
запросто путаются. Так дебю-
тировала на публике нейро-
сеть-поэт. Аналитик «Яндек-
са» Алексей Тихонов сделал ее 
в свободное от работы время, 
практически на коленке.

- Я не занимаюсь нейросе-
тями, поэтому обратился за 
консультацией к коллегам в 
подразделении «Яндекса», от-
вечающем за анализ и синтез 
речи. Получил от них базовый 
ликбез, примеры кода и ссыл-
ки на нужные онлайн-курсы 
и статьи. Понадобилось 1,5-2 
месяца личного времени, что-
бы в этом разобраться, еще 
несколько недель ушло на то, 
чтобы собрать и обучить фи-
нальную сеть, - рассказывает 
«МН» Алексей Тихонов.

На стадии обучения ней-
росеть непрерывно работала 
две недели. За это время она 
прочитала всех классических 
русскоязычных поэтов и пе-
сенную лирику - примерно 130 
мегабайт текста.

- Во время обуче-
ния сеть «читала» и 
пыталась «угадать», 
каким будет следую-
щее слово, при усло-
вии, что она знает, что 

это за поэт и произведение и 
какими были предшествую-
щие слова, - объясняет Алек-
сей. - Затем в зависимости от 
того, угадала она или нет, ее 
внутренние параметры ис-
правлялись. Сеть читала стихи 
в случайном порядке, в сред-

нем каждый был прочитан 
10-15 раз. В процессе обу чения 
сеть выучила общий словар-
ный запас из всех произведе-
ний (чуть больше 400 тысяч 
уникальных слов), а также со-
четаемость, совместную упо-
требимость слов и через это, 
по сути, построила некоторую 
модель морфологии.

Финальная сеть занимает 
около 4 Гб на жестком диске. 
Теперь она может работать в 
режиме генерации. Ей задают 
автора, и программа начинает 
слово за словом писать текст 
в его стилистике. Естествен-
но, о понимании тут говорить 
не приходится, с большими 
связными текстами тоже пока 
проблемы. Но авторов-абсур-
дистов - Даниила Хармса или 
того же Летова - имитирует 
очень удачно.

- На данном этапе развития 
технологий нейросети только 
учатся работать со «смыслом», 
лишь недавно появились ре-
шения задач на уровне «со-
хранения/переноса смысла» 
- это машинный перевод или, 
например, генерация описания 
к изображению. Сейчас идет 
большая работа над генераци-
ей ответов по вопросу и тексту 
и созданию краткой выжим-
ки текста. Не думаю, что воз-
можности для автоматической 
генерации новых сюжетов 
достаточного качества с по-
мощью нейросетей появятся 
раньше чем через пару лет, - 
рассуждает Алексей Тихонов.

А что через пару лет? Ко-
нечно, нейронная сеть не напи-
шет «Войну и мир». Но стишки 
для двухлетних, тексты для 
попсовых песенок и инструк-
ции к кофемолкам - вопрос 
ближайшего времени. И что 
тогда будет с их сочинителями?

Следующие кандидаты на 
потерю заработка - уличные 
художники. Сотрудник Мэйл.
ру Алексей Моисеенков, опять 
же в свободное время, создал 
мобильное приложение Prisma 
на основе нейросетей. После 
обучения оно умеет переде-
лывать фотографии в стиле 
известных художников: от Ван 
Гога до Кандинского. Осталось 
придумать какой-нибудь мани-
пулятор с кисточкой.

Инженерам приготовиться. 
Ведь большая часть инженер-
ной работы - поиск и адапта-
ция аналогичных и уже суще-
ствующих решений. Академик 
Кулешов уверен, что скоро с 
этим будут вполне справлять-
ся нейросети. Неужели маши-
ны потеснят работников ум-
ственного труда раньше, чем 
дворников и грузчиков? Но и 
это не самое жуткое.

В конце мая известный 
журналист и медиаменед-
жер Роман Мазуренко по-
гиб в ДТП. Его девушка, IT-
стартапер Евгения Куйда, не 
могла смириться с потерей и 
обучила чат-бота. «Я собрала 
все сообщения из нашей пе-
реписки, фотографии, статьи, 
мысли, воспоминания - свои 
и друзей, и мы сделали AI 
Роман, - пишет она. - С ним 
можно переписываться про 
него самого или просто про 
жизнь - он будет отвечать 
так, как отвечал бы когда-то 
Рома». Имитация заменила 
погибшего.

Никита Аронов

В начале мая студенты 
факультета компьютер-

ных наук из Технологи-
ческого университета 
штата Джорджия вне-

запно обнаружили, что 
их ассистент кафедры 

Джил Уотсон... компью-
терная программа. Бу-
дущие специалисты по 
искусственному интел-
лекту месяцами обща-

лись с ней по электрон-
ной почте, обсуждали 

свои проекты, консуль-
тировались по разным 

вопросам и ничего не 
подозревали.
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ЛЮДЕЙ ЛЮДЕЙ 
ЗАМЕНИТ 
ЗАМЕНИТ 
ИМИТАЦИЯ?
ИМИТАЦИЯ?

«Я собрала все сообщения из нашей 
переписки, фотографии, воспомина-
ния - свои и друзей, - и мы создали 
некий образ Романа, - пишет девуш-
ка о погибшем друге. - С ним можно 
переписываться - он будет отвечать 
так, как отвечал бы когда-то Рома».
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ОСТОРОЖНО: СОЛЬ!
Ждать, когда 

верхние цифры 
давления пере-
скочат за 200, 
крайне опасно. 

Инсульты и 
инфаркты за-
частую возни-
кают даже при 
150. При этом, 
по данным раз-
ных исследова-
ний, поддержи-
вают свое АД (артериальное 
давление) в норме в нашей 
стране не более 20% паци-
ентов. Каждый четвертый 
не принимает назначенных 
врачом лекарств. Исследова-
ние, проведенное в течение 
нескольких лет среди 245 ты-
сяч пациентов, показало: если 
поддерживать давление ниже 
140/90, риск сердечной недо-
статочности снижается на 
46%, инсульта - на 37%, ин-
фаркта - на 22%, смерти - на 
12%. Чем больше снизите дав-
ление, тем больше снизится 
риск. Ведь гипертония убива-
ет сосуды.

Современная норма 
давления 140/90 счита-
ется завышенной - безо-
пасно для человека давле-
ние не выше 130/80. Какие 
цифры АД считать идеаль-
ными? В группе, где под-
держивали цифру 121, было 
на 25% меньше смертей, ин-
фарктов и инсультов, чем в 
той, где давление поддержи-
вали на отметке 135.

Сегодня есть немало ле-
карств, снижающих давление. 
Если в XX веке стандартом 
лечения считались бета-бло-
каторы, сегодня - ингибито-
ры АПФ. Снижение давления 
нужно обязательно допол-
нять снижением холестерина. 
«Важно не давать холестерину 

попадать в сосудистую стенку, 
чтобы не развивались бляшки. 
Для этого стенку надо расши-
рять, что достигается сниже-
нием давления, - рассказывает 
профессор Мареев. - Необхо-
димо снижать липопротеиды 
низкой плотности, или, как 
говорят, вредный холестерин. 
Специальные диеты помога-
ют его снизить на 10%. Пре-
параты-статины снижают его 
концентрацию вполовину». 

Уже появились препараты, 
которые содержат сразу и ин-
гибиторы АПФ, снижающие 
давление, и статины. 

Профессор советует каж-
дому мужчине 40-50 лет в 
обязательном порядке сде-
лать электрокардиограмму, 
измерить давление и уро-
вень холестерина. У жен-
щин до менопаузы этого 
можно не делать. После ме-
нопаузы атеросклероз раз-
вивается у женщин быстрее, 
чем у мужчин, и к 70 годам 
они обгоняют мужчин по за-
болеваемости.

Банальные и простые пра-
вила здорового образа жиз-
ни - контроль уровня АД и 
холестерина, правильное пи-
тание, умеренная физическая 
активность, отказ от курения 
- творят настоящие чудеса. 
Главное - найти в себе силы 
им следовать.

Следите за давлениемАртериальная гипертония, высокий уровень вредного холестерина, курение, мало-
подвижный образ жизни - факторы риска развития сердечно-сосудистых заболе-
ваний, которые по-прежнему уносят сотни тысяч жизней россиян ежегодно. Однако 
есть один фактор риска, который доктора называют специфическим для нашей 
страны, - избыточное употребление соли. Это результат сформировавшегося сто-
летиями русского менталитета.

Оказывается, можно 
сделать свои сосуды моло-
же. Главное - здоровый об-
раз жизни и есть поменьше 

соли. Вячеслав Мареев 
советует отказать-

ся вовсе или уж 
максимально 

ограничить 
употребле-
ние двух 
«смертей» 
- белой 
и слад-
кой. При-
чем боль-

шим злом 
в этой связ-

ке он счита-
ет именно бе-

лую смерть: «Соль 
вредна всегда, а вот сахар 

можно сжечь. Если ты съел 
шоколадку или пирожное, 
то после этого должен 40 
минут стоять на голове или 
крутить велосипед».

Впрочем, только таких 
ограничений будет малова-
то. Любителям заложить за 
воротник следует отказать-
ся от спиртного. Конечно, 
в профилактических дозах 
оно и вправду полезно, одна-

ко русский человек такими 
дозами пить не приучен. 

Далее - бросайте курить. И 
даже держитесь подальше от 
курящих людей.

А еще как можно больше 
двигайтесь. К сожалению, 
сегодня медики лояльны к 
пациентам, у которых слегка 
повышены артериальное дав-
ление и уровень холестерина, 
которые курят всего пару си-
гарет в день. «Считается, что 
каждый из этих факторов не 
убьет. Но если они есть все 
вместе, шансы умереть вы-
растают в 12(!) раз. А у нас 
как? Давление 200 - будем 
лечить, три пачки сигарет - 
надо бросить курить. А когда 
всего понемножку, никто вни-
мания не обращает, - сетует 
наш эксперт. - Например, у 
60-летнего мужчины, выку-
ривающего 2 сигареты в день, 
с давлением 160 и холестери-
ном 7 риск смерти составляет 
20%. Если он бросит курить, 
риск составит 10%, если сни-
зит давление - 10%, если сни-
зит холестерин - 12%. А если 
он неожиданно с ума сойдет 
и сделает все это сразу, риск 
снизится до 3%».

Омолодить сосуды? Легко!

Соль у нас возведена в ранг национального 
достояния. Что мы обычно ставим на празд-
ничный стол? Селедочку под шубой, соленую 
рыбку, квашеную капусту, соленые грибы и 
закуски типа разносол...

«Русский человек не ест соль, только когда 
спит. А это значит, что он намеренно убивает 
почки, сердце, сосуды», - считает заместитель 
проректора Московского государственного 
университета имени М.В. Ломоносова про-
фессор Вячеслав Мареев.

Он подчеркивает, что особенно много соли 
в полуфабрикатах. Например, в двух стака-
нах томатного сока или пачке чипсов белой 
смерти содержится больше дневной нормы. 

Ну подумаешь, больше нормы! Как это мо-
жет повредить? У человека, переедающего 
соли, нарушается работа почек, нарастает 
тахикардия, перестает снижаться артериаль-
ное давление по ночам, а сосуды становятся 
жесткими. «Любителям солененького грозит 
быстрая злокачественная гипертония, кото-
рая из-за жесткости сосудов плохо поддается 
лечению. Поэтому мы обучаем докторов обя-
зательно спрашивать гипертоников: подсали-
вают ли они пищу за столом и как часто; про-
буют ли пищу перед тем, как посолить? Если 
не пробуют, это гарантированно поражение 
функции почек и шанс на развитие диабета», 
- предупреждает Виктор Мареев.

В чем секрет 
Черчилля

В последнее время медики 
говорят о возрасте сосудов. 
Именно этот показатель по-
зволяет делать реалистичные 
прогнозы по поводу продол-
жительности жизни того или 
иного индивида. Появились 
даже методы определения 
возраста сосудов: если он ока-
зывается выше реального, это 
повод обследоваться на пред-
мет наличия бляшек.

«Есть знаменитая фотогра-
фия: сидят Черчилль, Рузвельт 
и Сталин. Черчиллю 69 лет, он 
старый, лысый, с метаболиче-
ским синдромом, с сигарой в 
руке. Рядом с ним поджарый 
62-летний Рузвельт и средне-
го вида 67-летний Сталин. Кто 
самый больной? Ну конечно, 
Черчилль! Только вот Чер-
чилль после этого прожил 
еще 21 год, умер в 90 лет, а са-
мый молодой, Рузвельт, умер 
через 9 месяцев от кровоиз-
лияния в мозг. На тот 
момент у Рузвельта 
давление было 
220/120, у Чер-
чилля - 150/95, 
а у Сталина - 
170/100. Сейчас 
математиче-
ски пересчита-
ли жесткость 
с о с у д и с т о й 
стенки и воз-
раст сосудов. Вы-
яснилось, что в 62 
года Рузвельт имел 
сосуды 83-летнего стари-
ка, а Черчилль в 69 лет сидел 
с сосудами 56-летнего чело-
века, Сталин же в возрасте 67 
лет имел 65-66-летние сосуды. 
Старость сосудов позволяет 
предположить, сколько чело-
век будет жить», - говорит про-
фессор Мареев.

Есть ли на сосудах бляшки, 
проверить просто. УЗИ сосу-
дов покажет, нет ли в них суже-
ния. Если таковое выявят, врач 
направит на коронарографию. 

Солите не глядя? Проверьте почки!
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ВАЖНО!
Сегодня от сердечно-

сосудистых заболеваний 
(коронарная болезнь серд-
ца, инфаркт, артериальная 
гипертония, инсульт) еже-

годно умирает 59% рос-
сиян, то есть населе-
ние пяти маленьких 

городов.

Материал подготовила Арина Петрова

ВЗРОСЛОЕ НАСЕЛЕНИЕ РОССИИ ИМЕЕТ:
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Всегда открыто
«Пригорок Пушкино горбил 

Акуловой горою, а низ горы 
деревней был - кривился крыш 
корою», - повторяю строки, 
вросшие в голову со школьной 
скамьи, пока шагаю по западной 
части подмосковного Пушкина. 
Тут и теперь все так же - душев-
но, дачно, кустисто, солнечно, 
смородиново и тенисто. Неуди-
вительно, что в свое время поэт 
выбрал себе для ПМЖ Пуш-
кино и жил тут все десять лет 
только в районе Акуловой горы. 
Где, кстати, и написал 
то самое стихотво-
рение, в котором он 
пригласил солнце к 
себе на дачу попить 
чаю, а после этого ре-
шил «светить всегда, 
светить везде. Светить 
- и никаких гвоздей!». То 
самое «Необычайное 
приключение, бывшее 
с Владимиром Маяков-
ским летом на даче». 
А вот и сама дача. Ой! 
Кажется, и со мной при-
ключение! Калитка от-
крыта, на пороге сам Мая-
ковский, а рядом скамейка, 
ярко-желтые доски кото-
рой разлетелись в стороны 
снопом, словно солнечные лучи!

- Это и есть тот самый  раз-
говор с солнцем - инсталляция 
знаменитого стихотворения со-
временным художником, - рас-
сказывает создатель музея отец 
Андрей Дударев, настоятель 
храма великомученика Панте-
леимона при ЦРБ  г. Пушкино. 
Вот вам и первый разрыв ша-
блона - батюшка создал музей 
поэта! Да и выглядит мой со-
беседник вовсе не как поп в 
традиционном представлении. 
Ни рясы, ни окладистой бороды 
до пояса. Вместо этого джин-
сы, майка с надписью Adidas и 
шлейф добрых дел. Памятник 
Льву Толстому, украсивший 
местный парк; танк Т-34 в скве-
рике, посвященном 70-летию 
Победы, - с лестницами, чтобы 
детям было удобно забираться 
наверх; и вот эта, восстановлен-
ная дача Маяков-
ского - вот образ 
батюшки, который 
с гордостью опи-
шет любой мест-
ный житель!

- Этот памятник 
Маяковскому - все, 
что тут оставалось 
«в живых», когда мы 
с друзьями в 2009 
году принялись вос-
станавливать дачу, - 
продолжает отец Андрей. - В 
90-е дача сгорела, а дальше 
сюда все подряд стаскивали 
мусор. Подозреваю, дачу эту 
специально сожгли. Потому 
как случился этот пожар в ночь 
на столетие поэта. Вроде того, 
как сегодня сбрасывают памят-
ники Ленину. А тогда жертвой 
мейнстрима стал Маяковский - 
для каких-то вандалов, видимо, 
символ советского прошлого. 
В результате на все работы - 
уборку, восстановление дома от 
самого фундамента по архив-
ным фотографиям и чертежам 
и обустройство территории - у 
нас ушло 5 лет. Зато в 2014 году 
мы открылись официально под 
названием «Дача-музей Мая-
ковского» Центр возрождения 
культурной жизни «Акулова 
Гора». И народ к нам потянулся. 

Поэтому и вы так просто сюда 
вошли - калитку никогда не за-
крываем.

Сквозь мусор и огонь
Гордо глядящий вдаль бело-

снежный памятник - под стать 
самому поэту: и в огне не сго-

рел, и на помойке вы-
стоял. А ведь сам-то 
памятник - культур-
ная ценность! В 1954 
году открыл его 
директор соседнего 
завода - большой 
почитатель творче-
ства Маяковского, 
на открытие прие-
хала родная сестра 
поэта Людмила 
Владимировна, ко-

торая была поражена тем, как 
он похож на брата. Счастье, что 
поэт снова возвышается на сво-
ем месте, а дом - на своем и в эти 
места вернулись прежние поря-
док, дух, атмосфера.

- Атмосфера тут всегда была 
творческая, - продолжает отец 
Андрей. - Ведь Маяковский эту 
дачу снимал у крестьянина Вя-
чеславова, который и сам был 
местной знаменитостью. Пото-
му что был ужасным непоседой. 
Сначала он хотел стать мона-
хом, потом женился, нарожал 
детей, первым в здешних местах 
научился делать мороженое,  
увлекся фейерверками, а потом 
открыл лодочную станцию. 
Вот так жил - ярко, весело, пока 
его не раскулачили в 1938 году. 
Ну а после этого сюда засели-
ли инженера, приглашенного 
в наши края для строительства 

дамбы, жена же его оказалась 
фанаткой Маяковского! Вы 
представляете, что с ней было, 
когда она узнала, что в этих 
стенах жил ее любимый поэт? 
Да не просто жил - творил! В 
1969 году жена инженера - Анна 
Ивановна Антонова - передала 
дачу государству.

Сам Маяковский на этой вот 
самой даче жил не тужил, соби-
рая друзей на творческие чае-
пития, где бывали и Лиля Брик, 
и основоположник футуризма 
Давид Бурлюк, и художник Ва-
силий Чекрыгин. А вот на столе 
и самовар - единственный золо-
топузый очевидец тех событий.

Воздух перемен
- Я считаю, что вот таким и 

должен быть музей Маяков-
ского, - задумчиво говорит отец 
Андрей. - Некоторые считают, 
что музей - это прежде всего 
собрание предметов - ботинок 
Маяковского, трусов Маяков-
ского. Посмотрели, сделали сел-
фи. Но вы просто задумайтесь: 
разве это Маяковский? И разве 
он - некий шаблон, который за 
все это время собрали из его 
предметов, фотографий, воспо-
минаний современников? Тогда 
как сам он мыслил совершенно 
иначе, призывая постоянно ме-
нять и обновлять жизнь? Вот, 

например, цитата из манифеста 
русских футуристов о том, что 
надо Пушкина, Достоевского, 
Толстого «бросить с парохода 
современности», которую при-
писывают Маяковскому. Вы 
хоть раз задумывались, о чем 
она на самом деле? Учитывая, 
что в своих стихах он пишет о 
Пушкине: «Может, я один дей-
ствительно жалею, что сегодня 
нету вас в живых»? Или «Мне 
при жизни с вами сговориться б 
надо»? Вдумайтесь! А для меня 
очевидно ведь, что с корабля со-
временности Маяковский пред-
лагает сбросить не всех этих лю-
дей, а некие их закостеневшие 
образы, шаблоны, в которые их 
превратили. И о том, что жили 
они и работали не для того, что-
бы их боготворили и отливали 
в бронзе, а для того, чтобы со-
временники вдохновлялись их 
примером, заражались их ду-
хом, продолжали главное дело 

их жизни - сбрасывали старое, 
создавали новое! Все, что здесь 
находится, я могу завтра сме-
сти и соорудить что-то новое, 
потому что самое ценное для 
меня - чтобы музей постоянно 
обновлялся, был живым. В этом 
для меня Маяковский, и суть его 
памяти - не подержать в руках 
его ботинок, а, как Маяковский, 
иметь свою точку зрения; как 
Маяковский, радоваться новому.

Солнечная трещина
И действительно, в необыч-

ном музее стереотипы лома-
ются на каждом шагу. В этом, 
собственно, и есть суть экспона-
тов, собранных здесь. Вот бюст 
Ленина, который был кумиром 
Маяковского. Ленин с пробитой 
головой, а рядом Сталин, по-

своему воплотивший его идеи. 
Вот лестницы в небо, образую-
щие букву «М» - Маяковский.  
А подойдя к забору, живописно 
расписанному граффити, я чуть 
не угодила... в свежевырытую 
могилу!

- Иллюстрации на заборе - 
это копии рисунков друга и еди-
номышленника Маяковского, 
оформителя его поэтических 
сборников, художника Василия 
Чекрыгина, который, в свою 
очередь, был последователем 
знаменитого религиозного 
философа XIX века Николая 
Федорова, - объясняет отец 
Андрей. - Философия же Фе-
дорова сводилась к реальности 
воскресения человека, которое 
должно было стать частью не 
чуда, а научно-технического 
прогресса. Федоров считал, что 
достигшие высот в науке по-
томки сами будут воскрешать 
тех, чья жизнь и деятельность 
были не напрасными. И отсюда 
делал вывод: живи так, чтобы 
потомки хотели тебя воскре-
сить! Маяковскому тоже была 
близка эта философия. Помни-
те, в поэме «Про это» он просит 
химика из будущего себя вос-
кресить. А будут воскрешать - 
надо где-то расселять. Из этого 
Федоров делал вывод, что надо 
осваивать космос. Интересно, 
что Федоров был воспитателем 
Циолковского и именно он при-
вил ему интерес к космосу! По-
этому и на заборе - снизу кости, 
а сверху звезды. А под костями я 
решил вырыть настоящую мо-
гилу как символ воскрешения, 
чтобы любой мог в нее залезть, 
подумать о смысле жизни.

- Но сам-то Маяковский 
шагнул в могилу по-настояще-
му, - вспоминаю я. - Покончил 
жизнь самоубийством, совер-
шил смертный грех!

- Мне приятнее опираться не 
на один из фактов в жизни чело-
века, - говорит батюшка, - а на 
жизнь, и в случае с Поэтом - на 
Слово, которое и является един-
ственным неопровержимым 
фактом его биографии.

...Очередной стереотип раз-
бивается  в моей голове. И 
сквозь эту трещину лавиной 
проливается солнечный свет. И 
я уезжаю из музея на Акуловой 
горе без селфи с ботинком, но 
зато с полной душой солнечно-
го света. Кажется, это и есть са-
мое ценное, что сам Поэт хотел 
оставить нам после себя...

Марина Алексеева,
фото автора

СОЛНЦЕ 
Маяковского

19 июля - день рождения одного из самых значимых поэтов России 
Владимира Маяковского. Человека, жизнь, судьба и поэзия 
которого стали сплошным разрывом шаблона.  Накануне 123-летия 
культового поэта корреспондент «МН» побывал в самом необычном 
музее, посвященном Владимиру Владимировичу. Ему самому бы 
тут понравилось - разрыв шаблона на каждом шагу!

б

Отец АНДРЕЙ:
Подозреваю, дачу 
Маяковского сожгли 
специально. Пожар 
случился в ночь 
на столетие поэта.

Как добраться?
МО, г. Пушкино, 
ул. Акулова Гора, д. 7.

От станции Пушкино 

маршрутки №9, 29 

до памятника танку.

Далее пешком 
в сторону дамбы 
10 минут.

Светить всегда,Светить всегда,
светить везде,светить везде,
до дней последних донца,
до дней последних донца,

светить —светить —
и никаких гвоздей!и никаких гвоздей!
Вот лозунг мой —Вот лозунг мой —
и солнца!и солнца!
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В результате схода военного 
эшелона с рельсов тогда по-
гибло более 100 человек, около 
250 ранено, разбиты десятки 
вагонов и на полдня перекрыто 
движение поездов по магистра-
ли Минск - Москва. Трагедию 
постарались засекретить. Даже 
сейчас многие материалы, от-
носящиеся к тем событиям, за-
крыты для свободного досту-
па. Однако автору этих строк 
удалось отыскать свидетелей, 
ознакомиться с некоторыми 
документами. Выяснилось, что 
непосредственной виновницей 
катастрофы стала... лошадь.

Мальчишки 
отправлялись 
на службу

Из воспоминаний начальни-
ка Западной железной дороги 
Константина Филиппова (в ту 
ночь был одним из руководите-
лей спасательных работ): «...По-
езд подходил к ст. Дровнино... И 
вдруг на входной стрелке паро-
воз сбросило с рельсов. За ним, 
как спичечные коробки, стали 
падать и громоздиться друг на 
друга вагоны-теплушки... При-
чиной крушения была крупная 
лошадь, вышедшая на пути. 
При наезде на нее поезда кости 
попали в стрелку, что привело к 
сходу...»

Эшелон №751 следовал из 
Сибири на запад. Большая 
часть находившихся в нем лю-
дей - молодые парни с Алтая, 
из Омской области, недавно 
призванные на службу в армию. 
Кроме того, в вагонах ехали 
несколько сопровождающих 
офицеров и сержантов, а также 
группа студентов Казанского 
авиационного института, кото-
рые направлялись в летний ла-
герь на военные сборы.

Перегоревшая лампа
Машинист паровоза А. Ко-

спарович в показаниях след-
ствию сообщил, что, когда 
ночью поезд подъезжал к стан-
ции Уваровка, на локомотиве 
перегорела лампа прожектора. 
Однако, чтобы не выбиться из 
графика, он решил продолжить 
движение практически в пол-
ной темноте, ведь предстоящий 
участок маршрута был хорошо 
знаком... Вот она, роль перего-
ревшей лампы в прожекторе 
паровоза: Коспарович заметил 
помеху лишь за несколько де-
сятков метров до нее!

Огромное количество жертв 
катастрофы было обусловлено 
формированием этого воин-
ского поезда. В голове шли два 
больших четырехосных вагона 
(в них находились военные, со-
провождавшие призывников), 
затем следовали 27 двухосных 
теплушек с призывниками и 
студентами. В хвосте состава 
находилось положенное по 
тогдашним правилам воинских 
перевозок прикрытие, в данном 
случае 28 груженых платформ 
и вагонов.

Паровоз, наехавший на ло-
шадь, выбросило в сторону 
встречного пути, за ним ушли с 
рельсов два первых вагона. Вся 
эта техника в итоге пострадала 
несильно. Зато идущие следом 
легкие теплушки стали опроки-
дываться и сминаться, не выдер-
жав возникших нагрузок. Более 

того, как выяснила экспертиза, 
их металлические рамы сыгра-
ли роль страшного орудия: при 
ударе одного такого вагона о 
другой рама заднего из них, про-
ломив деревянные стенки пе-
редней теплушки, глубоко вхо-
дила в нее, убивая и калеча всех 
находящихся внутри. Ситуацию 
лишь усугубило грузовое при-
крытие. Замыкавшие состав и 
потому оставшиеся на рельсах 
вагоны с углем, двигаясь по 

инерции, сыграли роль пресса: 
они напирали сзади и плющили 
теплушки с людьми.

В момент крушения погиб-
ло 99 человек, ранено 254 че-
ловека. Раненых разместили в 
больницах Вязьмы, Можайска, 
Гжатска (ныне Гагарин), Ува-
ровки. Судя по рукописной по-
метке на сохранившейся справ-
ке, к 9 августа скончалось от 
травм еще 13 несчастных.

Среди погибших подавляю-
щее большинство - юноши-при-
зывники. Кроме них несколько 

студентов авиаинститута, а так-
же два сержанта и начальник 
эшелона полковник Владимир 
Тамошевич.

Гробы сколачивали 
всю ночь

Сейчас о той железнодорож-
ной катастрофе ничего не напо-
минает. Еще в 1990-е гг. путевое 
развитие станции Дровнино 
упразднили, оставив лишь два 

г л а в -
ных пути.

Старожи-
лы соседних се-
лений помнят летние 
события 1952-го.

- Я тогда была совсем еще 
девчонкой, - рассказала пожи-
лая жительница деревни Ка-
лужское. - Когда случилась ава-
рия поезда, взрослые побежали 
к переезду, прихватив с собой 
йод, зеленку, простыни - рвать 
на бинты. Мы, дети, - за ними. 
Там, где вагоны валялись, ужас 

что было: растерзанные люди 
валяются, кровищей все зали-
то... Женщины, как могли, стали 
перевязки делать, а мы, ребятня, 
воду в ведрах таскали: многие из 
этих, с перевернувшегося поез-
да, пить просили...

- На следующий день после 
крушения к женщинам в на-
шей деревне пришли из прав-
ления колхоза и поручили шить 
солдатские рубахи, кальсоны 
из специально привезенных 

рулонов полотна, - 
припомнила Елена 

Александровна из де-
ревни Сычики. - В это ниж-

нее белье одевали погибших. 
Их прямо там, на лугу у места 
катастрофы, кое-как обмывали, 
обряжали, клали в гробы, кото-
рые деревенским мужикам по 
всей округе было велено скола-
чивать. Другие мужики копали 
могилы на ближайшем кладби-
ще в Дровнино... Родственников 
погибших добралось на похоро-
ны мало. Трупы военных отпра-

вили хоронить на родину, а здесь 
погребены ребята-призывники 
из далекой Сибири и студенты.

Лошадь на рельсах
Елена Александровна по-

могла разобраться с главной 
загадкой этого ЧП: почему в ту 
ночь на путях оказалась беспри-
зорная лошадь?

- Незадолго до того прошло 
реформирование колхозов: 
все мелкие слили в один с цен-
тральной усадьбой в поселке 
Цветковский. Там и общую 
конюшню устроили, перевели 
в нее лошадей из окрестных 
селений. А пасли их на лугови-
не неподалеку от железной до-
роги. Это место и раньше для 
выпаса использовалось: в ноч-
ное приводили туда лошадей 
из всех соседних деревень... В 
ту злополучную ночь следить 
за колхозным табуном назначи-
ли пожилую женщину. Но она 
совсем хворая была, ходила с 
трудом! Вот и не смогла остано-
вить вовремя одного из коней. 
Старый битюг, до того как по-
пасть в Цветковский, всю жизнь 
обитал в деревне Калужское по 
другую сторону железной доро-
ги. Животное, оказавшись без 
должного присмотра, решило 
по укоренившейся привычке 
возвратиться в Калужское и 
хорошо знакомой тропинкой 
вышло на пути как раз перед 
поездом...

Наказание
Результаты работы государ-

ственной комиссии, расследо-
вавшей причины катастрофы, 
обсуждались на заседании Сов-
мина в присутствии самого Ста-
лина. Было предложено отдать 
под суд многих из числа желез-
нодорожников и колхозни-
ков. Однако, по свидетельству 
К. Филиппова, «отец народов» 
проявил на сей раз неожидан-
ную мягкость: «Сталин, веро-
ятно, поняв всю трагическую 
нелепость случая, посчитал 
нужным внести предложение 
сократить количество лиц, от-
ветственных за крушение».

2 сентября 1952 года вышло 
секретное постановление СМ 
СССР «О крушении поезда 
№751 на станции Дровнино». Со-
гласно этому документу, были 
привлечены к судебной ответ-
ственности начальник Можай-
ской дистанции пути Варызгин, 
дорожный мастер Зеленов («за 
неприятие ими должных мер 
к охране железнодорожного 
пути»), а также председатель 
колхоза Ковальков («за непри-
ятие мер по надзору за колхоз-
ным скотом, пасущимся вблизи 
железнодорожного полотна»). 
Им дали от 2 до 7 лет тюрьмы. 
Колхозница Артемова, упустив-
шая лошадь с пастбища, не по-
лучила даже выговора. Видимо, 
непригодность к работе этой 
пожилой женщины была столь 
очевидна, что могла послужить 
лишь дополнительным аргу-
ментом к осуждению колхоз-
ного начальства, поручившего 
ей пасти стадо. Избежала на-
казания и паровозная бригада, 
поскольку в акте экспертизы 
указано, что «машинист поезда 
№751 управлял тормозами пра-
вильно».

Прокофий Скрижалин

На дровнинском кладбище сохраняется от-
гороженный участок, там нет пояснитель-
ных табличек и надписей. Внутри ряды 

одинаковых надгробий. Как рассказали мест-
ные жители, на протяжении многих лет это 
братское захоронение жертв катастрофы оста-
валось в запустении. Родственники погибших 
приезжали сюда нечасто, постепенно надгро-
бия стали разрушаться, надписи стерлись...

- Мы написали письмо на имя президента 
ОАО РЖД, - сообщили мне в администрации 
сельского поселения Дровнино. - И в резуль-
тате получили средства на благоустройство 
мемориала. Были заказаны и новые надгро-
бия, которые установили в 2012 году.

В братском захоронении 102 могилы. Из 
них 16 - безымянные. Еще на нескольких 
надгробиях указаны только имя или фами-
лия: «Михаил», «Андрей Сергеевич», «Кра-
совский»...

- Часть захороненных остаются на данный 
момент неизвестными, - под-
твердили в селе Дровнино. 
- Администрация нашего сель-
ского поселения предприни-

мала попытки узнать имена всех, кто покоится 
здесь, но они не увенчались успехом.

Можно ли восстановить имена? По крайней 
мере на одной могиле можно. Об этом мне напи-
сала из Чувашии Тамара Михеева, сестра погиб-
шего в катастрофе студента Николая Конторщи-
кова: «Мои родители были на кладбище в апреле 
1953 г. и привезли фото могилы брата. Там видно 
надгробие с его фамилией... В июне 2014 г. я по-
бывала на кладбище в Дровнино, но не нашла 
могилы Николая и пятерых его однокурсников. 
Там, где они погребены, стоят безымянные над-
гробия... Я побывала в сельсовете, смотрела 
составленные в 2012 году списки похороненных 
жертв аварии, но там нет фамилий студентов...»

16 безымянных могил... Судьба-злодейка от-
пустила этим парням лишь 19 лет жизни. Дет-
ство у них отняла война, юность пришлась на 
самые скудные послевоенные годы, молодость 
оборвалась в своем расцвете летней ночью на 
железнодорожном перегоне... А потом люди, 

которых государство призвало на военную 
службу, сгинули безвестно в мирное вре-
мя в самом центре страны.

СТО ЖЕРТВ 
одной лошадиной силы
Летней ночью 1952 года неподалеку от подмосковной станции 
Дровнино произошла катастрофа, которая по количеству жертв 
долгое время оставалась крупнейшей за всю историю существования 
железнодорожного транспорта в России.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Рисунок в общих чертах. 7. Столб 
– памятник воинам. 10. Написал «Аленький цветочек». 11. Польская тю-
бетейка. 12. Поп-четверка из Швеции. 13. Он же летчик или пилот. 15. 
Девушка из повести Тургенева. 16. Уровень в боевом искусстве. 17. Ско-
роговорка часов. 18. Роман Э. Золя о нравах Парижа. 19. Квартира Ба-
бы-яги. 22. Матушка католического монастыря. 25. Толоконный у пуш-
кинского попа. 26. Надстройка над домом. 29. «Религия» и «отечество» 
Окуджавы. 31. Немилость на княжеский манер. 33. Построение по росту. 
35. Проем с рамой. 36. Домашнее «кимоно». 38. Утечка из подземной 
плавильни. 39. Жилище улитки. 41. Учреждение, что выдает кредиты. 42. 
Однорядная гармошка. 44. Свидетель на дуэли. 47. Автор музыкально-
го мини-фильма. 49. Имя актрисы Роговцевой. 50. Приставучий зануда. 
53. Кирпичик сахара. 55. Упражнение в тетради школьника. 56. Наглый 
срыв работ. 60. Мифический самовлюбленный юноша. 61. Достаток че-
рез край. 62. Имя великой Шульженко. 63. Жадный торгаш. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Фаготист. 7. Магадан. 10. Авоська. 11. Рыбаков. 12. Пава. 
13. Учебник. 15. Узы. 16. Дон. 17. Смутьян. 18. Шина. 19. Щипчики. 22. Рассудок. 
25. Тит. 26. Малахай. 29. Обгон. 31. Рубеж. 33. Циркон. 35. Цена. 36. Автол. 38. 
Змий. 39. Цистерна. 41. Лель. 42. Обманщик. 44. Рубильник. 47. Самоделкин. 49. 
Эра. 50. Романов. 53. Прибалт. 55. Мавроди. 56. Венгрия. 60. Никколо. 61. Хоботок. 
62. Арктика. 63. Авиценна. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Формуляр. 2. Глупыш. 3. «Илиада». 
4. Табунщик. 5. Годе. 6. Вьюн. 7. Марксизм. 8. Авантюра. 9. Невинный. 14. Бич. 20. 
Потенциал. 21. Интерн. 23. Саврас. 24. Дион. 27. Лужайка. 28. Халтурщик. 30. Гима-
лаи. 32. УАЗ. 34. Одеколон. 37. Лоск. 40. Иглу. 42. Обмолот. 43. Мед. 45. Бим. 46. 
Кэрри. 47. Сайка. 48. Наперсница. 50. Разминка. 51. Антрекот. 52. Выпивоха. 54. 
Бег. 57. Небо. 58. Рать. 59. Ярка.
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ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Досадный сбой в деле. 2. Роксана с аль-
бомом «Чары колдовские». 3. Напряженный труд на полях. 4. Мясо дикого 
хрюна. 5. Садик для малюток. 6. Деторождение у овец. 7. Добавка в фут-
больном матче. 8. Так зовут Ди Каприо. 9. Предшественник фортепиано. 
14. Непоседливый друг Аладдина. 20. Любитель танцев на пуантах. 21. 
Стандартное мышление. 23. Ухажер за всеми женщинами подряд. 24. 
Калныньш из киношной среды. 27. Невежественный лекарь-самоучка. 
28. Щиток, прикрывающий око. 30. Инструмент-«ударник». 32. Место 
для паркетного настила. 34. Творение скульптора. 37. И коробка, и ящик. 
40. Эстонская певица Вески. 42. Сиам сегодня. 43. Фантаст, экранизи-
рованный Тарковским. 45. И цифровой, и генетический. 46. Ставки на 
услуги. 47. Большой котел под плов. 48. Дерзкая помощница Герды. 50. 
Человек в седле. 51. Создатель Центрального театра кукол. 52. Проявле-
ние злости. 54. Гнет монголо-татар на Руси. 57. «Плотник» в богатой шубе. 
58. Родственница с лицом Калягина. 59. Серый африканский попугай.

Разнообразие придуманных спо-
собов лечения болезней поражает. 
Встречаются даже такие оригиналь-
ные, что сложно поверить в то, что 
человек вообще может к ним при-
бегнуть.

Целебная порка
Ученые из Новосибирского НИИ ги-

гиены подтверждают: порка по ягодицам 
- важнейшее лечебное средство. С таким 
сенсационным заявлением они выступили 
на международной конференции «Новые 
методы воздействия и реабилитации в 
наркологии». Смысл в следующем: алко-
голизм, наркомания, депрессия, попытки 
самоубийства, психосоматические забо-
левания связаны с утратой вкуса к жизни. 
Причина - снижение выработки эндор-
финов, своеобразных «гормонов счастья». 
Оказывается, если такого человека как 
следует выпороть, у него активируются 
эндорфиновые рецепторы, происходят их 
выброс и возвращение вкуса к жизни. Ре-
комендован учеными курс поркотерапии 
- 30 процедур по 60 ударов розгами по яго-
дичной области. Сам открыватель этого 
метода доктор биологических наук 
Сергей Сперанский с помощью са-
мобичевания избавился от депрес-
сии и последствий двух перенесен-
ных инфарктов.

Лечебные личинки
Заметив особенность некото-

рых личинок насекомых к актив-
ному развитию после поедания 
мертвой плоти, люди стали ис-
пользовать опарышей мух для 
очищения гнойных ран. Даже 
современная медицина не гнуша-
ется использовать эту методику. 
Дело в том, что в наше время 
появились бактерии, на которых 
антибиотики не действуют. Зато 
опарыши быстро справляются 
с проблемой. Надо сказать, что личинки 
мух незаразны и совершенно безвредны 
для человека. Опарышей сажают на зара-
женный участок, и они, выделяя нужные 
ферменты, поедают сгнившие ткани. При 
этом здоровые ткани кожного покрова 
личинок не интересуют. Многим такой ме-
тод кажется отвратительным, но в США 
он официально разрешен еще с 2004 года.

Борец с лишним весом
Многие женщины мечтают похудеть, 

но ограничивать себя в еде и изнурять 
многочасовыми тренировками не хотят. 
Для таких придумали чудо-таблетки, в 
состав которых входят яйца солитера - 
ленточного червя, живущего в тонком 
кишечнике человека. Длина этого «зве-
ря» может достигать 10 метров. Он пита-
ется тем же, что и человек, всасывая еду 
всей поверхностью своего тела. Говорят, 
что солитер помог Марии Каллас изба-
виться от лишнего веса.

Пивные ванны
Тысячи людей уверены: посещая чеш-

ские пивные спа, им удается подлечить 
опорно-двигательный аппарат, насытить 
тело витаминами, а заодно расслабиться, 
ведь алкоголь впитывается и через кожу.

В 1000-литровую гидромассажную ем-
кость из королевского дуба или листвен-
ницы наливают воду, разогретую до 35-38 
градусов, добавляют пивные дрожжи и 
измельченные компоненты сортов хмеля 

и солода. В такой «целебной жидкости» 
больной должен просидеть 20 минут.

С черным золотом по жизни
Ванна с теплой нефтью - и боль в суста-

вах покинет ваше тело. С таким девизом 
лечат от артрита в санаториях азербайд-
жанского города Нафталан. Местные спе-
циалисты считают, что нефтяные ванны 
помогают при лечении ревматического 
артрита, артроза и других заболеваний су-
ставов и костей.

Нефть нагревают до 40 градусов и по-
гружают в нее пациента на 10 минут. В 
США считают, что нефтяные ванны в 
своем составе содержат канцерогены и 
вредны для здоровья, однако у азербайд-
жанских врачей свое мнение на этот счет.

Ложись на рельсы!
Процесс исцеления рельсами, а точнее 

- слабым электромагнитным полем, кото-
рое они излучают, изобрел один индоне-
зийский таксист. Частично парализован-
ный, он лег на рельсы, чтобы покончить 
с собой. Но удар тока поставил больного 

на ноги. Теперь его приме-

ру следуют сотни страждущих, которые 
штабелями укладываются на рельсы неда-
леко от вокзала в Джакарте.

Смех - лучшее лекарство
Наука доказала: любой смех - от хи-

хиканья до хохота - предупреждает и 
нейтрализует стрессы, улучшает рабо-
ту сердца и сосудов, активирует обмен 
веществ и продлевает жизнь. Во время 
смеха у человека происходит выработка 
эндорфинов, повышающих настроение и 
жизненный тонус.

Классический пример целительной 
роли смеха - история американца Норма-
на Казинса, которому был поставлен диа-
гноз «спондилоартрит». В 100% случаев он 
приводит к полной обездвиженности из-за 
нарушения работы суставов. Но Казинс 
был оптимистом. Прочитав, что плохие 
мысли приводят к болезням, он стремился 
не допускать их и целыми днями смотрел 
комедии и юмористические передачи. На-
строение повысилось, а воспалительный 
процесс в организме пошел на убыль. Че-
рез некоторое время Норман вообще пре-
кратил употреблять лекарства. Так воз-
никла новая дисциплина - гелотология (от 
греческого гелос - «смех»), а в медучреж-
дения стали захаживать клоуны. Сегодня 
в клиниках Лос-Анджелеса разработали 
целую систему смехотерапии. В США на-
считывается больше 600 специалистов по 
смехотерапии, работает множество цен-
тров смеха.

Юлия Николаева

ДЕНЕГ НЕТ -
ЛЕЧИТЕСЬ СМЕХОМ!
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам имеет смысл пре-
одолеть природную пассив-
ность и перейти на более 
высокий скоростной режим. 
Выбирая направление, звез-
ды советуют вам полагаться 
только на себя и не идти на 
уступки. В среду не пере-
усердствуйте с инициативой. 
Выходные проведите в об-
ществе приятных вам людей.
Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 и 25.

Не ждите спокойной и раз-
меренной жизни. Стрельцов 
могут втянуть в чужие дела, 
которые им придется рас-
путывать в ущерб своим. 
Кроме того, не планируйте 
любые переговоры, встречи 
и консультации на этой неде-
ле. Правильно распределяй-
те время в среду. В субботу 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

На этой неделе Овны полу-
чат, как говорится, все карты 
в руки и будут иметь большие 
преимущества перед окружа-
ющими. Не упускайте золотое 
время и сделаете многое. 
Четверг - удачное время для 
крупных приобретений. Поне-
дельник будет успешным для 
активных начинаний.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 22 
и 23.

Трудно выбрать более под-
ходящий период, когда мож-
но весело и активно прове-
сти время с людьми, которые 
разделяют вашу философию 
жизни. Побольше гуляйте, 
посещайте выставки и фести-
вали. В среду интуиция ста-
нет хорошим помощником в 
денежной сфере. Суббота - 
лучший день для покупок.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Раки в этот период могут пе-
реоценить свои возможно-
сти. Движимые эмоциями, не 
давайте множество обеща-
ний, которые вряд ли будут 
выполнены. К концу недели 
излишняя эмоциональность 
и плаксивость могут поме-
шать нормальному обще-
нию. Во вторник будьте ак-
куратнее с незнакомцами.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 25.

Львы должны быть более 
внимательны и осторожны, 
афишируя свои идеи и пла-
ны. Подозрительные персо-
нажи из вашего социально-
го круга могут помешать их 
реализации. В среду благо-
даря Венере возможны ко-
роткие романы и интрижки. 
В воскресенье доделайте 
отложенные домашние дела.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Девы будут, как говорится, в 
своей тарелке. Это прекрас-
ный период для прорыва в 
какой-либо практической 
сфере. Добившись значи-
тельных результатов, вы 
убедите ваших конкурентов 
считаться с вами. В четверг 
возможны финансовые по-
тери. В понедельник Юпитер 
добавит бюрократичности.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Весов будут отличать завы-
шенная самооценка и при-
дирчивость к окружающим. 
Не пытайтесь навязывать 
свое мнение, попробуйте 
занять нейтральную пози-
цию, результат превзойдет 
все ваши ожидания. Пятница 
удачна для крупных покупок. 
Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 25.

Все срочные дела Скорпио-
нам лучше решить в начале 
недели. Общение с долж-
ностными лицами и различ-
ными инстанциями к концу 
недели не принесет ожида-
емых результатов. В четверг 
не принимайте ответствен-
ных решений. В субботу зай-
митесь своим здоровьем и 
внешностью.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 25.

Козерогам следует искать 
причину своих неудач в соб-
ственной неорганизован-
ности. Постарайтесь изба-
виться от таких негативных 
качеств и сосредоточиться 
на текущих задачах, тогда вы 
справитесь со всеми трудно-
стями. В среду воздержитесь 
от политических споров. В 
субботу посетите выставку.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Атмосфера будет благопри-
ятной для выражения новых 
идей и чувств. Водолеев по-
тянет на интеллектуальные 
игры и обучение. Выходные 
- замечательное время для 
интенсивной физической 
нагрузки. Во вторник луч-
ше разобраться с трудными 
делами и не оставлять их на 
конец недели.
Благоприятные дни - 24 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 и 25.

Профессиональные контак-
ты, телефонные разговоры и 
деловая переписка будут за-
нимать все свободное время 
Рыб. Помните, что лето ско-
ро закончится, а рутинная 
работа никуда не денется. 
Четверг проведите со вто-
рой половиной. В понедель-
ник придется побороться с 
раздражительностью.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 и 25.

ПРОГНОЗ

20 июля трин Венеры и Сатурна, отличный день для встре-
чи давних друзей, шанс произвести благоприятное 
впечатление на людей старшего поколения, 
удачная возможность реанимации старых со-
юзов. 25 июля идеально подходит для интел-
лектуальных занятий, учебы и путешествий, 
сулит удачу в налаживании деловых связей.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Ходят слухи, что к «пакету Яро-
вой» разрабатываются дополнения, 
согласно которым ЖЭК обязан будет 
хранить все стоки канализации от 
жильцов в течение полугода и предо-
ставлять их сотрудникам спецслужб 
по первому требованию.

- Папа, а правда, что меня в капу-
сте нашли?

- Правда! А вчера - за гаражами. 
А позавчера - на остановке. Хватит 
водку жрать, сынок!

- Крошка, что на тебе сейчас?
- Черные кружевные трусики... 

груз ответственности, два кредита, 
постоянный недосып.

Решили с женой разнообразить ин-
тимную жизнь и сыграть в ролевые 
игры.

Она злой полицейский, я преступ-
ник на допросе.

Результат: три ребра, два зуба, во 
всем сознался.

- Как решить правительству проб-
лему дефицита Пенсионного фонда 
России?

- Без проблем: надо всего лишь под-
нять пенсионный возраст до 75 лет.

- И что тогда будет?

- Что будет, не знаю, но Пенсион-
ный фонд точно не понадобится.

Маленький мальчик хнычет в ма-
газине игрушек:

- Пап, ну купи модель, купи мо-
дель... Хочу модель!

- Не ной. Я вот тоже хочу фотомо-
дель, но не ору же, как белый медведь 
в теплую погоду!

- Почему вы ударили своего мужа?
- Господи! Да как будто для этого 

нужна причина?..

Никто был не против, когда Валу-
ев сказал, что станет ведущим «Спо-
койной ночи, малыши!».

Механик в автомастерской гово-
рит заказчику:

- Запчасти, которые вы принесли, 
к вашему автомобилю не подходят.

- Очень возможно, - соглашается 
тот. - На том перекрестке нас трое 
столкнулось.

20 - 26 20 - 26 
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